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Y ADEMÁS...

El proyecto del Palacio 
de Justicia no le gusta 
a casi nadie

Lo presentó el todavía secretario 
de Justicia y  ya ministro, José 
M aría  M ichavila. Es el nuevo y 
deseado Palacio de Justicia, que 
se construirá sobre los terrenos de 
la antigua cárcel de la capital 
regional. Pero no ha contentado a 
casi nadie. Jueces, abogados, pro-

bución y  la falta de 
de que se clausuren 
Lobo por la ruinosa situación en la que están.

curadores, ti 
se han quedado 
espacio. Mientn 
los actuales J

y forenses 
la distri-

C .O O . preten- 
G erardo

Toledo espera a Julio

Será, sin duda, el gran acontecimiento 
TéTá del verano en Toledo. El concierto del

más internacional de los cantantes espa- 
ñoles, Julio Iglesias, revoluciona a la ciu
dad. Ecos descubre los detalles, los'm HBI
secretos y todo lo relacionado con ese 
esperado evento al que acudirán
10.000 personas. El cantante desplega
rá en la capital todo su glamour y un 

/  impresionante equipo con 200 perso-
ñas, siete trailers, tres autobuses y 450 

1 metros cuadrados de escenarid*To!edo 
r &  espera a Julio.

La Cámara de Comei 
10 mejores ni

O cho negocios, la Asociación Sínc 
Escuela de Artes y  O fic ios de Toledo 
qa lardonadas en la XV edic ión de los prd
cada  año o torga la C ám ara de Com e, _____
esta ocasión, se han repartido  por toda la ' p rovincia.
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RUTA POR EL ALTO TAJO.
Con una ruta por la salvaje naturaleza 

del Alto Tajo, el más extenso de los 
parque naturales de Castilla-La Mancha, 
comienza un recorrido que Ecos ofrecerá 

a sus lectores por los parajes más 
refrescantes de la región. Toda una 

invitación para un verano en 
contacto con la naturaleza.
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LAS OBRAS PÚBLICAS EN  
TALAVERA. A la “ m a la  suerte ”  

achacam os m uchas veces los 

que en realidad es un cúm ulo de 

otras circunstancias, que general

m ente  dependen de la gestión y  

de la cualidad. N o  es cuestión de  

en tra r en las responsabilidades 

de las diferentes adm in istracio

nes que intervienen en todas 

estas obras, n i de los diferentes  

equipos que han sido responsa

bles de ellas. Pero si sería bueno  

enum era r una serie de estas 

realizaciones para  ver, com o una  

tras otra, se han convertido en lo 

que hace tiem po  denom inába

m os “ chapuza  congénita” .

A m edio  p lazo vimos com o  

construcciones (Teatro Palenque 

y  Victoria, peanota lización  de las 

calles San Francisco y Trinidad, 

etc...) que debían ser em blem á

ticas, eran entregadas con defec

tos en su acabado y con proble

m as de casi im posible solución 

p ara  su funcionam iento  correcto. 

D espués hem os observado

com o la Piscina C ub ie rta  estuvo  

cerrada p o r defectos en su cons

trucción y  m anten im ien to , las 

obras de l Paseo de la Estación 

provocaron la m ovilización de los 

vecinos de la barriada, las obras 

de la Casa de la C ultu ra  llevaron  

a las protestas de l A M P A  del 

Colegio del Prado, las obras de la 

m a l llam ada  Estación de A u to 

buses cam inan sin ru m bo  y se 

acum ulan las falsedades sobre  

su situación, la en trada  a Talave

ra p o r E xtrem adura  sigue “ cole

ando ”, las obras de l Lagar ten

d rán  que ser revisadas dado que  

su acceso contraviene cualqu ier 

norm a  sobre accesibilidad, etc...

A h o ra  to ca  las obras de l 

C am po de Fútbol y  de nuevo sur

gen los prob lem as, la  em presa  

no cum ple, la entrega prevista  

p ara  e l 31 de  agosto se pone en 

te la  de ju icio, es posible que  

cueste m ás d inero del que se 

preveía, y  seguimos con la “ histo

ria  in te rm inab le ” .

H a y  m uchos m ás asuntos en

los que se ha  visto que las obras 

en nuestra  localidad, lo hab itua l 

es que se retrasen, se m a l aca

ben, o m ucho  peor, una  vez 

entregadas se vean sus defectos 

y  se vuelva a in ve rtir  dinero  

púb lico  p a ra  que m a la m e n te  

sean utilizab les.

La solución pasa p o r un con

tro l exhaustivo de las obras, qui

zás p o r una  dirección política  de 

las concejalías responsables m ás  

eficaz, p o r un esm ero en e l con

tro l de l d inero  público, p o r una  

p a rtic ipac ión  de la c iudadanía  

en los proyectos y que sean los 

ciudadanos y  c iudadanas los que  

opinen sobre la p rio r id a d  de las 

obras a acom eter. En sum a, la 

dem ocra tizac ión  rea l de la  políti

ca m unicipa l. ¿Es de recibo que  

un solo concejal acum u le  tres o 

cuatro  responsabilidades en un  

Equipo de G ob ie rno?

EM ILIO  SALES ALAMZÁN  
Coordinador Local de IU.

Talavera de la Reina

cartas del lector
Las cartas de esta sección deberán dirigirse a Paseo de Recaredo, 15 CPI45002 TOLEDO. 

Se ruega enviar fotocopia del D N I junto a su carta.

DISPUESTOS Y EXPUESTOS.
¡Estamos en Democraáa! Sería el 

grito más unánime que se les debería 

hacer a todos aquellos que se auto 

asignan el cartel de tolerantes y de 

que la libertad es algo donde cada 

individuo puede expresar libremente 

sus ideas sin que nadie amenace a 

nadie por pensar o tener áertas opi

niones.

Pues bien, mi intendón con esta 

carta es la de dejar constando a los 

lectores de algo que nos pasó a mí y 

a un compañero los días en los que se 

celebraban las fiestas del barrio de 

Santa María de Benquerenda.

Nosotros nos limitábamos tan solo 

a trabajar en un chiringuito detrás de 

una barra para sacamos algo de dine

ro que nunca viene mal en estas 

fechas y mós siendo estudiantes como 

somos nosotros.

Estábamos situados en una zona 

donde se iban a celebrar los concier- 

tos y donde compartíamos sitio con

otros chiringuitos de ámbito político, la 

única diferencia es que el nuestro res

pondía a las siglas de Nuevas Gene

raciones del Partido Popular, organiza

ción a la que estamos orgullosos de 

pertenecer.

Empezamos como otros muchos 

españoles a trabajar, ejerciendo nues

tro derecho constitucional y en liber

tad, el pasado 20-J, famoso por la 

decepción de una huelga con preten

siones de general, que se quedo en 

huelga pardal y política.

Una vez empezados los condertos, 

ya pasada la media noche, fue cuan

do tuvimos que pasar por un calvario 

por parte de un centenar de jóvenes 

de esos que se creen más “tolerantes”  

por el mero hecho de tener una ideo

logía de izquierdas, y que están dis

puestos a insultar a todo aquello que 

represente educadón, orden, buenos 

modos y sobre todo democrada.

Lógicamente nosotros no pasamos 

desaperdbidos para ellos, expuestos a

todo tipo de descalificaciones. No obs

tante, el tiempo iba pasando y la exaF 

tadón de la etnia y ese odio hacia 

nosotros iba creciendo hasta el punto 

de que, cuando ya estaban en escena 

sus ídolos, fue cuando más se acre

centó ese odio, llegándonos a quitar 

las banderas del PP que poseíamos y 

quemándolas en el escenario mien

tras continuaban los insultos.

Semejante imagen nos puede 

recordar a los mítines empleados por 

Batasuna, donde utilizaban la bandera 

española como instrumento de odio.

A pesar de ser nuevo en la política, 

la ilusión y las ganas de trabajar por 

hacer de este país una nación más 

tolerante y demócrata, no me la van a 

quitar, lamentablemente estas palabras 

tienen unas pinceladas semejantes a 

las que una y otra vez nos repiten nues

tros compañeros de Vascongadas.

RAFAEL CARMENA BRAVO 
Toledo

CARTAS A “ECOS” POR INTERNET: ecosrevista@infonegocio.com
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Mar G. Ulan

El próximo Debate

L
os equipos de las distintas 
consejerías que forman el 
Gobierno autonómico ya 
están trabajando en la reco
pilación y análisis de los 
datos de cada departamento 
con vistas a facilitárselos al presidente de 

la Junta, José Bono, antes de finales de 
julio.

El objetivo es que cuando el 
m andatario castellano-m an- 
chego emprenda sus vacacio
nes estivales a principios del 
mes de agosto pueda llevarse 
todo el trabajo de campo y al 
menos lo principal del cuerpo 
del discurso para el próximo 
Debate sobre el Estado de la 
Región. Lo desbroza personal
mente y, después, con sus cola
boradores y con el Consejo de Gobierno 
comenta las líneas principales del discur
so, las novedades, etc.

La información que solicita el presiden
te y que se envía desde las consejerías

El Palacio de Justicia 
no convence a nadie

Después de tanta espera, el proyecto del 
Palacio de Justicia que fue presentado por el 
entonces secretario de Estado y hoy ministro 
de Justicia, José María Michavila, no
convence a nadie. Ni jueces, ni fiscales, ni 
forenses, ni abogados ni representantes del 
personal de la administración de Justicia 
están de acuerdo con el edificio, que consi
deran inservible para las funciones que tiene 
encomendadas. Así se lo dijeron al propio 
Michavila y al alcalde, José Manuel 
Molina. Por si fuera poco, Comisiones 
Obreras va a pedir que se desaloje inme
diatamente el edificio que acoge los actuales 
Juzgados de Primera Instancia e Instrucción.

Cuando se vaya de vacacioiies, a ppaneros de agosto. Bono quiere 
llevarse el trabajo de campo para el Debate del Estado de la Repn. 
En el PPaúi no se sabe quén se enfrentará al presidente de la 

Junta, ¡urque parece daro que no serán ni Conde ni Monserrat

cubre tres aspectos: los datos 
que destacan lo más positivo 
de la gestión, los flancos pol
los que se puede atacar al Eje
cutivo y, al mismo tiempo, se 
pide a cada departamento pro
puestas o ideas en las diferen
tes áreas de actuación.

No es aventurado suponer 
que este año también habrá 

sorpresa, como ocurrió en 2000 y 2001, en 
los que se anuncio la ley contra los malos 
tratos con su “lista de maltratadores” y la 
“ley de la paridad”, respectivamente.

Este es el último año de la legislatura 
que habrá Debate sobre el Esta
do de la Región. Será a apenas 
seis meses de la campaña elec
toral, así que se presume que el 
campanazo del presidente en su 
intervención ante la Cámara 
será gordo y sonado. Además 
puede, según algunas previsio
nes, que las sesiones sean a 
finales de septiem bre, antes 
que en ediciones anteriores.

Lo piensan tanto algunas per
sonas en el entorno del Gobier
no como entre los miembros de 
la oposición. Ambos creen que 
el Debate se dejará liquidado 
antes del congreso regional del 
PP convocado para el primer 
fin de semana de octubre.

Algo más retrasados con res
pecto a la cita con el Debate

van en el Partido Popular. Centrados en la 
actividad de su candidato, Adolfo Suárez 
lilaila, y sin liderazgo claro en el Grupo 
Parlamentario, el PP aún no tiene cerrado 
quién será el portavoz que se enfrente a 
José Bono en el Debate sobre el Estado de 
la Región.

Es más fácil saber quiénes no tendrán 
que intervenir. Por ejemplo, el presidente 
del Grupo y portavoz en las ediciones 
anteriores, Agustín Conde. Después ele su 
sustitución, él y los demás tienen claro que 
el relevo también tiene que afectar a esa 
sesión.

Y parece que tampoco le tocará a quien, 
por lógica, tendría que representar el papel 
en ausencia de Conde. Me refiero, natural
mente, al portavoz del Grupo Parlamenta
rio Popular, Miguel Ángel Monserrat, 
que no goza ni de la confianza ni de las 
sim patías de su presidenta provincial, 
Marina Moya; ni del regional, José 
Manuel Molina.

Es más que posible que el congreso de 
octubre traiga cambios en la dirección del 
Grupo Popular para enfilar la “nueva opo
sición” en la recta final hasta las eleccio
nes autonómicas del último domingo de 
mayo de 2003.

Los nombres que suben son, sobre todo, 
el del portavoz para temas de Educación y 
diputado por Albacete, Lucrecio Serrano, 
hombre de la total confianza de Molina; y, 
en segundo lugar, el vicepresidente segun
do de las Cortes, el ciudadrealeño Jesús 
Garrido.

ecos
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La nueva Escuela de Fútbol se llamará "Odelot-Toletum"

Casi 300 jóvenes buscan patrocinadores  
para seguir jugando al fútbol

Cerca de 300 jóvenes (278) están a la espe
ra de nuevos patrocinadores que permitan la 
puesta en marcha de la antigua Escuela de 
Fútbol Soliss. El primer paso dado ha sido 
crear una junta directiva provisional, forma
da por los monitores de los equipos, que se 
están encargando de las pertinentes gestio
nes con organismos públicos y empresas pri
vadas para obtener el patrocinio de dicha 
escuela.

Los padres son un factor 
muy importante para que 

esta nueva escuela 
encuentre continuidad

Actualmente ha cambiado de denomina
ción social y se la conoce con el nombre de 
Escuela de Fútbol Base “Odelot-Toletum”. 
I fasta el momento, las gestiones que se han

realizado son, además del 
cambio de nombre de la 
escuela, la inscripción de la 
misma en el registro de enti
dades deportivas, la corres
pondiente comunicación a la 
Federación de Fútbol de 
Castilla-La Mancha del cam
bio de nombre y de la cesión 
de los derechos federativos 
para mantener las categorías 
que tienen los equipos actual
mente.

Desde la actual junta pro
visional se ha realizado una 
llamada a posibles patrocina
dores para cubrir el presunto déficit de pre
supuesto que se pueda originar si no hay 
empresas dispuestas a cubrir los gastos.

Además, cabe resaltar que el equipo juve
nil acaba de ascender a División Nacional, 
por lo que es muy importante para ellos 
mantener éste y los demás equipos.

Una vez que den por finalizadas las ges
tiones de la junta provisional, se pretende 
crear una nueva junta directiva que esté for
mada por los monitores y por todos los 
padres que estén interesados en la continui
dad de la escuela que enseña a jugar al fút
bol a sus hijos.

Resultados de los cinco primeros meses del año 

Las listas de espera se reducen 
en más de 21.000 personas

Según informó Femando Lamata,
consejero de Sanidad, las listas de 
espera hospitalarias se han reducido 
en más de 2 1.000 personas en los 
cinco primeros meses del año. 
Lamata afirmó que el Plan de 
Reducción de Listas de espera "comien
za a dar resultados". Además, se 
puede hablar de una gran disminución 
en las listas de espera de pruebas diag
nósticas con una reducción de l ó. 123 
personas. A ésta le sigue la quirúrgica, 
con 3.172 pacientes menos y; por últi
mo, la de consultas, con una bajada de 
más de 2.000 personas.

Detenidos cuando 
iban en un Mercedes 

sin luces y el tubo 
de escape roto

Circulaban en un Mercedes con las luces apa
gadas y el tubo de escape roto por la Puerta 
de Bisagra y la Policía sospechó de ellos, por 
lo que procedieron a interceptarles y solici
tarles la documentación. Ante esto, los ocu
pantes del vehículo, que se encontraban en un 
tono un tanto festivo, se lo tomaron a broma, 
por lo que se les pidió el permiso de conducir 
del conductor, presentando un permiso no 
válido para conducir en España, además de 
carecer del seguro reglamentario. Uno de los 
ocupantes llevaba l .000 coronas en efectivo 
y 350 euros en cheques de viaje, una navaja y 
un billete de Renfe. Los más tarde detenidos 
por un presunto delito de apropiación indebi
da dijeron que los objetos procedían de un 
bolso que se habían encontrado.
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12 de Julio 2002

La sección de 
m etal de UGT 

elige secretario
Carlos Duque Gallego resultó elegido secre
tario regional de la sección de M etal, 
Construcción y Afines de UGT en el congreso 
que celebró en Toledo el pasado fin de semana.

El I Congreso regional valoró la gestión de la 
anterior ejecutiva durante los últimos cuatro 
años aprobándose con el 100 por 100 de los 
votos la nueva ejecutiva que estará compuesta, 
además de por el secretario regional, por Juan 
Antonio García López, secretario de 
Organización y Administración; Alberto Diez 
Ocaña, secretario de Política Social, Salud 
Laboral y Empleo; Fernando Ruiz Pacheco, 
secretario de Política Sindical y Saturnino 
Mora Bertolo, secretario de Política Sectorial.

La sección de metal de UGT Castilla-La 
Mancha es una de las más importantes por el 
gran número de trabajadores al que representa 
en nuestra comunidad autónoma, tanto de los 
sectores de metal como del de construcción, uno 
de los pilares de la economía regional con gran 
representación en el PIB.

Quintanar: un incendio acaba 
con una fábrica de ceras

La fábrica de ceras 
"Parafinas Quintanar" quedó 
parcialmente destruida por un 
incendio que se declaró en la 
madrugada del martes 9.
Fuego que hasta seis horas des
pués no pudo ser extinguido 
por las dotaciones de los par
ques de bomberos de 
Vi Haca ñas y Alcázar de San 
Juan.

La fábrica, situada a las afue
ras de la población, en la antigua travesía de la carretera N-301, es propie
dad de.una sociedad anónima laboral compuesta por 14 socios, que llevaban 
cuatro años intentando reflotarla tras la ruina económica de la antigua empre
sa. En el momento del siniestro, se almacenaban en sus instalaciones cerca de 
300 toneladas de cera, de las que habrán ardido unos 80.000 kilos, además 
de la nave de oficinas, almacén y maquinaria, con unas pérdidas materiales 
que podrían alcanzar los seis millones de euros. El lugar del incendio se 
encuentra ¡unto al antiguo silo de cereales, un restaurante de carretera, una 
exposición de automóviles y varios chalés.

Los niños diabéticos aprenden 
a controlar la enferm edad

El objetivo fundamental es educar a los 
niños en el cuidado de la salud, con el fin 
de que al desarrollar una vida normal pre
vengan futuras complicaciones en la edad 
adulta. El consejero de Sanidad, 
Fernando Lamata, visitó a los 50 jóve
nes que participan en un campamento de

niños diabéticos en el castillo de San 
Servando, en Toledo. Entre los 8 y los 14 
años, invierten el tiempo en actividades 
lúdicas propias de un campamento de 
verano y aprenden a controlar su enferme
dad y asimilarla como un problema que 
no les resta posibilidad alguna.

ecos
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COCINA CASERA

Chuletón de buey, paellas de 
encargo y  variedad en 

raciones y  platos combinados

C/Nuestra. Sra. de los Dolores, 3 
Tfno.: 925 180023 

QUINTANAR DE LA ORDEN 
45800-TOLEDO
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la semana
Datos del INE para Castillada Mancha

UGT dice que sólo ocho de 
cada 100 empleos son fijos

UGT Castilla-La Mancha 
ha interpretado negativa
mente los resultados de la 
estadística de colocacio
nes que realiza el INE 
(Instituto Nacional de 
Estadística) relativa al pri
mer semestre del año y 
que revela que sólo ocho

de cada 100 empleos cre
ados en la región son 
fijos, lo que, a juicio del 
sindicato “demuestra el 
empeoramiento continuo 
y preocupante del merca
do de trabajo, la desacele
ración en la reducción del 
desempleo y el crecimien

to espectacular de la pre
cariedad laboral.

Según estos datos, de 
enero a junio de este año 
en esta región sólo el 8,99 
por 100 de los contratos 
laborales fueron indefini
dos, de los que se firma
ron 211 menos que en el 
mismo período de 2001.

Asimismo en la región 
se suscribieron 8.712 con
tratos temporales más que 
en el primer semestre del 
año anterior.

Para UGT este escena
rio es contradictorio con 
un reforma del desempleo 
que, “en lugar de mejorar 
la situación de estas per
sonas desprotegidas y 
ofrecerles unas oportuni
dades reales de trabajo 
digno, reduce sus dere
chos.

840 mujeres 
trabajarán gracias 
al Plan de Empleo 
de la Junta
La Junta de Comunidades ha anunciado 
un Plan Social de Empleo específico para 
mujeres desempleadas en el ámbito de 
Castilla-La Mancha. Un total de 840 
mujeres de la región se verán beneficia
das por este plan que cuenta, en la que 
supone su primera asignación de recur
sos, con una financiación de la 
Consejería de Industria y Trabajo que 
supera los 2,4 millones de euros.

Al Plan se han acogido 179 ayunta 
mientas de la región que se comprome
ten a subvencionar los costes de la 
Seguridad Social de los contratos, depen
diendo de la cualificación profesional de 
la mujer contratada.

Según la consejera de Industria. 
Araceli Muñoz, "no se trata de un plan 
social al uso, ya que quiere incidir en el 
colectivo de mujeres y especialmente en 
el área rural". Un plan que "ha levanta
do muchas expectativas", señaló la con
sejera en su intervención.

Pendientes otras 329

Urda abre la 
primera farm acia 
de la nueva ley
El lugar "elegido" fue Urda. La delega
da de Sanidad en Toledo, M aría 
Jesús Abarca, se desplazó hasta 
esta localidad con la intención de abrir 
la primera oficina de farmacia de la 
provincia fruto de la Ley de 
Ordenación del Servicio Farmacéutico 
que ha promovido el Gobierno regio
nal. Recordemos que con la nueva ley 
se impulsó la apertura de 297 oficinas 
de farmacia en la región y responde a 
los criterios que en materia sanitaria 
promueve el Gobierno, que pasan por 
garantizar la equidad en el acceso y la 
calidad en el servicio.

ICSA está  al borde de rom per 
su convenio co lectivo

Los representantes de los trabajadores 
de Internacional de Composites, S.A. 
(ICSA) están a punto de romper las nego
ciaciones con la empresa de su convenio 
colectivo. De momento los sindicatos han 
decidido paralizar la negociación y ame
nazan con ir a la huelga si la empresa no 
se aviene a razones.

El miércoles, día 10, los trabajadores de 
la factoría celebraron una asamblea gene
ral en la que decidieron adoptar una serie 
de medidas de presión para que la 
Dirección de la multinacional cambie de 
opinión. Entre las citadas medidas están las 
huelgas, movilizaciones y concentraciones 
en la puerta de la empresa.

Los trabajadores negocian un convenio

para cuatro años que se basa en un incre
mento salarial del IPC real en los dos prime
ros años con un aumento del 0,50 por 100 
para los dos segundos.
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Los Servicios Sociales entierran al 
hombre que murió por una paliza

regional, después de que 
fuera encontrado en estado 
inconsciente por empleados 
del servicio de limpieza en las 
galerías comerciales del 
Miradero (en la imagen de la 
izquierda).

Tal y como informó el 
Sescam, la muerte tuvo lugar 
sobre las 21.30 horas de 
lunes, cuando se encontraba 
en la Unidad de Cuidados 
Intensivos, donde se encon
traba asistido con ventilación 
mecánica.

Aunque la Policía no quiso 
confirmar ningún detalle de la investigación 
hasta que no se conocieran los resultados de la 
autopsia y hubiera pruebas más fiables, se sos
pecha que pudo recibir una paliza. Era natural 
de la localidad conquense de Valparaíso de 
Abajo pero llevaba ya unos años viviendo en 
Toledo, donde “cuidaba” de los coches que 
aparcaban, entre otras zonas, por la Puerta del 
Sol, precisamente frente al Miradero donde 
fue encontrado aún con vida.

Tenía 45 años y falleció después de sufrir 
un traumatismo craneoencefálico severo al 
recibir una paliza el sábado 6. Respondía a las 
iniciales E.M .A. y, ante la falta de recursos de 
sus familiares, los Servicios Sociales tuvieron 
que hacerse caigo de los gastos de su entierro, 
tal y como indicaron a esta revista fuentes de 
la investigación.

Desde el citado día estaba ingresado en el 
Hospital Virgen de la Salud de la capital

El presidente del Foro de Ermua, 
primer Premio Abogados de Atocha

El Consejo de Gobierno ha aprobado esta 
semana la concesión del primer Premio 
Internacional de Abogados de Atocha al presi

dente del Foro de Ermua, Vidal Nicolás, 
según ha informado el consejero Portavoz, 
Emiliano Gareía-Page, en la imagen.

La creación de este premio fue aprobada 
coincidiendo con la celebración del 15 aniver
sario del asesinato de los nueve abogados labo- 
ralistas y un administrativo en la calle Atocha, 
de Madrid, crimen que se produjo el 24 de 
enero de 1977. El objetivo del galardón es dis
tinguir a las personas o colectivos que han des
tacado en la defensa de los derechos humanos 
y las libertades públicas.

Presidente y “alma mater” del Foro de 
Ermua, Vidal de Nicolás ha dedicado su vida a 
la defensa de la libertad, la lucha contra el 
terrorismo y en contra de cualquier forma de 
opresión. Por sus ideales soportó las cárceles 
franquistas y los campos de concentración 
franceses tras la Primera Guerra Mundial.

Las terrazas de Safont que 
desde hace varios años se ins
talan en el parque del mismo 
nombre situado ¡unto al Tajo 
siguen provocando las protes
tas de los vecinos de Santa 
Bárbara y Covachuelas por el 
volumen de la música durante 
las madrugadas. Una pesadi
lla que también sufrieron el pri
mer fin de semana de julio los 
miembros de la Policía Local 
que se personaron en el lugar 
para que se apagase el equi
po de música a lo que se 
negaron los encargados de la 
terraza, según informa el 
Ayuntamiento de Toledo. Las 
mismas fuentes afirman que las 
terrazas no tienen licencia de 
actividad.

Los autobuses 
turísticos vuelven 
al Casco para 
“paliar la crisis 
del sector”
El alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, asegura 
que la decisión para que los 
autobuses turísticos puedan 
acceder de nuevo al Casco 
Histórico de la ciudad y des
cargar viajeros en la cuesta 
del Alcázar se debe al intento 
del Consistorio toledano de 
paliar "la crisis que sufre el 
sector turístico".
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Toledo see n t r e a a

a Julio
El Salto del Caballo será escenario de una de las convocatorias 
más esperadas de los últimos tiempos, el concierto de Julio Iglesias, 
el próximo sábado día 13. A las diez de la noche dará comienzo 
“Entre mi gente ", la gira que llevará a nuestro cantante más inter
nacional a todos los rincones de España. Cerca de 200 personas 
ultiman el montaje del escenario, en el que cerca de 10.000 toleda
nos disfrutarán de esta convocatoria organizada por Fedeto en la 
conmemoración de su XXV aniversario.

ecos
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Todo está listo en el campo de fútbol del 
Santo del Caballo de Toledo para el que, sin 
duda, es el gran concierto del año. El sába
do 13, a las diez de la noche, cerca de 
10.000 personas podrán asistir a una de las 
actuaciones más cercanas de Julio Iglesias. 
Un acto que forma parte de los actos con
memorativas del XXV aniversario de la 
Federación Empresarial Toledana. Será el 
cuarto concierto de la gira “Entre mi gente”, 
que dio comienzo el pasado 5 de julio en 
Segovia y le mantendrá durante tres meses 
en su España, compaginándolo con una 
mini gira por Rusia, Polonia y la 
República Checa.

“Feliz, por estar otra vez en casa 
y sentir después de 35 años que 
cantas entre gente que conoce todo 
que le puedas contar”, así llegó la 
estrella más internacional de la 
música española de todos los tiem
pos a la rueda de prensa ofrecida el 
pasado día 4 en el Hotel Meliá 
Castilla de Madrid. Allí le espera
ban todos los medios de comunica
ción del país, junto a amigos perso
nales y representantes de los clubes 
de fans que Julio tiene por toda 
España. Recién llegado de 
Marbella, donde aterrizó con su 
familia el día 3, procedente de 
Estados Unidos, Julio Iglesias se 
“entregó” una vez más a los espa
ñoles. Nieto y biznieto de periodis-

(continúa en la página 12)

E N T R A D A S  
S Ó L O  PA R A  
S O C IO S  DE  

F E D E T O
El concierto en Toledo de la 
figura más internacional de 
la historia de la música 
española estará reservado a 
los socios de la Federación 
Empresarial Toledana. No 
hay ni habrá entradas a la 
venta al público en general 
ya que sólo las empresas 
asociadas a Fedeto tiene la 
posibilidad de comprarlas a 
través de las oficinas de esa 
institución.

rra
Medios de comunicación, 
amigos y  clubes de fans 
quisieron saludarle personalmente, 
hacerse fotos con Julio Iglesias 
y conseguir un autógrafo, después 
de la rueda de prensa de 
presentación de la gira "Entre 
mi gente", el pasado 4 de julio 
en el Hotel Meliá de Madrid.

C C M
C aja Castilla 

La IVfancKa
Obra Social 
y Cultural

.rpomcsíi:DE PIMIA
* Y CONCURSO DE lOAAO* 
1 ADQUISICIONES \ ¿ \ ) \ ) ¿ \

m m m

► El premio está dotado con 18.000 euros 
y adquisición de obras de entre las designadas 
por el jurado por importe global de 60.000 euros.

► La medida de las obras presentadas no 
excederá de 200 cm., ni será inferior a 80 cm.

► El plazo de presentación y entrega de las 
obras es del 1 al 18 de octubre de 2002 en 
Toledo, de lunes a viernes en horario de entrega 
de 10,00 a 14,00 horas y de 17,00 a 19,00 horas.

► El fallo del jurado se hará público en 
Noviembre o Diciembre.

► Con la obra premiada y las adquiridas, CCM 
realizará una exposición itinerante, así com o  
la edición de un catálogo de la muestra.

► INFORMACIÓN Y SOLICITUD DE BASES:

OBRA SOCIAL Y  CULTURAL 
D E CAJA CASTILLA LA M ANCHA  
Palacio de Benacazón 
C/ Recoletos, 1 
45001 TOLEDO 
Tf.: 925 22 57 96 
web: www.ccm .es
Y en oficinas de Caja Castilla La Mancha
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gnriBriari —
Está previsto que Julio 
Iglesias llegue a Toledo a 
las cuatro y media de la 

tarde del sábado 13 
para supervisar todo el 
montaje. De cómo se 
sienta en el concierto 

depende que después dé 
un paseo por la ciudad

¡viene de la página 11)

tas, confesó entender perfectamente esta profesión, de la que se 
siente cómplice.

Después de tres meses “encerrado en un estudio”, donde ha coin
cidido con su hijo Enrique, en el que ha estado grabando su último 
disco “Sentimientos”, “el más grande de la música latina jamás 
hecho”, según él mismo definió y del que faltan cuatro canciones, 
Julio Iglesias afronta con la misma ilusión que en sus comienzos la 
que será muy probablemente “su última gira larga”. Junto a Toledo, 
Segovia, Albacete, La Muela (Zaragoza), Málaga, La Línea 
(Cádiz), Roquetas, Ortigueira (A Coruña), Sanxenso (Pontevedra), 
Sitges, Empuribrava (Girona), Noja (Santander), Altea (Alicante), 
Colmenar Viejo (Madrid), Alcorcón (Madrid), Burgos, Granada, 
Yecla (Murcia), Madrid, Barcelona, Murcia y Benidorm disfrutarán 
de esta gira que ha querido dirigir hacia localidades y escenarios 
pequeños. La “culpa” la tiene su padre, que hace un año y medio le 
comunicó que “le daba pena morir sin verme cantar en lugares 
pequeños”, por eso le acompañará a todos los conciertos. Y es que 
por su padre siente una especial predilección, “es un ejemplo incre
íble en mi vida, una persona excelente, muy buena, se merece todo 
lo que tiene; es un gran maestro, por eso -manifestó- tengo esos

hijos, porque son los genes que se trasmiten”. Añadió que esta es la 
gira de la intimidad, por que a Julio le encanta que le toquen, “y que 
me toquen bien”, aseguró. El cantante, que ha movilizado a millo
nes de personas en todo el mundo y ha vendido más de 200 millo
nes de discos en más idiomas que ningún otro cantante, regresa a 
las “distancias cortas, que definen al gran conquistador” .

Después de 79 álbumes, su canción sigue siendo “La vida sigue 
igual”, uno de los primeros temas que le llevó a la fama, la misma 
que desea a los ganadores de Operación Triunfo, “un ejemplo claro 
de que se pueden hacer y fomentar artistas en España”. Hacia 
David Bisbal y Rosa manifestó una sana admiración y les deseó lo 
mejor; con ella no le importaría, aseguró, hacer un dueto, “los hago 
con todo el mundo” .

¿UN PASEO POR TOLEDO? Es una incógnita, difícil porque 
todo depende de cómo se desarrolle el concierto, de los amigos 
que vengan (se esperan muchos), de cómo se encuentre el can
tante en ese momento, pero cabe la posibilidad de que haga un 
hueco en su agenda para ver Toledo. Durante el concierto no ten
drá ocasión, porque él está colocado de espaldas a la ciudad y por
que el escenario, que llevará toda la gira, está cubierto por una 
tela negra que lo impide. 150.000 watios de sonido, 450.000

Lleno absoluto  en el 
S alto  del C aballo

Al cierre de esta edición en las oficinas de Fedeto sólo quedan 
unas 2 00  entradas de las más de 9 .00 0  que la Federación 

Empresarial Toledana ha repartido y  vendido a sus empresas aso
ciadas. El ritmo de ventas asegura un llenazo absoluto en el con

cierto del cantante español en el campo de fútbol del Salto del 
Caballo. Es el segundo gran acto de las celebraciones del XXV ani

versario de Fedeto tras la corrida de toros que se celebró el pasa
do mes de mayo. El colofón será el 31 de agosto, "Día de la frater

n idad", en el que se incluyen las actuaciones del Dúo Dinámico, 
Azúcar Moreno y  una orquesta que amenizará la velada.

En la página siguiente, Santi Castellano junto a Julio 
Iglesias. Hace 25 años, ambos cantaban juntos por 

Centroamérica y hoy, convertido en empresario (sobre estas 
líneas), Castellano coordina su concierto en Toledo.

ecos
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watios de luz en escena, una caravana con 
7 trailers, 3 autobuses, más de 200 perso
nas en gira y 450 metros cuadrados de 
escenario conseguirán una puesta en esce
na muy cuidada y técnicamente impeca
ble. Todo para el concierto más esperado 
de los últimos tiempos en Toledo, que 
durará cerca de tres horas.

Lo que sí está claro es que a las cuatro y 
media de la tarde Julio Iglesias llegará a la 
capital de Castilla-La Mancha para super
visar el montaje y realizar el ensayo gene
ral. El Hotel Beatriz será su “cuartel gene

ral”, mientras que los vestuarios del Salto 
del Caballo harán las veces de “cameri
nos” del siempre bronceado cantante y de 
su selecto equipo artístico, que tiene a 
Yulia Limberis, como cantante; Antonio 
de Corral, a la guitarra; Jorge Casses, a 
los bajos; Omar Hernández, en los tam
bores; Rafael Ferro, en los teclados; John 
Michalak, al saxo; Tony Gundin, en la 
percusión; dos bailarines, Osvaldo Zotto 
y Lorena Ermocida y dos bellezas, 
Wendy Moten y Natalie Reiter, en los 
coros.

Un plantel de lujo, para un concierto de 
lujo, en una ciudad con encanto que, a buen 
seguro, cautivará también a nuestro cantan
te más internacional.

Inmaculada Sánchez 
Fotos: Rebeca Arango

Los primero que hizo Julio cuando vio a Santi 
Castellano en el Meliá fue preguntarle si 

Toledo estaba lleno; algo que, según parece, 
siempre le preocupa bastante

C A S T E L L A N O : "E N  1 9 Z Z , JU LIO  
M E  D U O  Q U E  LE Q U E D A B A N

D O S  A N O S  PARA SER S IN A T R A "

Lo primero que hizo Julio Iglesias, cuan
do vio al empresario musical Santiago 
González, más conocido por su nom
bre artístico, Santi Castellano, encarga
do de la coordinación del concierto de 
Toledo, fue preguntarle si el escenario 
toledano estaba lleno. En palabras de 
González, ésa suele ser una de sus gran
des obsesiones: confirmar que los esce
narios se llenan, como si quedara algúh 
lugar a la duda. "Tiene una ilusión tre
menda por el concierto de Toledo", ase
gura el ex cantante, que coincidió con 
Julio Iglesias en sus primeras giras con 
"Columbio" por Centroamérica. Su 
amistad le llevó a contratarlo cuando 
cambió la música por los negocios, para 
realizar dos actuaciones en el auditorio 
del Parque de Atracciones de Madrid. El 
contrato, firmado por el primer repre
sentante de Iglesias el 27 de mayo de 
1977, se acordó en 300.000 pesetas. 
Santi Castellano recuerda que en aquel 
momento Julio le aseguró: "me quedan 
dos años para ser Sinatra", entonces, 
los dos se rieron. Un cuarto de siglo des
pués, los tiempos y el caché del "can
tante español más internacional", como 
él mismo reconoció en la presentación 
de la gira, han cambiado bastante. El 
sábado 13, coincidiendo con el con
cierto, Santi Castellano le hará entrega 
de una fotografía de aquella época en 
la que posa ¡unto a Julio Iglesias, su 
entonces esposa, Isabel Preisler, 
Paolo Salvatore y Maito, y una 
copia de aquel contrato, que hoy es una 
"reliquia histórica" de las muchas que 
conserva el empresario.

Después de dos décadas sin contacto 
alguno, Santi ^  Julio coincidieron en el 
jurado del Festival de Benidorm hace 
cuatro años y retomaron una amistad 
que ahora ha facilitado a la Federación 
Empresarial Toledo poder contar con 
una de las grandes estrellas musicales 
de todos los tiempos dentro de los actos 
conmemorativos del 25 aniversario de 
la Federación, hacia la que Julio Iglesias 
expresó su agradecimiento.

Coordinador habitual de las actua
ciones de la entrega anual de galardo
nes de Fedeto, Santi Castellano fue 
quien trajo a Rocío Jurado en el XX 
aniversario de la Federación y el res
ponsable de la presencia de Azúcar 
Moreno y al "Dúo Dinámico", el pró
ximo 31 de agosto.
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Page hablará de 
encuestas en la despedida 

del curso político del PSOE
Suárez ocupará parte del debate del Comité Provincial

C O N S E J O  R E G U L A D O R

Consejo Regulador Denominación de Origen 
Avda. Cristo del Amparo, 16 
45510 -Fuensalida (Toledo)

T in.: 925 78 51 85 Fax: 925 78 41 54 
e-mail: d.o.mentrida@relemail.es

PREMIOS II CONCURSO DE CALIDAD D.O. MENTRIDAC(.;.;cjoRe]
inación

ORO: Blanco VINA BISPO Bodegas González (Camarena)
Rosado VIÑA BISPO Bodegas González (Camarena)
Tinto joven: VIÑA BISPO Bodegas González (Camarena)
Tinto con madera: MOLINO VIEJO Bodegas La Cerca (Casarrubios del Monte)

PLATA: Blanco: DON CECILIO Bodegas La Cerca (Casarrubios del Monte) 
Rosado: CONDES DE FUENSALIDA Coop. Condes de Fuensalida (Fuensalida) 
Tinto joven: CAMPO DE CAMARENA Coop. San Isidro (Camarena)
Tinto con madera: PALACIO DE FUENSALIDA Bodegas La Ermita (Fuensalida)

BRONCE: Rosado: BASTIÓN DE CAMARENA Coop. San Isidro (Camarena) 
Tinto joven: BASTIÓN DE CAMARENA Coop. San Isidro (Camarena)

Los más de 100 integrantes del 
Comité Provincial del PSOE des
pide el curso político con una reu
nión el domingo 14 de julio, en 
Toledo.

La primera intervención será la 
del secretario general, Emiliano 
García-Page, quien en su informe 
de gestión analizará las encuestas 
aparecidas en los últimos meses y 
hará especial referencia al sondeo 
encargado por la Ejecutiva Federal 
del PSOE. Según fuentes de la 
dirección provincial, en esa 
encuesta “se aprecia una incorpo
ración del voto joven y del voto 
urbano, se aprecia un punto de 
inflexión en el electorado”.

La incidencia de la huelga gene
ral del 20 de junio y la elección del 
candidato autonómico del PP, 
Adolfo Suárez Illana, serán otros 
asuntos a tratar. El candidato del 
PP se convertirá en punto de deba
te interno. En este sentido, se repa
sará la estrategia socialista frente al 
cartel del PP, que es la de insistir en 
su desconocimiento absoluto de la 
situación y los problemas de 
Castilla-La Mancha.

LOS CANDIDATOS, PARA 
FIN DE AÑO. Las listas, sin 
embargo, tendrán que esperar hasta 
después del verano. Con el regreso 
de septiembre la dirección provin
cial resolverá el cabeza de lista 
para Toledo, y según parece, apo
yará al consejero de Agricultura, 
Alejandro Alonso.

En cuanto al resto de las listas, el 
PSOE toledano las abordará a final 
de año.

ecos
Fotos: Carlos Moreno
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Sin entrada
por 160 € al mes.

Garrido apelará la absolución 
de Crespo y Chozas

La sentencia considera que los acusados actuaron 
"dentro del marco lícito de su derecho a la ibertad de 

expresión" cuando dieron que el ex alcalde de Toledo había 
utilizado "información privilegiada"

El coordinador provincial de IU, Juan 
Ramón Crespo, y el concejal del mismo par
tido en el Ayuntamiento de Toledo, José 
Esteban Chozas, han sido absueltos de los 
delitos de injurias y calumnias de los que les 
acusaba el diputado nacional del PSOE, 
Joaquín Sánchez Garrido.

Según la sentencia, las declaraciones en 
una rueda de prensa de los miembros de 1U, 
en las aseguraron que Ganado había utilizado

“información privilegiada” para asesorar el 
proyecto urbanístico “Ciudad de los 
Bosques” siendo presidente de la Comisión 
Provincial de Urbanismo, se encuentran den
tro del “marco lícito de su derecho a la liber
tad de expresión y por muy hiriente que 
pudiera resultar para el afectado, este debe 
soportal' la crítica difundida al ostentar un 
cargo público”.

Para Chozas y Crespo esta sentencia es una 
satisfacción y les reafirma en la opinión de 
que “nuestro deber es ejercer la libertad de 
expresión dentro de los límites del Estado de

Derecho”.
Por su piule, Joaquín Sánchez Gañ ido inter

pondrá recurso de apelación ante la Audiencia 
Provincial de Toledo y llegará “hasta donde 
haga falta para luchar contra este tipo de per
sonas que difaman y calumnian”. El diputado 
nacional del PSOE asegura que “siempre 
defenderé la libertad de expresión, pero la ver
dad está por encima de la crítica política por
que en política no vale todo”.

José Florencio Moreno 
Fotos: rebeca Arango

72 cuotas. TAE: 8,25
Plan P rever G aso lina  inc lu í

PVP recomendado: 9.299,26 €. IVA, transporte, ahorro promocional y Plan Prever Gasolina 
Incluidos. Comisión de apertura (162,76 €). Precio total a plazos: 11.682,74 C.TIN: 7,33%. 
Oferta Volkswagen Finance válida hasta 31/07/02 en Península y Baleares para vehículos en 
stock. Imagen correspondiente al acabado Sport 130 CV. R.B.E. N8 816/02.

A los grandes estrenos se asiste sin en trad a.

Ha vuelto el Ibiza. Ha vuelto el temperamento. Es todo un acontecimiento y 

queremos compartirlo contigo. Por supuesto, como en toda gran premiére, 

no vas a necesitar entrada. Ahora, puedes llevarte el nuevo Ibiza Stella 1.2 

por 160 € al mes, en 72 cuotas y sin entrada.

Y para que veas que es realmente un gran estreno, además de no pagar entrada 

te llevarás tu nuevo Ibiza equipado con: doble airbag, dirección asistida, 

elevalunas eléctricos, cierre centralizado con mando a distancia y radiocassette 

con 4 altavoces. Ven al estreno de tu nuevo Ibiza, estás invitado. 1=1

Infórmate en:

FERG0AUT0 TOLEDO, S.L. Ctra. Nacional 401, km. 63,7 - Telf. 925.354.000 - OLIAS DEL REY
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poidca
A ciencia incierta

será mayor si Zaplana sigue 
"ajuntando" a Bono y nos da de 

una vez las competencias del IBM

María Blázquez también existe
Ahora resulta que “sería lógico” que en la próxima legislatura las Cortes regiona
les las presidiera una mujer. Según se desprende de la entrevista que la agencia Efe le 
hizo el pasado fin de semana al actual presidente del Parlamento autonómico, la “lógi
ca” tendría que ver con la recientemente aprobada “ley de la paridad”. En este senti
do, la citada lógica no la veo por ningún lado, ya que la Presidencia de las Cortes de 
Castilla-La Mancha ya ha sido ostentada, y no hace tanto, por una mujer, concreta
mente María Blázquez.

No me cabe duda de que Antonio Marco no olvidó esta circunstancia en el momen
to en que era entrevistado; y mucho menos que pretendiese ningunear a su predece- 
sora en el despacho presidencial de “Güitos”. Simplemente quiso decir que no sería 
extraño que una mujer fuese su sucesora, añadiendo de hecho que no tiene por qué ser 
necesariamente así. Simplemente dijo, como siempre, nada. Pero fue suficiente para 
que los plumillas, que estamos un tanto obsesionados con buscar trascendencia a una 
ley que sólo da la nota pero apor-

ta poco, reprodujésemos como b ienV C Ilida 2Í IHieVO GOMeNlO
papanatas la entrevista tal cual

vino de agencia y engañásemos a 
los lectores dando a entender que 
habrá novedades sustanciales en 
el órgano legislativo de la región.

Con tantas paridas como se 
escuchan sobre la paridad y la 
igualdad de genero, los periodis
tas -mejorando lo presente- nos estamos haciendo unos linces, pero “del género 
tonto”. Menos mal que nos podemos consolar viendo que el que más se sale de órbi
ta, a una velocidad que para sí quisiera Bush, es “Correcaminos Aznar”.

El pasado martes partió de la galaxia en que se encuentre (a la que no ha llegado ni 
Felipe González, que ya es decir) rumbo al Palacio de la Zarzuela y nos trajo un 
gobierno construido con las piezas no desgastadas del anterior y otras nuevas que nos 
permiten a los mortales españoles que creamos que se trata de un juguete nuevo y hasta 
analicemos sus prestaciones. No deja de ser un detalle pitra hacer más llevadero el 
verano a los medios de comunicación, que ya temíamos que la sequía informativa 
fuese, como todos los años creemos, más pertinaz que nunca Y no deja de ser un deta
lle que el telepredicador de La Moncloa (edificio que sigue estando en la Vía Láctea) 
esta vez hiciese algo más que quitarse las gafas para advertir a las cámaras de que 
extremen su celo grabador para no perderse la gracieta del día. Aunque sólo sea por 
eso, bienvenida la remodelación del gabinete.

Bienvenida que será mayor si Zaplana sigue “ajuntan
do” a Bono y nos da de una puñetera vez las dichosas 
competencias del INEM para que al menos podamos 
comprobar que hasta ahora eran incompetencias por culpa 
del centralismo.

Y ya que hablamos del INEM y de incompetencias, 
espero que la Junta aclare cuanto hay de cierto en la acu
sación que el viceportavoz del PP en las Cortes Regiona
les hizo sobre la perdida de mil millones de pesetas por 
presentar fuera de plazo el plan de empleo de yacimientos 
arqueológicos. La peseta habrá caducado, pero las respon
sabilidades no. Arturo Marqués

Mansilla cree 
que el PP le trató  

como si fuera 
un delincuente

El Tribunal Superior de Justicia de Castilla- 
La Mancha (TSJC-M) ha desestimado la que
rella presentada por el PP contra el secretario 
primero de la Mesa del Parlamento autonómi
co, Mario Mansilla, por impedir a algunos 
parlamentarios “populares” la entrada a la 
Cámara el pasado 28 de diciembre, tal y como 
anunció ECOS hace tres semanas.

En rueda de prensa, el propio Mansilla 
explicó que la decisión judicial es definitiva, 
al no caber recurso alguno, y destacó que el 
juez instructor del caso no haya encontrado 
ningún fundamento para que el Grupo Parla
mentario Popular preséntala una querella por 
lo sucedido aquél día, según informa la agen
cia EFE.

Según Mansilla, el juez considera que no 
hubo impedimentos a los derechos de los 
diputados del PP y que él, como secretario pri
mero de la Mesa de las Cortes, se ajustó a las 
normas establecidas en el reglamento del Par
lamento autonómico, cuando impidió a algu
nos de los diputados entrar en la Cámara y 
dejarles hacerlo únicamente acompañados de 
un guardia jurado, por razones de seguridad.

A su juicio, los diputados “populares” crea
ron un montaje mediático sobre este asunto, 
pues dijo que éstos, aun conociendo que ese 
día la Cámara regional estaba cerrada por la 
tarde, querían acceder a ella con la única 
intención de “montar un número”.

“Vertieron ríos de tinta, jugaron con la coac
ción a los integrantes de la Mesa de las Cor
tes, no han pedido nunca perdón, me llamaron 
supuesto delincuente y han intentado que la 
vida del Parlamento sea imposible”, afirmó 
Mansilla, quien anunció que a partir de ahora 
los parlamentarios “populares” notarán un 
cambio de actitud en su relación con ellos.

ecos
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Las cifras en Castilla-La Mancha 

no tienen nada que ver con las 

estadísticas a nivel nacional. 

Porque mientras que en la región, 

durante el año 2001, se dieron 

3.5 casos de SIDA por cada millón 

de habitantes; en el territorio 

nacional la tasa sube hasta nada 

menos que el 12.1 por 100. En 

2001 sólo se dieron seis nuevos 

casos en la comunidad autónoma.

La vía parenteral fue la cine más contagios produjo en Castilla-La Mancha. Nada menos que un 
63,5 por 100 en el período que corresponde a los años 1997 y 1999. Li que más aumentó fue la 

vía maternal, que pasó de un I, I por 100 de 1996 al 2,4 por 100 en 1999.

Sólo se detectaron 6 casos de 
SIDA en la región en 2001

Hasta el año 2000, en Castilla-La Mancha 
se habían registrado 1.005 casos de SIDA, 
lo que, estadísticamente, supone una tasa 
acumulada en la comunidad autónoma de 
572,2 casos por cada millón de habitantes, 
según los datos facilitados por la Consejería 
de Sanidad. Y entre las vías de transmisión 
cabe destacar, por encima de cualquier otra, 
la vía parenteral (el típico pinchazo intrave
noso).

En total se contagiaron por este procedi
miento el 63.5 por 100 de los enfermos de 
SIDA entre los años 1997 y 1999, casi un 4 
por 100 menos que los casos conocidos en 
los últimos 15 años anteriores, entre 1981 y

Las cifras en Castilla-La Mancha, muy por 
debajo de las estadísticas nacionales

1996, cuando la tasa ascendía al 67,3 por 
100. Le sigue las relaciones entre heterose
xuales, con un 13,8 por 100 entre 1997 y 
1999; una décima más que entre 1981 y 
1996. Donde más se notó el descenso fue en 
la transmisión que se conoce como hemode- 
rivados, que bajó del 3,8 al 1,2 por 100 entre 
los ejercicios citados. Unicamente subió la 
vía de transmisión maternal, del 1,1 al 2,4 
por 100.

Lo que significa que los casos disminuye
ron en Castilla-La Mancha, a pesar de que 
los datos a nivel internacional no son nada 
esperanzadores, ya que suben de forma ver
tiginosa. Una buena muestra, según fuentes 
de la propia Consejería, dé la gran eficacia 
de los programas puestos en marcha. Los 
números, en este sentido, son significativos: 
en 1995 se detectaron 139 casos de SIDA, 
por sólo los seis nuevos del año 2001. 
Quizás el dato más significativo sea que en 
estos momento, en la región, existe una tasa 
de 3,5 casos por cada millón de habitantes, 
muy por debajo de lo que es la media del 
territorio nacional, que llega nada menos que

al 12,1 por 100.
Y para que la tasa comunitaria vaya dis

minuyendo, el objetivo del Gobierno regio
nal es contribuir a promocional' estilos de 
vida saludables. ¿Cómo? “Introduciendo la 
educación para la salud como materia trans
versal en el diseño auricular de los centros 
docentes de la región; promocionando acti
vidades de utilización saludable del tiempo 
libre entre los jóvenes; y desarrollando acti
vidades en educación para la salud con 
colectivos de especial riesgo” .

EL CUIDADO DE CRUZ ROJA.
Mientras, el programa de Control y 
Prevención del SIDA que se desarrolla desde 
1996 en Talavcra, a través de Cruz Roja, ha 
atendido durante el año 2001 a 45 personas, 
distribuyendo kits destinados a garantizar la 
higiene en el consumo de droga por vía 
intravenosa e informando sobre la salud, 
medicación y recursos socio-sanitarios.

César del Río 
Fotos: Rebeca Arango
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CC.OO. pedirá la  
clausura de los ju zgad os
El juez decano ha pedido el traslado de los Juzgados de Primera Instancia e Instrucción 

en diversas ocasiones debido a las graves carencias del edificio. Pero ante la negativa 

del M inisterio, Comisiones Obreras pedirá en las próxim a semana su clausura defin itiva.

Muy a su pesar, aunque las protestas duran
te los últimos meses han sido continuas y se 
muestran dispuestos a llegar donde haga falta; 
al menos durante los próximos tres años ten
drán que quedarse en las precarias instalaeio- 
nes de la calle Gerardo Lobo, justo hasta que el 
nuevo Palacio de Justicia sea una realidad, ya 
que el Ministerio no está dispuesto a trasladar 
de edificio los Juzgados de Primera Instancia e 
Instrucción. Tres años siempre y cuando las 
obras no se retrasen, con lo que también,

poniéndose en el peor de los casos, se cuenta.
Y como no quieren que esto suceda así, el 

sindicato Comisiones Obreras está dispuesto a 
solicitar en las próximas semanas la clausura 
del edificio, que se cierre “a cal y canto” y que 
se impida la entrada de personal alguno a su 
interior, tal y como señaló a esta revista una de 
las delegadas de Justicia de CC.OO. y a su vez 
presidenta de la Junta de Personal de los 
Juzgados, Carmen Barrios. No sólo por las 
grietas permanentes con las que cuenta el edi

ficio, por la continua falta de aire acondiciona
do o por la ausencia de espacio, sino porque las 
futuras obras del Palacio de Congresos, que se 
va a edificar precisamente en esa zona, podrían 
afectar a las instalaciones actuales.

Y porque consideran además que, después 
de las reiteradas peticiones de traslado (a las 
que siempre se les ha hecho caso omiso) que le 
han realizado al gerente territorial de Justicia, 
Cristóbal Navarro; y al propio Ministerio; 
peticiones en las que ha intervenido de forma 
directa el juez decano de Toledo, Nazario 
Losada, quien está convencido de que la solu
ción ha de llegar ahora, nada va a cambiar y 
están “condenados” a seguir allí. Y que ésta es 
la única forma de darle una solución, aunque 
sea de forma provisional.

ÚLTIMA NEGATIVA. Recordemos que la 
última negativa recibida fue la que firmó el 13 
de junio pasado el subdirector general de Obras 
y Patrimonio, José Antonio Llopis, quien en 
carta remitida al presidente del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla-La Mancha, 
Emilio Frías, le recordó que no era criterio de 
esa Subdirección General “proceder a dos tras
lados en tres años, que sería prácticamente en 
dos, ya que la tramitación de un nuevo arren
damiento ante Patrimonio del Estado nos lle
varía a no poderlo hacer efectivo en un año a

Nuevo S kodaS uperb
Hasta ahora, han sido muchos los adjetivos que hemos uti
lizado para definir nuestras cualidades: cómodo, seguro, 
tecnológico, espacioso, elegante, inteligente. Con el nuevo 
Superó, en nuestro empeño por conseguir cada día mejores 
resultados, hemos llegado al grado máximo en la concep
ción de nuestros vehículos. Asi hemos alcanzado el grado 
máximo en el que los adjetivos expresan una cualidad: el 
superlativo.

MOTOR PACIFICO TOLEDO
Ctra. Nac. Madrid-Toledo, Km. 63 ,7  

Tel. 925-35 38  11 
OLÍAS DEL REY - TOLEDO
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Es la única forma de 
que alguien les haga 
caso y consigan un 
traslado definitivo

partir de la fecha actual”.
Después de las quejas del juez decano y del 

informe que sobre el edificio de Gerardo Lobo 
realizó el arquitecto municipal (y que desveló 
esta revista), en las que confirmaba, entre otros 
aspectos, que había que redactar un plan de 
evacuación y emergencia, la arquitecto de la 
Subdirección General de Obras y Patrimonio, 
María Teresa González Guirau, confirmó 
que el edificio presenta “serias deficiencias 
como inmueble judicial”, Y que hasta que se 
construya el nuevo, “se están efectuando con
tinuamente trabajos de conservación y mante
nimiento que, por supuesto, no palian total
mente las carencias de estas instalaciones judi
ciales”.

Para terminar de dar la razón a los que 
entienden que el cambio debe ser inmediato, 
basta con señalar algunas de las apreciaciones 
realizadas por el propio Cristóbal Navarro, 
quien en un informe remitido al Ministerio de 
Justicia manifestó que “nunca se debió arren
dar tales locales para Juzgados, pues además 
de ser caro, las propias instalaciones dejan 
mucho que desear”. Si bien es cierto que, res
pecto al estado del edificio aclara que, “sabien
do cómo están, regular, no están tan mal”.

César del Río 
Fotos: Rebeca Arango

un uM iu rL fl jiuuv»

Descontento general 
con el nuevo Palacio 

de Justicia
Pegas de los jueces, fiscales, funcionarios, 

abogados y procuradores al proyecto ministerial
Apenas unos minutos des
pués de que finalizara la 
comparecencia de prensa del 
secretario de Estado de 
Justicia, José María 
Michavila, hubo una reunión 
en la que participaron repre
sentantes de funcionarios, 
jueces, fiscales, procuradores 
y forenses, quienes dejaren 
clare el descontento general 
que tienen ante el proyecto 
del que será el nuevo Palacio 
de Justicia, que se levantará 
en los teirenos de la antigua 
cárcel, y que fue calificado 
por Michavila como un pro
yecto pionero y novedoso. Y 
así se lo expusieron al propio 
Michavila y al delegado del 
Gobierno, Juan Ignacio

Zoido.
Entre los reunidos, además 

de estos dos últimos, se 
encontraban el presidente de 
la Audiencia Provincial, 
Julio Tasende; el fiscal jefe, 
José Antonio Martín Caro; 
el forense Manuel Picazo; el 
juez decano, Nazario 
Losada; el decano de los 
abogados, Ricardo
Fábrega; el decano de los 
procuradores, Antonio 
Sánchez Coronado; la pre
sidenta de la Junta de 
Personal, Carmen Barrios; 
el alcalde, José Manuel 
Molina; el gerente territorial, 
Cristóbal Navarro; y el sub
director de Obras y 
Patrimonio, José Antonio

Llopis; además tic /o ido y 
Michavila.

Tal y como pudo conocer 
ECOS, Tasende señaló que 
las salas tic vistas eran peque 
ñas; Martín Caro dijo que en 
el Juzgado de Guardia no 
cabían todos y que los despa
chos para la Fiscalía eran 
pocos; Picazo recalcó que no 
había Instituto Médico- 
Forense; Fábrega insistió en 
que el despacho para los abo
gados era mínimo; y Barrios, 
que no habían tenido en 
cuenta al ciudadano, |x>ix]ue 
los espacios eran pequeños.

Según manifestó Losada a 
esta revista, el proyecto “es 
una aglomeración, sin orden 
ni concierto, porque las cosas 
no están ubicadas en su lugar 
adecuado, además de que fal
tan pasillos y accesos más 
fáciles. Hay que recomponer 
las dependencias, pero confío 
en que sólo sea una cuestión 
de diálogo y tenga solución”.

En general, los afectados 
piensan que hay que 
recomponer las dependencias

ecos
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Nuevos colegios e institutos 
para el curso que viene

Santa Bárbara tendrá un

nuevo instituto; en Palomarejos la 

Escuela de Magisterio se convertirá 

en el Instituto de Secundaria 

número 9. Además, se ampliarán 

tres centros de Secundaria, se 

reformará completamente 

el colegio Fábrica de Armas y se 

construirá, por fin, el gimnasio del 

San Lucas y María.

El panorama escolar de Toledo cambiará a 
partir de septiembre con las actuaciones y pro
yectos que ya se han puesto en marcha o que lo 
harán en las próximas semanas en colegio e 
institutos de la ciudad. Unas actuaciones que 
pretenden completar la red de centros, incorpo
rando a todos los alumnos de primer ciclo a los 
institutos de secundaria, y atender las necesida
des de la población con la construcción de nue
vos centros.

Una de las principales novedades para el 
curso 2002-2(X)3 es la vuelta de los alumnos a 
las aulas de la Escuela Normal, cuyos universi
tarios se trasladarán al Campus de la Fábrica de 
Anuas. Las obras de reforma para adaptar el 
edificio a las necesidades de lo que será el 
nuevo Instituto de Enseñanza Secundaria 
número 9 estarán finalizadas el 10 de septiem
bre para acoger a los alumnos que ese día

deben comenzar las clases. El presupuesto de 
la Delegación de Educación y Cultura para esa 
reforma es de 541 .(XX) euros.

El barrio de Santa Bárbara también estrena 
nuevo centro educativo. El Instituto número 8 
de la capital regional ocupará a partir del mes 
de septiembre las antiguas dependencias del 
Azarquiel. Algo más de 300.000 euros se van a 
invertir en estas obras que ampliarán la oferta 
educativa de ese barrio toledano.

Otros centros van a ver como en los próxi
mos meses se procede a una profunda remode
lación o ampliación de sus dependencias. Así 
van a a comenzar las obras del Colegio Fábrica 
de Armas; la intención es mantener la actual 
estructura del centro pero realizando una refor
ma completa que se realizará por partes para no 
alterar el desarrollo normal de la actividad 
docente. En el proyecto, en el que se van

a invertir 1.200.000 euros, se incluye la cons
trucción de nuevas aulas y un comedor.

Por otra parte, y después de vario años de 
protestas y negociaciones, el Colegio San lucas 
y María va a disfrutar de un gimnasio, una de 
las reivindicaciones que desde hace tiempo 
venían solicitando los padres y profesores del 
centro.

NUEVO COLEGIO EN BUENAVISTA. El
proyecto del nuevo colegio con el contará el 
barrio de Buenavista ya está listo y las obras 
comenzarán en unos dos meses. El delegado 
provincial de Educación y Cultura, Ángel 
Felpeto, asegura que en septiembre de 2003 el 
centro estará en marcha. Se levantará en una 
parcela de 11.400 metros cuadrados cedida por 
el Ayuntamiento en el sector 3 del barrio tole-

Ángel Felpeto, delegado provincial 
de Educación y Cultura.

MÁS DE 30 MILLONES DE EUROS EN LA PROVINCIA
La Delegación de Educación y Cultura, al frente de la cual se encuentra Ángel 
Felpeto, tiene previsto realizar una inversión superior a los 30 millones de 
euros durante este curso y el que viene para completar la red de centros de 
secundaria. Las ampliaciones, reformas y nuevos centros en las poblaciones 
toledanas permitirán la definitiva incorporación de todos los alumnos de pri
mer ciclo a los institutos. Además, en la provincia están previstas actuaciones 
en 27 centros de colegio de infantil y primaria.
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El lujo renacentista 
de una residencia 

universitaria
En la página anterior, la Escuela de Magisterio, 

que se convertirá en el Instituto número 8 de 
Toledo. Sobre estas líneas el Colegio Corpus 

Christi, nueva sede, a partir de septiembre, de la 
Escuela de Idiomas.

daño, cuya presión demográfica y crecimiento 
hacía urgente la construcción de este nuevo cole
gio. Tendrá 12 unidades de primaria y 6 de infan
til, unos 400 alumnos y supondrá una inversión 
de 2.100.000 euros.

En cuanto a los institutos se va a proceder a la 
ampliación en tres centros: el Alfonso X El 
Sabio, con cuatro nuevas aulas y una inversión de 
306.000 euros; el Juanelo Turriano, con doce 
nuevas aulas y un gasto de 637.000 euros y el 
Sefarad en el que se van a construir un aula de 
tecnología y otra de informática con una inver
sión de 300.506 euros.

Paia completar' el nuevo mapa educativo de la 
capital regional, la Delegación de Educación ha 
pedido que se reserve una parcela en la ordena
ción urbanística de la Vega Baja para levantar un 
nuevo centro educativo.

Por otra parte, septiembre es también la fecha

En septiembre Santa 
Bárbara y Palomarejos 

tendrán nuevos 
institutos y Buenavista, 
un nuevo colegio en el 

curso 2003-2004

en la que la debe estar üsto el traslado de la 
Escuela de Idiomas desde su actual sede en el 
Instituto Sefarad a las aulas del colegio Corpus 
Christi que, debido a la escasez de alumnos, ha 
dejado de funcionar este último curso. Según 
Felpeto, “en estos momentos estamos valorando 
la posibilidad de mantener en ese centro la escue
la de adultos pero la decisión no está tomada”.

José Florencio Moreno 
Fotos: Carlos Moreno / Rebeca Arango

La nueva residencia universitaria que se construirá 
en el Casco Histórico conservará y potenciará 

restos romanos, islámicos y renacentistas

Estudiar en una biblioteca 
bajo un artesonado policro
mado del siglo XIV, tomar
se un café en una bóveda de 
lo que fueron las caballeri
zas de un palacio renacentis
ta del XV contemplando 
restos de arquitectura roma
na o acceder a las habitacio
nes por unas escaleras tam
bién renacentistas con yese
rías del siglo XVI y un ¿ule- 
sonado único en Toledo son 
algunos de los lujos con los 
que se van a encontrar los 
75 estudiantes de la nueva 
residencia universitaria que 
la Consejería de Educación 
y Cultura va a construir en el 
callejón de los Bécquer del 
Casco Histórico de Toledo.

El proyecto, redactado 
por los arquitectos Luis 
Moreno Domínguez y 
Francisco Javier Alguacil 
San Félix del estudio AMA 
Arquitectura, tiene prevista 
una actuación en la que se 
van a conservar todos los 
elementos históricos y artís
ticos que ya han sido locali
zados y los que puedan sur
gir en el transcurso de las 
obras. La nueva residencia 
ocupará cinco inmuebles 
situados en el callejón de los 
Bécquer y que se encuen
tran en unas condiciones 
muy precarias de conserva
ción.

El plazo de ejecución de

Arriba, el consejen) de Educación y Cultura, José Valverde, 
junto con los arquitectos Luis Moreno Domínguez y 

Francisco Javier Alguacil San Félix. Sobre estas líneas la 
escalera renacentista que quedará conservada y plenamente 

integrada en la nueva residencia y la bóveda del siglo XV 
que se convertirá en cafetería.

las obras, que cuentan con 
un presupuesto de algo 
más de dos millones de 
euros, será de 18 meses a 
los que hay que añadir el 
periodo de licitación y 
adjudicación de las mis
mas, con lo que la nueva 
residencia podría estar en 
funcionamiento para el 
curso 2004-2005.

El edificio, además de 
contar con dos patios, 
biblioteca, cafetería, salón 
de actos, laboratorio de 
fotografía o salas de estu
dios, tendrá 43 habitaciones 
con baño en cada una de 
ellas (26 dobles, 16 indivi
duales y una triple) y esta
rán dotadas de acceso a 
internet.
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La casita del príncipe
Francisco Sánchez de León. Arquitecto.

Hace unas semanas se publicaba la noticia de la inauguración de 
la nueva residencia del príncipe de Asturias. El periodista la lla
maba “la casita del príncipe”.

Oí el comunicado por radio y por un momento pensé que se tra
taba de la rehabilitación de la Casita del Príncipe de San Lorenzo 
del Escorial para uso protocolario del heredero de la Corona de 
España, pero la descripción de la obra seguida a continuación fue 
suficientemente ilustrativa del nuevo edificio recién construido: 

El proyecto había sido redactado por un arquitecto de 
Patrimonio Nacional, siguiendo el estilo tradicional castellano, 
con criterios de integración en el entorno y respetuoso con el pai
saje del Pardo, con materiales en ladrillo visto, estucos, revocos,

Sorprende la falta de sensibilidad e 
interés por la arquitectura que se 

ha demostrado en este caso, habida 
cuenta de que ésta es la huella 

material que perdura en el tiempo 
como reflejo de una época

cubierta de teja curva a varias aguas, etc... Se trataba de la nueva 
vivienda de don Felipe, en la que él mismo había colaborado en 
su diseño y decoración, con un presupuesto de cinco millones de 
euros, más de ochocientos millones de pesetas.

Las imágenes retransmitidas por televisión, más tarde, en el 
informativo, fueron definitivas.

Sorprende la falta de sensibilidad e interés por la arquitectura 
que se ha demostrado en este caso, habida cuenta de que ésta es la 
huella material que perdura en el tiempo como reflejo de una 
época.

Decepciona la ocasión perdida de creación de un nuevo edificio 
con el que incrementar realmente nuestro Patrimonio Nacional 
ejemplo de la arquitectura española de principios del siglo XXI.

Quiebra la tradición de vanguardia y mecenazgo que a lo largo 
de nuestra historia han tenido las diferentes dinastías y casas rea
les que han regido esta vieja tierra ibérica:

Desde la hispania romana, con Trajano y Adriano.
Los reyes visigodos radicados en Toledo.
La arquitectura de los reyes asturianos.
El románico impulsado por los reyes castellano-leoneses y ara

goneses, vanguardia llegada a la España cristiana a través del 
Camino de Santiago.

El gótico castellano y catalán,
La arquitectura hispano-musulmana de los califas Omeyas cor

dobeses,
Las fundaciones reales de los Trastámara, como San Juan de los 

Reyes y el Hospital de Santa Cruz.
El Renacimiento de los austrias. Carlos V con su Palacio de la 

Alambra.
El Escorial de Felipe II.
El palacio Real de Madrid de Felipe V, primer Borbón.
El palacio de Aranjuez, Carlos III y la Ilustración.
Una cronología coherente con la intrahistoria española.
Cuando en el primer tercio del siglo XX llegan a España, a tra

vés de la exposición universal de Barcelona del año 29, las pri
meras influencias de la revolución arquitectónica que supuso el 
Movimiento Moderno, el rey Alfonso XIII, bisabuelo de don 
Felipe, atónito ante la contemplación del Pabellón alemán de 
Mies van der Rohe, preguntó:

- Y esto... ¿para qué sirve?
- Para ser bello majestad, le contestó el arquitecto.

Este artículo forma parte de la colaboración de la revista ECOS con 

la Delegación de Toledo del Colegio de Arquitectos de Castilla-La 

Mancha a través de su vocalía de Cultura, con la intención de abrir 

un debate de opinión sobre los aspectos que, dentro de la arquitectu

ra de nuestras ciudades, afectan a la sociedad en general. Los lecto

res de ECOS están invitados a participar en este debate.
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En la actualidad, Castilla-La Mancha 
es una de las comunidades autóno
mas con menos donantes de España, 
siendo nuestro país el primero a nivel 
mundial en este sentido. El año pasa
do hubo tan sólo 22 donantes, aunque 
las previsiones para este año se 
muestran propicias ya que a finales 
de mayo había IS donantes. Aún así, 
las negaciones en nuestra comunidad 
está en un 42,2 por cien, mientras la 
media nacional se encuentra en un 
23,4 por cien.

La religión, causa principal 
para no donar órganos

Los c a s te lla n o -m an ch e g o s  son reacios 
a la donación de órganos, según un estudio 
realizado por profesores universitarios y 
profesionales del ámbito sanitario de 
Castilla- La Mancha. Según estos datos, los 
motivos fundamentales de que los ciudada
nos de nuestra comunidad no se presten 
voluntarios a esta práctica son circunstan
cias socioculturales.

Sin embargo, Jesús Aguado, delegado de 
la Asociación de Trasplantados de Castilla-

La Mancha, especifica más y apunta que 
una de las principales causas son las creen
cias religiosas, aunque no especifica cuáles 
de ellas. De todos modos, acusa que el 
hecho de que nuestra comunidad ocupe el 
cuarto lugar por la cola en la lista nacional 
de donaciones, siendo España uno de los 
primeros países del mundo en lo que a 
donaciones de órganos se refiere, se debe 
sobre todo a la falta de información de los 
ciudadanos.

Castilla-La Mancha 
ocupa el cuarto lugar 
por la cola en la lista 

nacional de donaciones

También es cierto que en muchas ocasio
nes los castellano-manchegos que mueren, 
por ejemplo, por accidente de tráfico, son 
trasladados a Madrid, por lo que la dona
ción se contabiliza en esa comunidad autó
noma

El órgano más demandado en estos 
momentos en la región, con un 88,8 por 
100, es el riñón. De hecho, de las 256 per
sonas que están en lista de espera, 226 lo 
son de riñón. Aunque las previsiones para 
este año son bastante favorables, ya que el 
año pasado hubo 22 donantes y a finales de 
mayo de 2002 ya se contabilizaban 18. La 
negación de los familiares de donar los 
órganos del paciente que fallece están en un 
42,2 por 100, mientras que la media espa
ñola es del 23,4 por 100. Según Aguado, 
esto se debe fundamentalmente a que los 
familiares creen que se adelanta la muerte 
del paciente o a que piensan que las perso
nas mayores no sirven para donar.

IMoelia Martínez 
Fotos: Carlos Moreno

T e n e m o s  s a n g r e  d e  s o b r a
Esta actitud reacia en la donación de órganos se contrapone con lo que se refie
re a la donación de sangre. En la provincia de Toledo hay una buena afluencia 
de donantes, incluso se puede decir que el banco de sangre está en sus niveles 
más altos. Estos datos contrastan con la necesidad urgente de sangre que mues

tran otras provincias españolas, 
como es el caso de Barcelona. La 
principal fuente de captación de 
sangre, de la que se nutre el 
banco en un 90 por 100, son las 
colectas rurales. Si bien es cierto 
que en estos momentos hay san
gre de sobra. Los nuevos servi
cios cardiovasculares de los que 
va a disponer el Hospital de 
Toledo harán que la demanda 
incluso se incremente.
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S anta B árbara vivió  unas  
fie s ta s  m uy populares

Mucho público en las fiestas 
de Santa Bárbara organizadas 
por la Asociación de Vecinos 
“Alcántara” que este año cele
bra su 25 aniversario. Las ver
benas, actuaciones musicales, 
conciertos, actividades deporti
vas y concursos diversos (entre 
ellos uno de tortillas y otro de 
postres) animaron, como mues
tran las imágenes, a muchos 
vecinos a disfrutar de estas jor
nadas festivas.

Licencias para la rehabilitación de las 
torres de San Miguel y San Andrés

El Consorcio del Real Patronato de la 
Ciudad de Toledo ya tiene licencia para 
llevar a cabo las obras de rehabilitación 
de las torres de las iglesias de San 
Miguel el Alto (en la imagen de la 
izquierda) y de San Andrés. Las actua
ciones se incluyen dentro del programa 
que el Consorcio ha puesto en marcha 
para la recuperación de varias torres 
mudéjares del Casco Histórico toledano. 
Además de las dos citadas, es intención 
de los responsables de ese organismo la 
rehabilitación de otras torres como las 
de San Román, San Sebastián y San 
Cristóbal, algunas de ellas en un pésimo 
estado de conservación.

Unauto abrirá una 
oficina en el Casco 
Histórico para 
información turística

La empresa Unauto Servicio 
Integrales, S.L. pondrá en marcha 
dentro de unos meses una oficina 
de información turística que estará 
situada en el número 14 de la 
calle Sillería muy cerca de la 
plaza de Zocodover. La Comisión 
de Gobierno del Ayuntamiento de 
Toledo concedía el pasado 4 de 
julio la correspondiente licencia de 
obras a esta empresa (concesiona
ria del servicio de autobuses urba
no de la ciudad) para el acondi
cionamiento de un local con esos 
fines. El presupuesto del proyecto 
supera los 84.000 euros.
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“Tendrem os uno de los m ejores  
sistem as de abastecim iento  

de agua de España”
Molina asegura que antes de que finalice la 

legislatura estará en marcha la conexión de Picadas 
con los barrios de Santa Bárbara y el Polígono

La concejal de Urbanismo y Medio Ambiente, María Paz Ruiz, 
el concejal de Obras y Servicios, Fernando Sauz, y  la vicepre
sidenta de la Diputación de Toledo y alcaldesa de Guadamut; 
Sagrario Gutiérrez, en la presentación de la planta de ozono 

del Cerro de los Palos,

El alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, tiene claro que 
dentro de un año la ciudad contará 
con uno de los mejores sistemas 
de abastecimiento de agua de 
España. La nueva planta de ozono 
que se ha instalado en los depósi
tos del Cerro de los Palos y que ya 
está en funcionamiento es uno de 
los elementos que contribuyen a la 
mejora en la calidad del agua que 
beben los toledanos. Esa instala
ción ha sido financiada conjunta
mente por el Ayuntamiento de 
Toledo y la Diputación Provincial 
con una inversión total de 600.000 
euros y su puesta en servicio 
representa, según el Consistorio toledano, 
“una mejora cualitativa importante en el trata
miento del agua, fundamentalmente en la eli
minación tanto de los olores y sabores desa
gradables, como de otras sustancias indesea
bles del agua”.

Además, la Confederación Hidrográfica 
del Tajo ya tiene listo el proyecto para la

conexión que permitirá que los barrios de 
Santa Bárbara y Santa María de 
Benquerencia reciban agua del embalse de 
Picadas con lo que se pondrá poner fin al sis
tema que de forma provisional funciona 
desde hace unos meses bombeando agua 
desde los depósitos de Buenavista hasta los 
del Cerro de los Palos.

El Ayuntamiento 
quiere el vertedero 

a 10 kilómetros 
de la ciudad

La ubicación del futuro vertedero de 
basuras, que debe sustituir a finales 
del año 2003 al que actualmente 
funciona cerca de la urbanización 
Vistahermosa, podría instalarse defi
nitivamente a unos diez kilómetros de 
la ciudad, en unos terrenos cercanos 
a la carretera de Avila, en el término 
municipal de Toledo y lejos de núcle
os urbanos. Será el Consorcio de 
Servicio Medioambientales de la pro
vincia el que a partir de ahora deci
da si esos terrenos son ¡dóneos para 
el nuevo y polémico vertedero.

Agricultura aprueba el proyecto  
de recuperación de “La Bastida”

El Ayuntamiento de Toledo ya cuenta con la 
aprobación de la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente para llevar a cabo el proyecto de 
mejora y conservación del pinar de “La Bastida”. 
La empresa Talher ha sido la encargada de elabo
rar ese proyecto presentado el pasado 10 de junio 
por la Concejalía de Obras y Servicios al frente de 
la que se encuentra el concejal, Fernando Sanz. 
Además del tratamiento del pinar que se encuentra 
en un estado de conservación muy deficiente, el 
proyecto incluye mejoras en los caminos, alumbra
do, zonas deportivas, miradores e instalación de 
suministro de agua.

Detienen a 10 
jóvenes por cometer 
nueve delitos
Utilizaban el sistema de la maza para come

ter sus atracos, aparato con el que fractura

ban los cristales blindados de los escaparates 

para realizar sus "trabajos". La Policía toleda

na detuvo, en total, a 10  personas, presuntos 

integrantes de un grupo organizado de delin

cuentes que se dedicaban a cometer delitos 

contra la propiedad. Tienen entre 23 y 4 1 

años de edad y fueron puestos a disposición 

judicial como presuntos autores de seis delitos 

de robo con fuerza; un delito de utilización 

ilegítima de vehículo a motor; un delito de 

estafa y  otro de incendio provocado.
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talayera

El Ayuntamiento pensaba que el nuevo cés
ped estaría en condiciones para ser disfru
tado a partir del próximo 31 de agosto, 
pero las obras se han retrasado y ya lo 
dudan. De todas formas, el primer encuen
tro de liga se disputará por esas fechas y 
aún existe la duda de que esté preparado.

La reform a del cam po de 
fútbol, muy retrasada

El tiempo juega en contra y la próxima 
temporada de fútbol está a la vuelta de la 
esquina. El Ayuntamiento había planificado 
para este verano, con las fechas muy justas, 
realizar una primera fase de la reforma y 
ampliación del campo municipal El Prado, 
precisamente la plantación del césped para 
que estuviera en perfectas condiciones a 
fecha 31 de agosto y la construcción de 
nuevo graderío detrás de la portería norte y 
nuevas plazas de aparcamiento.

La obra se adjudicó a la empresa 
“Alcuba” por 788.000 euros, unos 90.000 
por debajo de la licitación inicial. Pero tras 
la firma del contrato la empresa planteó la 
imposibilidad de cumplir los plazos estable
cidos, sobre todo en lo concerniente al cés
ped y la situación del campo de juego para

la próxima temporada.
El equipo de Gobierno ha optado por 

modificar el proyecto que adjudicó a 
“Alcuba” y reducir su contrato en 226.500 
euros por la parte que no ejecutará. Al 
mismo tiempo, ha aprobado un nuevo pro
yecto que incluye el drenaje y riego del 
campo y la colocación de tepes. Este nuevo 
proyecto tendrá un coste cercano a los
278.000 euros y tiene que realizarse cuanto 
antes la contratación por procedimiento 
negociado.

Pese a esta actuación de urgencia, falta 
por saber si el campo estará en condiciones 
para el entrenamiento a comienzos de tem
porada. Curiosamente, el municipal El 
Prado también ha salido a la luz coincidien
do con la valoración que los distintos grupos

municipales han realizado de los tres años 
transcurridos de legislatura.

Entre los proyectos de futuro “irrenuncia- 
bles” para el Partido Popular su presidenta 
local, Carmen Riolobos, citó la construc
ción de un nuevo campo de fútbol. Estaría 
situado fuera del centro de la ciudad y con
templaría, al menos, cuatro campos comple
mentarios para practicar “con dignidad” el 
deporte. Riolobos opina que los 22.000 tala- 
veranos que realizan deporte se merecen 
hacerlo en unas condiciones adecuadas y 
critica que la situación de infraestructuras 
deportivas en la ciudad es lamentable a 
comienzos del siglo XXI.

Lidia Yanel 
Fotos: José Peña

restaurante La Rotisserie
Especialidad 

en carnes 
y pescados

Gran vinacoteca 
y  la mejor cava 

de puros

C/ Ángel del Alcázar r.s 58 TALAVERA DE LA REINA
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Atafes: dura lucha por la  
integración socio-laboral

Doce equipos de trabajo en la región compo
nen este año el Proyecto Quijote, financiado 
por el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales 
y la recientemente formada Fundación para la 
Integración Socio Laboral de los Enfermos 
Mentales de Castilla-La Mancha (Fislem). El 
objetivo es promover la inserción social y labo
ral de las personas que padecen enfermedad 
mental pero, sobre todo, divulgar las caracte
rísticas de la enfermedad mentid para que deje 
de ser un tabú en nuestra sociedad.

Dos de estos grupos están en Toledo, el 
colectivo Despertar y la Asociación Talaverana 
de Amigos, Familiares y Enfermos Mentales 
(Atafes). Manuel Hernández y Raquel 
Escobar son los responsables del Proyecto 
Quijote en Atafes durante los siete meses en 
que se llevará a cabo, hasta fin de rulo.

Cuando en 2000 pusieron en marcha el pri
mer proyecto de integración laboral con enfer
mos mentales se encontraron un panorama 
desolador: únicamente un usuario de Atafes 
trabajaba y apenas ninguno recibía formación. 
En la actualidad algo ha mejorado, porque cua
tro personas trabajan y otras 10 reciben forma
ción sobre técnicas de búsqueda de empleo, 
pero aún falta un largo camino por andar.

Los responsables opinan que la información 
y la divulgación sobre la enfermedad mental

Hace un año sólo un 
miembro trabajaba, 
ahora ya son cuatro

son la mejor forma de eliminar las bañeras que 
la sociedad pone a estas personas. Por eso, se 
reúnen con colectivos empresariales, sindicales 
y sociales, acuden a institutos y otros centros de 
enseñanza, se desplazan a municipios de la 
comarca - este año lo harán a Alcaudete de la 
Jara, Calera y Chozas y Cebolla- y ofrecen 
charlas a agentes de policía y guardia civil y 
personal de ambulancias. En cada caso, el con
tenido puede ser diferente pero la idea global es 
que se conozca mejor la enfennedad mental.

Lidia Yanel 
Fotos: José Peña

EL 1 POR 100 DE LA POBLACION 
PADECE ESQUIZOFRENIA

Son cifras de ámbito nacional, pero aplicables en todo caso a la provincia 
y a Talavera: el 1 por 100 de la población padece esquizofrenia, el tras
torno más frecuente, por ejemplo, en Atafes; y la tercera enfermedad mun
dial a la que se dedica más inversión en investigación después del Sida y 
el cáncer. La depresión puede alcanzar incluso el 12 por 100 de la pobla
ción. En la enfermedad mental es "d ifíc il" una rehabilitación total, en térmi
nos generales, pero "siempre se consigue una mejora" compaginando el tra
tamiento psiquiátrico-médico con el psico-social que pueden realizan tera
peutas ocupacionales, trabajadores sociales y psicólogos, entre otros profe
sionales. Según M anuel Hernández, técnico de Atafes, "todos" conoce
mos a alguien que padece sino una enfermedad mental sí trastornos por 
depresión, estrés o ansiedad. "Socialmente hay un tipo de miedo a afrontar 
la enfermedad mental, pero a medida que la gente la vaya conociendo se 
romperán tabúes", añade.

En el aspecto laboral, Atafes lleva dos años "incubando" la posibilidad de 
abrir un centro especial de empleo específico para enfermos mentales, como 
los que existen en Toledo, Albacete o Guadalajara. Inicialmente sería un 
centro ocupacional centrado en la actividad concreta que se vaya a desa
rrollar y a partir de este embrión surgiría el centro especial de empleo para 
enfermos mentales que, a su vez, debería servir de puente entre el emplea
do y el mercado laboral para que el trabajo vaya rotando entre el mayor 
número posible de usuarios.
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Entre 4 y 12 años ya saben cómo modelar el barro

Cerám ica para niños: cóm o  
aprender y d ivertirse a la vez

Entretorres: un 
“misterio” casi 
al descubierto

El yacimiento de Entretorres, ¡unto a la 
cuesta de San Clemente y frente al 

Tajo, cuenta desde hace unos días con 
1 8 estudiantes de Arqueología de la 

Universidad Autónoma de Madrid que, 
dirigidos por Alberto Moraleda y 

Sergio Sánchez, realizan sus prácti
cas de campo de forma paralela a la 

tercera campaña de trabajo que ha ini
ciado la Junta. En Entretorres se está 

excavando lo que fue el primer recinto 
amurallado de la ciudad, del siglo X, 
pero han aparecido estancias anterio
res, del siglo IX, e importantes referen
cias al período romano y tardorroma-

La Escuela de Arte y la asociación cul
tural Taboracrom han puesto en marcha 
este mes de julio un curso de cerámica 
para niños. Por una parte aprenden qué es 
la cerámica y lo divertido que resulta tra
bajar con el barro. Por otro lado, es una 
forma de enseñarles a conocer y querer 
esta artesanía y de sentar las bases para 
futuras generaciones de ceramistas o ena
morados de la loza talaverana.

El curso lo realizan 15 niños, tendrá una 
duración de 30 horas y se imparte durante

dos horas todos los martes, miércoles y 
jueves. Las monitoras son Carolina 
Gutiérrez e Irene Moreno que están muy 
satisfechas de cómo reciben los más 
pequeños las explicaciones sobre el barro, 
aprenden a modelar y conocen todos los 
pasos hasta que una pieza está terminada.

El alumno más pequeño es Pablo, de 4 
años, y las mayores rozan los 12 años. 
Todos están muy pendientes de lo que les 
dicen las profesoras e intentan hacer las 
piezas más bonitas. Medallas, cuencos y 

platos esperan sobre una 
larga mesa el momento 
en que serán introduci
dos en el horno para su 
cocción.

Los organizadores del 
curso esperan continuar 
esta iniciativa en próxi
mos veranos, ya que la 
lista de niños que desea
ba inscribirse este mes 
era superior a las posibi
lidades de oferta de los 
organizadores. Una 
posibilidad, además, 
para mantener la tradi
ción cerámica.

no. El proyecto de investigación se 
prevé para un período entre cuatro y 

seis años y ésta es la tercera tempora
da. Es la primera vez que se realiza un 
proyecto arqueológico de estas caracte

rísticas en la ciudad, en un terreno 
municipal de unos 200 metros de longi

tud y 70 de ancho y con apoyo de la 
Junta y el Ayuntamiento. La pasada 

temporada se descubrieron tres torres 
de planta rectangular, una circular y 

parte de otra albarrana inéditas, y apa
recieron asentamientos islámicos del 
siglo IX que aportan datos sobre la 

arquitectura militar de la zona. El alcal
de y el concejal de Cultura se reunieron 

con representantes de la Universidad 
Autónoma de Madrid para abordar la 

posibilidad de firmar un convenio y dar 
continuidad a las actuaciones en 

Entretorres, investigarlo y divulgarlo.
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Nuevas tarifas de 
taxis tras 10 años

12 de Julio 2002

A  V u e l a p l u m a
Rivas “versus” Riolobos

Carmen Riolobos todavía no ha sido designada candidata del PP a la 
Alcaldía de Talavera, y nadie sabe aún si algún día lo será, y el alcalde y 
candidato socialista, José Francisco Rivas, ya no se la quita de la cabeza 
(políticamente hablando). Rivas ha reconocido, incluso, que Riolobos, a la 
que debe considerar ya su rival electoral y seria amenaza para su estabili
dad en la Plaza del Pan, es para él un motivo de disgusto y preocupación: a 
la vista de la combatividad de la presidenta local del PP y diputada regional 
se comprenden estos arranques de inquietud de nuestro primer edil.

Las últimas semanas están siendo especialmente intensas y a partir de 
octubre la situación se pondrá todavía mucho más dura. Ya se verá. Lo cier
to es que el alcalde parece (a mí me lo parece) más preocupado ya por los 
comicios de 2003 y la posibilidad de perder la Alcaldía que de otra cosa, y 
bajo ese punto de vista da la sensación de que piensa mucho en el partido 
de enfrente, o sea el PP y la hipotética candidatura de Riolobos (todavía por 
ver), y también ¿por qué no? en Izquierda Unida y su posible y hasta pro
bable “rentrée” en el Ayuntamiento talaverano a costa, tal vez. de la propia 
candidatura socialista.

Sin embargo, ni el alcalde ni el PSOE quieren mostrarse inquietos ante la 
hipótesis de perder el

municipal del equipo de Rivas no está siendo gran cosa, más bien al contra
rio, pero tampoco parece probable un desgaste tan amplio que provoque el 
derrumbe total del PSOE en la ciudad.

No obstante, frente a las previsiones socialistas, tan exitosas para Rivas, 
el PP maneja otros datos muy distintos y sus dirigentes locales y regionales 
piensan seriamente en la posibilidad real de recuperar la Alcaldía. Creen 
que es su momento, y no sólo por lo que consideran una mala gestión del 
PSOE, sino por las nuevas circunstancias del PP en toda Castilla-La 
Mancha y el impulso que puede derivarse de ello para sus candidatos en las

En seis calles y avenidas

“Elevan” los pasos 
de peatones

Gobierno de la ciudad. En 
público y en privado hablan 
de encuestas que no sólo 
revalidan la mayoría abso
luta de los socialistas, sino 
que incluso les dan un con
cejal más sobre los 14

Riolobos todavía no ha 
sido designada candidata 

y el alcalde ya no se la
quita de la cabeza

r actuales, incrementando así
su diferencia con el PP. Puede ser: en política, ya se sabe, todo es viable, y 
la decisión final de las urnas no sólo es imprevisible sino imposible de 
interpretar a priori, como ya viene demostrando la experiencia. La gestión

Varias calles sufrirán obras en las próximas 
semanas, según aprobó la Comisión de 
Gobierno. Se trata de la Ronda de los Andes, 
Luis Jiménez, Avenida de la Constitución, 
Miguel Hernández, Pío XII y Francisco 
Aguirre (en la imagen). En las últimas cuatro 
citadas se instalarán pasos de peatones eleva
dos para intentar que los vehículos aminoren su 
marcha. Concretamente, en la avenida de Pío 
XII se situarán frente a los institutos Padre Juan 
de Mariana y Gabriel Alonso de Herrera, y en 
la avenida de Francisco Aguirre habrá uno fren
te al instituto Juan Antonio Castro.

principales ciudades de la región. En Talavera, además, si se confirmara la 
candidatura de Riolobos, los “populares” se encontrarían con el valor aña
dido de contai' con una mujer, que en su caso, y 
previa victoria, sería la primera alcaldesa en la his
toria de la ciudad. Es otra hipótesis, y también 
puede ser, ya digo, con permiso de los sondeos de 
Page y de otras posibles candidaturas que se están 
barajando.

El caso es que nos quedan dos meses de cierta 
tranquilidad en nuestra esfera política más cerca
na. porque a partir del otoño todo será muy distin
to. La Alcaldía, y mucho más, está en juego. Eusebio Cedena
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La Car ara premia 
10 negocios de éxito

Ocho empresas y empresa

rios, una asociación y un 

centro de formación recogie

ron los galardones de la deci

moquinta edición de los 

premios de la Cámara de 

Comercio y agradecieron a 

la institución que se haya 

reconocido su trabajo.

Ocho empresas y empresarios, la 
Asociación Provincial Síndrome de Down y 
la Escuela de Artes y Oficios de Toledo han 
sido los 10 premiados en la décimo quinta 
edición de los premios de la Cámara de 
Comercio de Toledo correspondientes al año 
2001. Como ha dejado claro el presidente de 
la institución, Fernando Jerez, en su inter
vención “estos premios ni se compran ni se 
venden. Los decide una comisión que pro
pone y toma una determinación”.

En un acto sobrio, sencillo y en un marco 
incomparable, la iglesia de San Pedro Mártir 
los premiados recogieron sus galardones de 
una nueva Cámara de Comercio que, tal y

como decía Jerez “si por ley las empresas 
sostenemos a las cámaras, que éstas devuel
van con creces lo que de ellas reciben. Nos 
esforzamos en conseguir esto”.

En aras de conseguir este objetivo el nuevo 
presidente anunció varios proyectos en el 
transcurso de su intervención. Los ya conoci
dos de la consecución de la norma de calidad 
ISO 9000 y el Modelo de Excelencia 
Empresarial y otros como la próxima firma 
de un convenio con Fedeto (Federación 
Empresarial Toledana) para incorporarse a la 
Lonja Toledana. También anunció Jerez la 
próxima incorporación de la Cámara de 
Comercio a la Oficina de Congresos de

En la foto superior, 
los galardonados. 

Arriba, a la derecha, 
Juan Ludeña recoge 
el Premio Comercio. 
A la izquierda, Jesús 

Corroto con el 
Premio Industria con
cedido a Hupaco. A 
la derecha, Carmelo 
Baíllo recoge para 

"Dream Fruits ”  uno 
de los Premios de 

Exportación.
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12 de Julio 2002

A la izquierda, Juan 
Jiménez recoge el 

Premio a la Calidad 
y Medio Ambiente 

para Ibelca. Debajo, 
Mariano Agudo con 

el primer premio 
especial para la 

Asociación Síndrome 
de Down. Más 

abajo, a la izquierda, 
Pedio Cases recoge 
el segundo Premio 
Especial para la 

Escuela de Artes y 
abajo, a la derecha, 

Juan Rubio, de 
Aceites Toledo, con 

el “Laura 
Hereden)”.

A la izquierda Jorge Vasco, director comercial de Fadia, recoge el 
segundo Premio de Exportación. Bajo estas líneas Fernando Lleida 

recoge el Premio Turismo concedido al Cigarral de las Mercedes por su 
labor al servicio de la hostelería. Más abajo, Carmen Rodrigue: 

con el diploma y la escultura que acredita a "Rose Comunications " 
corno Prendo Innovación de 2001.

Toledo con Fcdeto y la 
Asociación de Hostelería o la 
inminente reforma del Centro de 
Formación de la capital provin
cial.

En el acto también intervinie
ron el alcalde de Toledo, José

Manuel Molina, y el delegado 
del Gobierno, Juan Ignacio 
Zoido. En nombre de los galar
donados habló Juan Rubio, pre
sidente de Aceites Toledo, quien 
recordó que “lo nuestro es trabajo 
y trabajo y si podemos pasar 
desapercibidos, mejor”.

Clausuró el acto el presidente 
de la Junta, José Roño, quien 
resaltó la importancia de los 
emprendedores de la región a los 
que alabó reiteradamente con fra
ses como: “siento el orgullo de 
que esta tierra produzca personas 
como las que hoy se han premia
do aquí. Siento autoestima”.

Prado Arriero 
Fotos: Rebeca Arango
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Parajes de verde y agua por e l Alto Tajo

El río Tajo no es una suave eorricnte entre colinas, sino un río 
bravo que se ha labrado a la fuerza un desfiladero en la roca viva 
de la alta meseta. Y todavía corroe infatigable la dura peña sal
tando en cascada de un escalón a otro (...) el esfuerzo del río con

tinúa: lo demuestra el aspecto caótico de obra a medio hacer, con los 
desplomes de tierra al pie de los acantilados, las enormes peñas rodadas 
desde lo alto hasta en medio del cauce, la rabia de las aguas y el espu- 
mejeo constante”. Las palabras de José Luis Sampedro en “El río que 
nos lleva” nos acercan, como pocas veces se ha hecho, a la riqueza natu
ral de uno de los parajes más excepcionales de las tierras castellano- 
manchegas: el Alto Tajo.

Este escaparate de paisajes, de verde y de agua, santuario de una vida 
en salvaje libertad, es, desde abril de 2(XX), el parque natural más exten
so de C2astilla-I jx Mancha y uno de los mayores de España. Sus 105.721 
hectáreas protegidas, pertenencientes a 37 municipios de Cuenca y 
Guadalajara, son un tesoro configurado por una sucesión de parameras, 
valles, hcx:es, cañones, muelas, escarpes, torcas, dolinas, calares y simas 
que convierten estas tierras en una de las zonas de mayor riqueza geo- 
morfológica de España.

Para el amante de la naturaleza, del paseo sosegado o de las largas 
marchas a píe, para los que gustan de los deportes en contacto con el 
medio natural, los hoy llamados deportes de aventura, para los que bus
can una vegetación todavía salvaje y una fauna rica y variada, el parque 
natural del Alto Tajo es una joya por descubrir. Su clima continental y 
el frescor de las aguas lo convierten en un destino idóneo para el vera
no (con una media en julio de 20 grados), aunque las jomadas calmosas 
de julio y agosto también se dejan sentir durante las horas centrales del 
día. Los inviernos son fríos y rigurosos, con nieve en las partes altas y

LA LAGUNA DE TARAVILLA.
Las aguas rápidas y divertidas del Tajo se remansan en la laguna de 

Taravilla. O tra de las joyas naturales del Alto Tajo muy cerca de la
localidad del mismo nombre.

EL PUENTE SAN PEDRO.
En estas dos imágenes y  en la página anterior, los alrededores del 
Puente San Pedro, uno de los espacios más bellos del Alto Tajo. En 
sus inmediaciones se encuentran espectaculares formaciones 
tobáceas que ofrecen un impresionante espectáculo visual.

temperaturas que con frecuencia atrojan dígitos negativos. La verde pri
mavera y el amarillo y ocre otoño son momentos en los que la variedad 
cromática también invitan a conocer el Alto Tajo, con la ventaja de evi
tar la aglomeraciones que a veces se producen en algunas zonas duran
te la época estival.

FASCINANTE VEGETACIÓN. Pero sin duda es el verano el 
momento en el que el visitante puede entrar en contacto directo con las 
aguas azules y sal tari ñas del Tajo y sus afluentes: Gallo, Dulce, Hoz 
Seca y Bullones. Un contacto que se hace extensivo a la fascinante y 
diversa vegetación en la que son mucha las rarezas y endemismos. El 
bosque es, en tres cuartas piules del parque natural, protagonista abso
luto del paisaje. Pinares (con representación del pino rodeno, el negro y 
el silvestre), sabinares albares, rebollares, quejigares y encinares salpi
can un terreno en el que también tiene cabida bosquetes de boj, brezos, 
espinares altos y densos y una larga lista de formas arbustivas. La rique
za vegetal se refleja en las 69 especies de flora identificadas en el par
que e incluidas en el Catálogo Regional de Especies Amenazadas y de
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Viaje a través de una naturaleza cristalina

El Alto Tajo es un espectacular escaparate de 
flora y fauna; el 75 por 100 de sus 105.000 

hectáreas están cubiertas de bosques

más de 120 enclaves poseedores de microhábitats florísticos de gran 
valor.

DE LA NUTRIA AL BUITRE LEONADO. Aunque la abundancia 
de una variada fauna hace relativamente sencilla la identificación de 
algunas especies, el silencio y la suerte son factores fundaméntale, para 
poder observarlos. En los cielos puede verse el vuelo de buitres leona
dos, alimoches, águilas reales, perdiceras, culebreras y calzadas, halco
nes y búhos reales. En las limpias aguas abundan truchas y vive la 
población de nutria más amplia y mejor conservada de la región. 
Bosques y parameras son refugio de jabalíes, coraos, ciervos, zorros, 
gatos monteses, liebres y perdices. En total 124 especies de aves, 42 de

mamíferos, 15 de reptiles, 9 de anfibios y 10 de peces conforman el 
catálogo inicial de vertebrados del parque natural del Alio Tajo.

RINCONES DEL AI T O  TAJO. Aunque sin duda*uno de los grandes 
atractivos de este parque natural es aprovechar los refugios o dormir al 
raso bajo un cielo estrellado y recorrer estos parajes de verde y agua a 
pie o en bicicleta de montaña (son muchos y variados los caminos, pis
tas y sendas en buen estado), no faltan los alojamientos que, sobre todo 
en los últimos años, permiten descansar tras una jornada disfrutando de 
la naturaleza con nombre propio. Un hueco importante en el último lus
tro se ha hecho el turismo rural, cuya oferta de alojamiento es la más 
deseada por el visitante.

D o r m i r ; c o m e r ; l e e r . . .

En los últimos años se han multiplicado los establecimientos hoste
leros en el Alto Tajo. Los más deseados por los visitantes son los 
alojamiento rurales. Peralejos de las Truchas y Molina de Aragón 
son las poblaciones que tienen una mayor oferta.

Las truchas del Alto Tajo son uno de los platos que no deben faltar 
en una degustación de la gastronomía de la zona. Escabechadas, 
asadas o en cazuela son una auténtica delicia para el paladar.

“El río que nos lleva” de José Luis Sampedro es todo un clásico de 
la literatura del siglo XX que hace un recorrido por estas tierras y 
por la vida de los gancheros que dirigían los troncos de pinos lari
cios por este camino de aguas cristalinas y salvajes hasta las serre
rías ribereñas.

EL BÚHO REAL Y  LA HOZ DEL GALLO.
Arriba un ejemplar de búho real presente en las formaciones rocosas 
del Alto Tajo. Y la Hoz del G allo  con las espectaculares formaciones 
que nacen a los pies de la ermita de Nuestra Señora de la Hoz. 
Sobre estas lineas el agua cristalina del Tajo.
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Viaje a través de una naturaleza cristalina

DEPORTES Y AVENTURA

Caminos, barrancos, aguas rápidas y vere
das, bosques, refugios y  un clima agradeci
do en la época prim averal y  estival convier
ten el A lto  Tajo en lugar preferido por 
muchos deportistas para desarrollar sus acti
vidades preferidas. La bicicleta de montaña, 
el treking, el piragüism o en aguas bravas o 
la pesca son algunos de los deportes que, en 
contacto con una exuberante naturaleza y 
respetando el entorno se pueden practicar 
en estos parajes.

Molina de 
Aragón, la 
población más 
importante de 
la zona, es un 
buen punto de 
partida para 
realizar un 
recorrido por

kilómetros paralela al curso del Tajo es un impresionante escaparate en 
el que no hay que perderse la cascada de la Escálemela, la peña 
Horadada o el mirador del reliigio de la Fuente de las Tobas. Es una 
zona ideal para recorrer a pie o en bici de montaña.

La laguna de Taravilla es otro de esos espacios de espectacular belle
za; las aguas que momentos antes trascurrían ágiles y rápidas, son ahora 
mansas y rodeadas de un verde intenso que en no pocas ocasiones se ve 
distorsionado por la excesiva presencia de automóviles en la zona.

Otro de los tesoros naturales que encierra el Alto Tajo es la Hoz Gallo;

les puntos de
interés del parque. También ofrece muy buenas posibilidades Peralejos 
de las Truchas considerada como la pequeña capital del Alto Tajo. 
Zaorejas, Taravilla, Pcñalén, Armallones o Poveda de la Sierra son pue
blos con cierto encanto que también pueden ofrecer cobijo al visitante y 
paradas en las que saciar el apetito (con unas buenas truchas del Alto 
Tajo) y descansar.

Son muchos los rincones que uno no debe perderse en su visita a este 
pedazo de naturaleza en las tierras altas de Guadalajara. El Puente San 
Pedro, muy cerca de la localidad de Zaorejas, es parada obligada, en los 
alrededores se encuentra el edificio tobáceo de mayor tamaño de toda 
Europa Occidental. La pista forestal que se mantiene durante varios

el río del mismo nombre ha labrado durante miles de años un impresio
nante barranco con paredes y conglomerados que merecen una tranqui
la excursión por el denominado camino del “Vía Crucis” con increíbles 
miradores, para luego hacer parada en la hospedería de la ermita de 
Núes tía Señora de la Hoz.

Paradas obligadas y dignas de admirar con un tranquilo paseo son 
también el Hundido de Armallones o los accesos a la localidad de 
Cuevas Labradas.

Esta es sólo una aproximación al inmenso tesoro natural que 
encierran los escarpes, valles, barrancos y rincones que ofrece el 
Alto Tajo, un tesoro que el visitante deberá descubrir en un viaje que 
se convierte en aventura en contacto con la exuberante naturaleza de 
estas tierras.

La laguna de Taravilla, puente 
San Pedro o la Hoz del Gallo 
son puntos obligados de la 

visita al Alto Tajo
*
Texto: José Florencio Moreno 

Fotos: ECOS / TANGENTE

sí
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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Agricultura concede 150.000 euros anuales al sector

Ayudas para duplicar la 
superficie cultivada de azafrán

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, 
Alejandro Alonso, ha pre
sentado esta semana en 
Toledo una Orden por la que 
se regula un Plan de Ayudas 
para el cultivo del azafrán 
acogido a la D.O. “La

Mancha”, una iniciativa con 
la que “pretendemos conser
var y consolidar el cultivo de 
un producto autóctono y de 
primera calidad de nuestra 
comunidad autónoma”.

Alonso explicó que el cul
tivo del azafrán es tradicional

en la región desde época 
inmemorial, tratándose de un 
producto de gran calidad que 
ha proporcionado a España 
el liderazgo en la exportación 
a nivel mundial.

La situación ha cambiado 
en los últimos años. La 
pequeña dimensión de las 
parcelas cultivadas, la exi
gencia de mano de obra y la 
limitada integración de los 
productores para la exporta
ción explican el retroceso 
de este cultivo. La 
Consejería destinará unos 
150.000 euros anuales para 
duplicar las hectáreas culti
vadas.

C u s í  1 2  n u l l o u & s  d &  e u r o s  f > u r u  
l a s  z o n a s  r u r a l e s  c l e j* r i r r u c lu s

La Comisión Regional de 
Seguimiento del Plan Especial de 
Zonas Rurales Deprimidas para 
Castilla-La Mancha ha aprobado la 
distribución de 11.835.798 euros 
entre las provincias de Albacete,
Ciudad Real, Cuenca y  Toledo, 
todas ellas con Zonas Rurales 
Deprimidas, de las que el Ministerio 
de Trabajo, a través del INEM, 
aporta 7 .628.713 euros y  la Junta de 
Comunidades el resto.

El número de trabajadores a contra
tar durante un período de tres meses

es de 4 .083 personas en situación de 
desempleo y se distribuyeron en 285  
municipios declarados Zonas Rurales 
Deprimidas.

Villamuelas

Nuevas instalaciones 
para la cooperativa

La almazara cooperativa Olivar el 
Cristo, en Villamuelas, acaba de inaugu
rar su fabrica de aceites, en un acto que 
contará con la presencia del consejero 
de Agricultura y del presidente de Caja 
Rural, Andrés Gómez Mora. La coo
perativa cuenta con 165 socios proce
dentes de este municipio y Villasequilla y 
recogió el año pasado más de 2 millo
nes de kilos de aceituna.

Cursos de 50 horas

Ucaman forma 700 
agricultores ecológicos
El departamento de Formación de 
Ucaman (Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La Mancha) ha fina
lizado esta semana los 14 cursos sobre 
agricultura ecológica que comenzaron el 
pasado mes de mayo a raíz de la 
Orden de la Junta por la que se concedí
an ayudas a este sector. Esta normativa 
contempla la obligatoriedad por parte 
del promotor de recibir cursos de forma
ción de 50 horas. 700 personas se for
maron gracias a estos cursos.

B ie n e s t a r  p o r  d e n t ro . . .

A g r a r i o s  2 0 0  1

(  s é  ••• y  b ie n e s t a r  p o r  fu e ra .. .
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BIII Pacto Industrial hace balance del último año

Más de 240 millones de euros 
en inversión empresarial

La Mesa el III Pacto 
Industrial se ha reunido esta 
semana para hacer balance 
del año. Un encuentro para 
informar y evaluar el nivel 
de cumplimiento de los dis
tintos compromisos, pro
gramas y actuaciones 
adquiridos en torno a sus 
cinco ejes fundamentales, 
relacionados con la 
Innovación y la Tecnología, 
las Relaciones Laborales, la 
Formación y el Empleo, la 
Actividad Económica y

Competitividad, y las 
Infraestructuras para el 
Desarrollo además del 
Comercio, el Turismo y la 
Artesanía.

Uno de los objetivos 
planteados por el Pacto era 
alcanzar, a partir de 2001, la 
cifra de 240,5 millones de 
euros en inversión empresa
rial, lo que según la conse
jera de Industria, Araceli 
Muñoz, ha sido amplia
mente superado. La 
Consejería concedió ayudas

por valor superior a los 48 
millones de euros.

En lo que se refiere al 
empleo y a las líneas de 
apoyo a la formación, 
Muñoz ha manifestado su 
satisfacción por el grado de 
desarrollo del II Acuerdo 
Regional por el Empleo, 
cuyo objetivo de beneficia
rios a finales del próximo 
año se sitúa en las 173.000 
personas y a estas alturas ya 
supéralos 148.000.

La consejera de Industria 
y Trabajo también se ha 
referido a líneas concretas 
del III Pacto Industrial 
como es el caso del apoyo a 
la inserción laboral “estable 
y de cálida”, sobre todo 
para colectivos más desfa
vorecidos como las muje
res.

Desde marzo del año 
pasado se han incentivado 
más de 4.400 contratos 
indefinidos en la región.

r & f b r r r v u  s u s  c s t u t u t o s  
e n  l u  u s u m b l & u  g g & u & r c i l

Los compromisarios de Cecam 
aprobaron en el transcurso de la 
Asamblea General la reforma de los 
estatutos para cumplir los objetivos 
de reestructurar los órganos de 
Gobierno y conseguir una gestión 
más ágil y la integración de las fede
raciones sectoriales.

El presidente, Jesús Barcenas, 
en su discurso hizo un repaso a la 
situación económica de la región y necesaria y "creemos que los sindica- 
habló de diálogo social. Criticó la huel- tos se han equivocado en su convoca- 
ga general asegurando que no era toña".

Consejos de consumo

La guia de verano de los 
empresarios

La Dirección General de Consumo y la 
Confederación de Empresarios de 
Castilla-La Mancha han firmado un con
venio por el que los empresarios de los 
sectores de hostelería, agencias de via
jes, comercios y estaciones de servicio 
de la región dispondrán en sus estable
cimientos de 10.000 trípticos y 1.000 
carteles con consejos para los usuarios 
de estos servicios.

Diálogo social

Cecam afirma que el 20-J 
no afectó a la negociación
El secretario general de Cecam 
(Confederación de Empresarios de 
Castilla-La Mancha), Félix Peinado, 
afirma que "la negociación colectiva 
se mantiene con algunos convenios 
retrasados como consecuencia de la 
huelga, pero no estamos en una situa
ción peor que otros años por estas 
fechas". Las declaraciones se contradi
cen con las realizadas por los sindica
tos y publicadas en esta revista la 
pasada semana en las que los repre
sentantes de los trabajadores asegura
ban que hacía tres años que el retraso 
en la negociación de convenios no era 
tanta.

La patronal sigue apostando por el 
diálogo social tras la huelga general y 
aunque reconoció una situación de 
"cierta tensión" como consecuencia de 
los acontecimientos del pasado 20 de 
junio en España.
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12 de Julio 2002

Convenio Aitemin-Consejería de Ciencia y Tecnología

Innovación e investigación para 
los centros tecnológicos

La Consejería de Ciencia 
y Tecnología y el Centro 
Tecnológico de la Madera 
han firmado dos convenios, 
uno con el Centro
Tecnológico de la Madera y 
otro con la Asociación para 
la Investigación y
Desarrollo Industrial de los

Recursos Naturales
(Aitemin), en materia de 
innovación y desarrollo tec
nológico.

La Junta destinará más de 
cuatro millones de euros a 
subvencionar proyectos de 
investigación, acreditacio
nes y normas, actividades

de formación de técnicos, 
difusión de la innovación en 
los sectores de la madera y 
la cerámica y equipamien
tos de laboratorios a lo lingo 
de los años 2003 y 2004.

El consejero de Ciencia 
y Tecnología, Isidro 
Hernández Perlines, afir
maba que “El Gobierno está 
comprometido con las 
empresas de la región para 
perfeccionar y aumentar su 
capacidad innovadora” .

Madera y arcilla podrán 
realizar proyectos como la 
determinación de las condi
ciones del secado o la 
implantación de una 
Oficina de Transferencia de 
Resultados de Investigación 
(OTRI).

I U  c r i t i c a  l a s  a y u d a s  a  

a u t ó n o m o s  d o  l a  J u n t a

Según Juan R am ón Crespo,
coordinador provincial de IU, "lo 
que la Junta ha hecho con los tra
bajadores autónomos es una toma
dura de pelo". Crespo explicó que 
una ayuda de 270  euros con mil 
obstáculos burocráticos para cose
guirla es absurda, ya que son más 
costosos los trámites que la ayuda 
que van a recibir. Además, el coor
dinador provincial de IU instó a la 
Junta a que se acordase de los tra
bajadores agrarios, que quedarían 
fuera de estas ayudas.

Desde la Consejería de Industria y  
Trabajo se muestran positivos y  afir
man que en ayudas por supuestos de 
inactividad profesional por motivos de 
salud se han resuelto más de 450

casos de 528 presentados. Por otra 
parte, en cuanto a la contratación 
indefinida del primer trabajador asa
lariado, Araceli M uñoz, consejera 
de Industria y  Trabajo, asegura que se 
han resuelto 143 casos y que más de 
200 están en fase de tramitación.

Ampliación de negocio

"Confort Electrodomésticos" 
ya vende cocinas y baños

Ubicados en la toledana plaza de 
Holanda, "Confort Electrodomésticos" 
acaba de ampliar su negocio con la 
apertura de una nueva exposición. "300 
metros cuadrados dedicados a los mue
bles de cocina, cuartos de baño, mam
paras, frentes de armario y todo tipo de 
bañeras", afirmaba su gerente, Julio 
Sánchez.

Ofrecen a sus clientes todo tipo de 
mobiliario de cocina: fórmica, lacado, 
madera y lo último en encimeras. La cali
dad de sus materiales, unido a la profe- 
sionalidad del equipo, con amplia expe
riencia en el sector desde el año 1987, 
cuando abrieron su primera tienda en el 
polígono residencial, hace de "Confort 
Electrodomésticos" una garantía. Ellos 
mismos realizan los diseños.

Otorgada por Bureau Verítas Quality

Repalsa obtiene la norma 
ISO 9001 por su calidad
La empresa toledana Repalsa ha obteni
do la certificación ISO 9001:2000 que 
otorga la Bureau Veritas Quality 
International. Un certificado que se hizo 
realidad el 1 ó de mayo de 2002 y que 
es el reconocimiento a la madurez y efi
cacia del sistema de calidad de 
Repalsa.

La citada certificación distingue y reco
noce el sistema de gestión de la calidad 
aplicado a la promoción inmobiliaria y 
venta de viviendas. La atención al cliente 
y la innovación urbanística.
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Dos piscinas, un centro de salud y  el museo de "La 

C elestina" son algunos de los proyectos más 

im portantes de una loca lid ad  con trad ic ión  m elo

cotonero y  que ce lebra sus fiestas patronales.

Nuevo centro de 
salud y dos piscinas 

municipales En la imagen superior, vista de la iglesia parroquial. Y en la 
imagen inferior, la Plaza Mayor preparada para los encierros

La Puebla de Montalbán dará el pistole
tazo de salida a las fiestas patronales en 
honor al Santísimo Cristo de la Caridad el 
próximo 15 de julio. Es un municipio que 
ha prosperado mucho tanto económica 
como comercialmente en los últimos años. 
Según Angel Pinel, concejal de Cultura y 
Festejos, lo más importante de los últimos 
tres años ha sido, sobre todo, la inversión 
en infraestructuras. Para Pinel, el colector 
de aguas que atraviesa el municipio y que 
tuvo un coste de 420.708 euros es una de 
las obras cumbre de esta legislatura. 
Además se está finalizando la construcción 
del Museo de “La Celestina” .

Los proyectos más relevantes que que
dan por finalizar en el municipio en el año

que resta de legislatura hasta las próximas 
elecciones municipales son un Centro de 
Salud nuevo, gracias al convenio que está 
a punto de firmarse con el Servicio de 
Salud de Castilla-La Mancha (Sescam); y

B Museo de 
"La Celestina" será un 

centro de turismo

un proyecto para la construcción de dos 
piscinas municipales y sus correspondien
tes vestuarios.

Además, según comenta el concejal de

Cultura y Festejos, el mes de diciembre se 
inaugura la nueva emisora de radio muni
cipal para la que ya se tiene dial, el 107.2. 
Se habilitará para ello una sala de la Casa 
de la Cultura, donde también se instalará 
un sala para actividades relacionadas con 
Internet.

UN MUSEO PARA LA CELESTINA.
Pinel afirma que como concejal de Cultura 
se siente muy orgulloso de la próxima 
apertura del museo de “La Celestina”, que 
además va a ser el próximo centro de turis
mo de la localidad. El museo pretende ser 
el centro de referencia acerca del tema de 
la Celestina a nivel mundial. El edificio va 
a contar con una sala en la que se expon
drán los cuadros que Teo Puebla, pintor de 
la villa, elaboró con motivo del quinto cen
tenario de la obra de Fernando de Rojas 
y que, recientemente, ha adquirido el 
ayuntamiento.

Además, los visitantes de este museo se 
encontrarán con una sala etnográfica con 
fotografías donadas por los mayores del 
municipio. También tendrá una sala dedi
cada a todas las ediciones fascímiles que 
se han realizado de la “Tragicomedia de 
Calisto y Melibea” y otra donde estarán 
expuestas los trajes que utilizan los actores 
que participan en la recreación parateatral 
de “La España de Rojas” que se represen
ta desde hace años por las calles de La 
Puebla de Montalbán y que en esta edición 
será durante los días 24 y 25 de agosto.

Primer 
certamen de 

cortometrajes

-  <».
X ,  a *
* I - I  - 5  > Ú \

Una de las principales novedades que 
presentan las fiestas de este año es el 
primer certamen de cortometrajes 
audiovisuales, idea que partió de la 
Concejalía de Cultura y que ha organi
zado el ayuntamiento del municipio.
En palabras de Angel Pinel. “surgió por innovar, para adaptamos a las nuevas tendencias 
y para que no hubiese siempre los típicos certámenes de poesía, narrativa, e tc ” . En esta 
primera edición no se han presentado muchos trabajos, pero es el primer certamen y se 
espera que en próximas ocasiones haya una mayor participación.

Noelia Martínez
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12 de Julio 2002

T oros, danza y 
m ucha m úsica

Actúa Chenoa, una 
de las alumnas 
de Operación 

Triunlo
mejor cante flamenco vendrá de la 
mano del cantaor José Menese y 
de María de Toledo y su grupo. 
Pero tampoco faltarán las actua
ciones de las orquestas que ameni
zarán las noches del Paseo de la 
Soledad. Relacionado con la músi
ca, llega el Festival Internacional 
de Coros y Danzas “Aires de 
Tajo”, con la participación de seis 
grupos.

Hay que destacar igualmente las 
diferentes exposiciones de pintura 
que se podrán admirar en la Casa 
de la Cultura de la localidad desde 
el día 10 hasta el 20 de julio.

En el deporte nos encontramos 
con el ya casi típico Campeonato 
de Pesca para mujeres que ya va

Los tradicionales encierros vuelven 
a recorrer las calles de La Puebla de 
Montalbán, acompañados por las no 
menos típicas vacas enmaromadas y 
por el aguardiente durante las mañanas 
de las fiestas patronales. Y tampo
co podía faltar la gran corrida para 
el domingo 14. La noche de esa 
jomada traerá consigo la procla
mación de la Reina y Damas de 
Honor, además de la Melibea • 
2002.

La música también ocupa un 
lugar privilegiado en la festividad 
del Santísimo Cristo de la Calidad.
Hay que resaltar la actuación de 
una de las alumnas más aventaja
das de la academia más famosa de 
la televisión: Chenoa. Será el 19 
de julio en el campo municipal de 
fútbol “Fernando de Rojas”. El

por su tercera edición y que tendrá 
lugar en el canal de Castrejón.

IMoelía Martínez 
Foto: Carlos Monroy
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Luciano Marín A l c a l d e

"Nos qu s í an muchis 
obráis por hace

Villasequilla se viste de fiesta una vez más 
en honor de su patrona, Santa María 
Magdalena. Verbenas, limonada y tostones 
acompañarán estos festejos. Aprovechando 
esta fecha, Luciano Marín, alcalde de la 
localidad, repasa los asuntos más interesan
tes que conciernen a la misma.

- ¿Alguna novedad a destacar para esta 
nueva edición de las fiestas?

La verdad es que seguimos en la línea tra
dicional, con las verbenas y los actos más 
típicos como la limonada y los tostones. 
Aunque este año vienen precedidas por la III 
Semana de la Juventud y la II Semana de la 
Tercera Edad.

- ¿Le queda algún proyecto pendiente 
para lo que resta de legislatura?

La verdad es que nos quedan muchas 
obras. Falta acabar el colector y el asfaltado 
de la calle Arenal y la ampliación de la calle 
Mayor.

- ¿Qué cree que es lo más importante 
que ha hecho por la localidad?

Lo más importante es lo que se refiere a 
las personas: servicios sociales y asistencia a 
domicilio. Lo más satisfactorio es poder 
atender la demanda de los ciudadanos. 
Además, gracias a las negociaciones del 
Ayuntamiento, se ha instalado una empresa 
en la localidad que ha dado trabajo a más de 
40 mujeres menores de 25 años, lo cual es 
muy importante porque este sector estaba 
muy parado.

- ¿De qué obra diría que se siente más

orgulloso?
Si duda alguna, del pabellón cubierto 

municipal, que costó 570.961 euros.
- A un año vista de las próximas eleccio

nes municipales, ¿ha pensado volver a 
presentarse?

Eso lo decide el partido, no es una deci
sión personal. Pero yo estaría encantado si 
mi partido quiere.

Noelia Martínez

W EXCMO. AYUNTAMIENTO DE VILLASEQUILLA

I SANTA Ma MAGDALENA 2002
V I E R N E S  D Í A  1 9  D E  J U L I O

11:00 H. Desarrollo del VIII CERTAMEN DE 
PINTURA AL AIRE UBRE.

21:00 H. Visita de la Corporación Municipal a las calles par
ticipantes en el CONCURSO DE 

EM BELLECIM IENTO DE CALLES.
22:30 H. Actuación del BALLET INTERNACIONAL 

BRASILEÑO "MARACATU HIPOPOTAMO''
24:00 Desmadre a la villasequillera con la GRAN BULLDO G 

MOVIL D ISC O .

S A B A D O  D Í A  2 0  D E  J U L I O

08:00 H. GRAN CARRERA DE GALGOS.
12:00 H. PRUEBAS DE NATACION.
20:30 H. RECOGIDA DE LAS REINAS DE LAS 

FIESTAS, por las Autoridades Locales y
la Comisión de Festejos.

21:30 H. PREGON DE FIESTAS y, seguidamente, el CHUPI- 
NAZO que dará paso al comienzo oficial de las Fiestas 
Patronales en Honor de Santa María Magdalena 2002.

22:00 H. Actuación del GRUPO DE COROS V 
DANZAS LOCAL "Aires del Melgar”, 
de Villasequilla.

24:00 H. EXTRAORDINARIOS FUEGOS

ARTIFICIALES. Luego, TOROS DE FUEGO.
00:30 H. Gran VERBENA PO PULAR a cargo de la Orquesta 

"PRIMERA FILA''.

D O M I N G O  D Í A  21 D E  J U L I O

06:00 H. GRAN DIANA.
08:00 H. SUELTA DE VAQUILLAS.
09:00 H. COMPETICION DE TIRO AL PLATO.
20.00 H. CONCURSO DE GAZPACHO.
22:30 H. VERBENA POPULAR.

L U N E S  2 2  D E  J U L I O

07:00 H. GRAN DIANA.
08:00 H. GRAN CHO CO LATADA.
11:00 H. PASACALLES, a cargo del Grupo 

SO N RISAS.
11:45 H. NUEVO ESPECTACULO DE ANIM ACION INFAN

TIL.
16:30 H. En la calle Arenal contaremos con UNA MINI 

FERIA GRATUITA, que constará de hinchables, tren neu
mático y otros entretenimientos para deleite de los más 
pequeños.

20:30 H. MISA en honor de Nuestra Patrona SANTA M. 
MAGDALENA. A continuación, 

solemne PROCESION, con la imagen de la Santa, que

recorrerá las calles de la localidad acompañada por las 
autoridades y el pueblo fiel. SE OFRECERÁ después, 
como invitación, un VINO ESPAÑOL a todo el público 
asistente.

22:30 H. En la Plaza Mayor, GRAN ESPECTÁCULO DE 
VARIEDADES "SHOW ALCÁZAR'1.

M A R T E S  D Í A  2 3  D E  J U L I O

09:00 H. CONCURSO DE M ANIOBRAS CON 
REM O LQ UE, para diversión y muestra 
de habilidad de los agricultores locales.

11:00 PASACALLES Y DESFILES DE G IGANTES Y C A BEZU 
DOS .

11:30 H. GRAN GYMKHANA y juegos varios en la PLAZA 
MAYOR para niños, jóvenes y adultos.

21:30 H. Como colofón y acompañados por las Reinas de 
las Fiestas, INVITACION A TODO EL PUEBLO: degusta
ción de nuestra VACA A LA CALDERETA. Al finalizar, la 
TRACA FINAL nos indicará el final de las Fiestas en 
Honor de Santa María Magdalena 2002,

22:30 H. En el Recinto Ferial, gran VERBENA PO PULAR a 
cargo del TRIO ALAZÁN.
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yuncler
U na fiesta m otera que 

acabó en tragedia

La concentración motera iba transcurrien
do de la mejor forma posible hasta que, 

desafortunadamente, uno de los organiza
dores del evento falleció cuando la moto 

que conducía colisionó por alcance con un 
todoterreno. Ln ese momento se suspendie

ron todos los actos que aún estaban pro
gramados. El éxito, antes de esta desgracia, 
estaba asegurado. No en vano, nada menos 
que 1.000 motocicletas se habían dado cita 
en Yuncía: Era la decimocuarta edición y 

todo acabó en desgracia.

La ñesta motera acabó finalmente en trage
dia. Una vez clausurada, cerca de las 12.30 
horas del domingo 7 y en la comarcal 4004, en 
el kilómetro 27,400, término municipal de 
Numancia de la Sagra, un joven de 24 de edad, 
Eduardo C.S., fallecía a consecuencia de las 
heridas sufridas cuando la moto Yamaha que 
conducía colisionaba, por alcance, con la parte 
trasera de un todoterreno, cuyo conductor, 
M.H.S., de 42 años, resultó ileso. La novia del 
finado, M.S.L.D., de 24 años, resultó con heri
das, aunque afortunadamente el martes 9 fue 
dado de alta.

En el momento del accidente aún no había 
finalizado la XIV Concentración Motera que 
como todos los años organiza el Moto Club 
Yuncler. Y, tal y como señaló su presidente, 
Víctor Barroso, a esta revista, “horas antes 
teníamos miedo de que ocurriera algo porque 
todo nos estaba saliendo muy bien. 
Demasiado...”. Ya sólo les quedaba disfrutar a 
ellos, a los que durante meses habían organiza-

Un miembro de la 
organización falleció 

al empotrarse contra 
un todoterreno

do tal evento, entre ellos el fallecido Eduardo. 
“Es la primera vez en 14 años que nos ocurre 
una desgracia similar. Los miembros de la 
organización íbamos por delante, para evitar 
precisamente que no le ocurriera nada a nadie. 
Y mira”.

bocadillos y bebidas en Numancia de la Sagra, 
además de realizar la entrega final de premios 
y regalos. Como es lógico, al final no lo hiei 
mos. Estábamos más |iendiente de lo que le 
había sucedido a 1 iduardo que de cualquier otra 
cosa”.

Del accidente en sí no hay testigos, aunque 
supuestamente (la investigación aún está abier
ta) la motocicleta embistió por detrás al todote- 
treno en una recta y apenas había señales de 
frenada.

Desde el momento en el que conocieron el 
alcance del accidente, todos los actos que esta
ban previstos que se celebraran a posteriori se 
suspendieron. ‘Teníamos previsto repartir 8(X)

Una concentración que hasta el momento 
había sido un rotundo éxito: hasta I .(XX) motos 
se habían dado cita en Yuncler, habían distinta- 
do de los espectáculos programados y eslem 
ban el adecuado colofón. 1 x> que, desgraciada
mente, no pudo ser.

Texto: César del Rio 
Fotos: José Carmona
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madridejos
También hay talleres infantiles para los más pequeños

Los mayores recuerdan sus 
tradiciones y costumbres

Van a recopilar tradiciones y costumbres populares. Los mayores de Madridejos serán los 
principales protagonistas de las actividades que se van a desarrollar durante el verano.

C o m enzaron  el martes 9 de julio y los 
principales protagonistas son las personas 
mayores. El Centro de Servicios Sociales ha 
preparado, todos los martes y jueves, un 
taller de verano que se dedicará a la recopi
lación de tradiciones y costumbres popula
res. Una actividad en la que los mayores se 
sienten plenamente identificados y motiva
dos, ya que ellos mismos han sido quienes

Un taller promueve la 
integración cultural 
de los inmigrantes 

en Madridejos
han participado durante muchos años en 
esas tradiciones y costumbres, que ahora 
van a recordar con emoción.

Además se realizará, durante julio y agos
to, un taller de acercamiento a las diferentes 
culturas y las consecuencias positivas que 
tiene la inmigración. Es la segunda edición 
de un taller a través del que se promueve la 
integración sociocultural a través del acer

camiento de la cultura y las costumbres de 
cada uno de los países a la población madri- 
dejense. Y que consiste básicamente en la 
recopilación de datos, fotografías, fechas 
especiales y tradiciones. Estadísticas que 
han facilitado por los propios inmigrantes 
que viven en la localidad. Llegado el otoño, 
la información que se recopile servirá para 
editar una revista.

AULAS INFANTILES. Tampoco tendrán 
tiempo para aburrirse los niños y las niñas 
con edades comprendidas entre los 6 y los 
12 años, ya que podrán disfrutar de talleres 
de contenido diverso y de naturaleza. El 
taller de pintura se desarrollará del 8 al 31 
de julio; mientras que el lunes 8 comenzó el 
taller “Vamos a endulzarnos la vida”, que 
concluye el viernes 12. Estas actividades se 
desarrollarán en las instalaciones del Centro 
de Servicios Sociales.

Como se puede comprobar, talleres espe
cializados tanto para mayores como para 
pequeños, con los que podrán disfrutar 
durante las jornadas estivales. Un acerca
miento a la cultura del pueblo, una forma 
más de divertirse y no estar ocioso.

Concluye una 
nueva y exitosa 
Semana de la 

Juventud
Diferentes deportes o juegos - 
como el rol o competiciones vir
tuales por ordenador- fueron los 
protagonistas de la Semana de la 
Juventud, que finalizó el domingo 
7. Una semana que se clausuró 
con una exhibición de trial y trial- 
sin, donde participaron Juanfra 
López, José Luis G alera, 
Rubén Avilés y Miguel Angel 
Godoy. El "Ciber Ociania.Line" 
fue, a su vez, escenario de una 
emocionante competición virtual. 
El sábado se procedió a la entre
ga de los correspondientes pre
mios, en el Auditorio municipal.

Miguel Mihura 
pone fin a la IV 

Muestra de Teatro
Está considerada como la segunda 
muestra de teatro en importancia 
de Castilla-La Mancha y como bro
che de oro contó con la puesta en 
escena de la obra "Un marido de 
ida y vuelta", de Miguel Mihu
ra. Llegaba a su cuarta edición y 
por ella han pasado actores y actri
ces de la talla de Charo López, 
Fiorella Faltoyano o Cristina 
Higueras. Y entre los autores, 
destacar a Cervantes, Neil 
Simón o Jacinto Benavente.
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Mercedes Giner, alcaldesa

“El problema del tráfico se acabará 
cuando funcione la circunvalación”

A nte la ac titu d  de los comerciantes de 
Torrijos, de pedir la suspensión de la ORA, la 
alcaldesa de Torrijos, Mercedes Giner, argu
menta que la Ora es una medida que adopta el 
ayuntamiento al detectar' determinados pro
blemas que sufría la localidad; como la falta 
de fluidez del tráfico por la escasez de apar
camiento en la zona de influencia del comer
cio y en los espacios periféricos. Los posibles 
clientes se encontraban con los aparcamientos 
ocupados desde primera hora de la mañana y 
hasta el mediodía (sólo había un 2 por 100 de 
rotación) lo que les impedía el acceso más 
directo al Torrijos comercial.

Según la alcaldesa “en determi
nados momentos podrían circular, 
buscando aparcamiento unos 200 
vehículos lo que colapsaba el tráfi
co en la zona”.

Estas afirmaciones se encuen
tran reflejadas en un estudio socio
económico realizado por la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
para el anterior equipo de gobier
no. Quizá por falta de tiempo o, tal 
vez, por otras causas la anterior 
corporación no las puso en mar
cha.

Sobre si la ORA resolverá el 
problema la presidenta de la cor
poración afirma que “los proble
mas del tráfico en Torrijos se palia
rán cuando esté lista en su totali
dad la circunvalación, pero nadie 
puede discutir que con la ORA los 
usuarios y visitantes disponen de 
unos espacios que antes no se tení
an, aunque tengan que gastarse 
unos céntimos en aparear".

Giner, con talante dialogante, 
recuerda a los comerciantes (con
trarios a la medida por entender 

que les perjudica) que “ellos saben que dispo
nemos de unos estudios donde se recogen una 
serie de medidas para potenciar el comercio y 
donde el colectivo ha de implicarse, así como 
otras recomendaciones que tiene que poner 
en marcha el ayuntamiento. En las distintas 
reuniones mantenidas con los comerciantes, 
se determina que implantar las zonas peato
nales no es una buena idea para sus negocios 
en cambio sí lo parece, con cierta bondad, la 
zona azul. Naturalmente, dialogando se pue
den conseguir acuerdos con los que los profe
sionales autónomos y los usuarios resulten 
favorecidos”.

"Nade puede dscutr que con la ORA los 
usuarios y visitantes dsponen de mos espacios 

para aparcar que antes no tenían"

12 de Julio 2002

el pregón. El tabverano anunció que 
en un futuro el problemático paso a 
nivel de la vía férrea quedará resuel
to. Más tarde el ballet de Chelo 
Oliva puso colorido en la velada 
inaugural. Las fiestas concluyeron 
con la tradicional procesión del 
beato, posterior a la Eucaristía.

Javier
Corrochano, en 
las fiestas de 
las colonias

El delegado de la Junta en Toledo, 
Javier Corrochano, inauguró el 
viernes, día 12, el nuevo paseo de 
Renfe, cuyo presupuesto ha ascendi
do a 96.000 euros. Este espacio de 
esparcimiento, está situado en la 
margen derecha de la carretera 
hacia Albarreal de Tajo paralela a la 
vía férrea y se ha dotado de mobi
liario urbano.

Aprovechando la presencia de 
Corrochano en Torrijos, la comisión 
de vecinos de la colonia Gatell que 
festejaba sus fiestas en honor del 
beato Pérez de Godoy le invitó a dar
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Quintanas el colegio, 
de nuevo, en manos 

franciscanas

El colegio concertado "Nuestra 
Señora de los Dolores", cuya titulari
dad ostentaba desde el 76 la Aso
ciación de Padres de Alumnos por 
donación de los Padres Francisca
nos, volverá a manos de esta con
gregación religiosa según lo acor
dado por la asamblea general 
extraordinaria celebrada reciente
mente con 207 votos a favor.

la provincia------------------
Las Ventas de Retantosa/Yunder

Pistoletazo de salida para 
una fiestas con “glamour”

Jornada de 
Ibermutuamur 

en lllescas
La localidad de lllescas ha sido 
sede recientemente de la celebra
ción de una Jornada sobre Preven
ción de Riesgos Laborales convoca
da por Ibermutuamur, mutua de 
accidentes de trabajo, que cuenta 
con un amplio colectivo asegurado 
en esta zona. Asistieron a la ¡orna
da 34 empresarios de la comarca 
de distintos sectores económicos.

Ambas localidades cerra
rán sus festejos entre el 20 y 
el 21 de julio, pero tanto los 
vecinos de Las Ventas de 
Retamosa como los de Yun- 
cler comenzaron el fin de 
semana a conmemorar, en 
ambos casos, a la Virgen del 
Carmen.

En Las Ventas, (imágenes 
superiores) tanto la alcaldesa 
como sus convecinos inau
guraron las fiestas con el 
pasacalles de gigantes y 
cabezudos y el posterior pregón de Miguel 
Angel Tobías, actor y presentador de televi
sión. El chupinazo, poco después, sirvió de 
punto de partida oficial.

Algo parecido sucedió en Yuncler (foto

inferior) donde la concentración motera del 
fin de semana sirvió de inicio de fiestas. El 
viernes 12, la periodista de Antena 3 Ánge
les Mirón leerá el 
pregón.
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En las fotos superiores, 
Miguel Ángel Tobías, 
pregonero en Las Ventas 
de Retamosa, junto a la 
alcaldesa, María Victo
ria Solana, y otros veci
nos. Debajo, las reinas 
de las fiestas.
Junto a estas líneas, el 
alcalde de Yuncler y  las 
reinas de las fiestas en 
una entrega de premios.
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Temor por la salud debido a la ampliación de la central

IU pide un estudio epidemiológico 
en los pueblos cercanos a Aceca

C on m o tivo  de la ampliación de dos nue
vos grupos de acción combinada en la cen
tral térmica de Aceca, Ju an  R am ón C res
po, coordinador provincial de Izquierda 
Unida, indicó que tanto la agrupación políti
ca como la Asociación del barrio de Vecinos 
de Aceca y Ecologistas en Acción van a 
pedir un estudio epidemiológico de la 
comarca en diferentes círculos de alcance 
significativos, hasta 50 kilómetros, para 
saber si hay un efecto directo en la salud de 
los habitantes de la zona.

Crespo afirmó que van a buscar la com
plicidad de los ayuntamientos para que se 
pronuncien y junto con IU miren por la 
salud de sus vecinos y no por los beneficios

de las compañías eléctricas.
Además, el coordinador provincial de IU 

comentó la adopción de unas medidas 
urgentes, como la instalación de unidades de 
medición de contaminación atmosférica, 
que dependiesen de la Administración; y la 
rebaja de los niveles de emisión contami
nante porque en la actualidad superan los 
máximos establecidos por la Unión Euro
pea. Según Crespo, “Aceca invierte poco en 
seguridad. Hace ya dos años del vertido y 
parece que las cosas siguen igual” . Para 
informar a los vecinos se repartirán 10.000 
boletines en los que se incluirá una descrip
ción detallada de cómo es una central térmi
ca y un estudio de su impacto sanitario.

Quintanar ofrece 
a sus recién 

nacidos a la Virgen 
de la Piedad

Más de 60 niños y niñas entre los 
nacidos durante los l 2 últimos 

meses fueron ofrendados a la Vir
gen de la Piedad, patrono de la 

localidad, en una sencilla ceremo
nia que desde hace 17 años se 

viene celebrando el último sábado 
de junio en la ermita situada en la 

carretera de Villanueva. Los 
padres quintanareños ofrecen a 

sus hijos recién nacidos para que 
sean bendecidos y puestos bajo la 
protección del manto de su patro
no. Este último acto ha coincidido 
con el XX aniversario del rezo del 

Santo Rosario que tiene lugar 
todos los sábados del año por ini
ciativa de un grupo de devotas de 

la Virgen.

PENSION RESTAURANTE

E L  P I C A N T Ó N

C/ Real, 5 - Teléfono 925 27 82 86 - 45260 VILLASECA DE LA SAGRA (Toledo)
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cultura-------------------------
"La torre de Santo 
Tomé", historia de 
una rehabilitación

La p a rro q u ia  de Santo Tomé ed ita  un lib ro  en la que  se hace un 

d e ta lla d o  re co rrid o  p o r los o b ras  de  re h a b ilita c ió n  que  han 

d a d o  una "nueva  im a g e n " a la to rre  del tem p lo  to le d a n o .

ARQUITECTURA CERAMICA ARTE

DEMETRIO FERNANDEZ 00H2AIEZ 
JULIAN SANCHEZ-MORENO PLAZA 
JOSE FRANCISCO MIJANCOS LEÓN 
MIGUEL ÁNGEL OONACIIE (IUTIÉRREZ 
MIGUEL ÁNGEL OE LA CAL FERNANDEZ 
JOSE RAMÓN VILLA GONZALEZ

Desde hace unos meses, la torre mudéjar de 
la toledana iglesia de Santo Tomé luce una 
nueva imagen después de un largo y detalla
do proceso de restauración. Ahora, acaba de 
ver la luz un libro en el que bajo el título:“La 
Torre de Santo Tomé”, 
se realiza un recorrido 
exhaustivo por los tra
bajos que se han llevado 
a cabo en uno de los más 
notables y característi
cos monumentos de la 
ciudad de Toledo.

En la cuidada edición 
han participado el párroco de Santo Tomé 
Demetrio Fernández, el arquitecto, Julián 
Sánchez-Moreno, el aparejador, José 
Francisco Mi jancos, el restaurador, Miguel 
Angel Bonache, el historiador, Miguel 
Angel de la Cal y el arqueólogo, José

Ramón Villa. Y en ella se narra la 
labor detallada de rehabilitación, 
conservación y restauración que 
ha afectado “desde las piedras más 
aferradas a la tierra del firme suelo 
de la base de fábrica de sillarejo, 
hasta las campanas en lo más alto 
del campanario, pasando por los 
más delicados detalles, como los 
maineles vidriados del entrecuer
po de arquillos ciegos o las varia
das piezas labradas correspon
dientes a fragmentos arquitectóni
cos y, en su caso, decorativas visi
góticas que se encuentran a lo 
largo y ancho de la torre”, tal y 
como señala en el prólogo el arzo
bispo de Toledo, Francisco Álva- 
rez.

“Hemos sometido a la torre, principal
mente, a un tratamiento de cirugía estética 
exterior; en la rehabilitación se ha recupera
do la esencia y la forma de su uso primitivo 
y hemos restaurado y consolidado sus muros 

de forma coordinada 
para la conservación y 
restitución de la imagen 
original del edificio, 
deteriorado por los 
agentes atmosféricos, la 
vulnerabilidad de los 
materiales e incluso por 
la acción de la mano del 

hombre”, explica el arquitecto, Julián 
Sánchez-Moreno Plaza.

Unos trabajos que ahora quedan recogidos 
en una obra editada por la parroquia de 
Santo Tomé con la colaboración de la 
Diputación Provincial de Toledo.

La torre ha sido 
sometida a un 

tratamiento de "cirugía 
estética" exterior

El habla de Toledo 
y un diccionario 

sobre El Romeral, 
nuevos libros de 

la Diputación

ESTUDIO
DEL HABLA DE TOLEDO

Juan Manuel Sánchez Miguel 

iPiutáiAilíl» Jiiíiiltyjtlúr/ Tdi'J'iii'.

Un estudio lin
güístico del habla 
toledano y un 
recuento de 
palabras de uso 
restringido, anti
guas y en desu
so, vulgarismos 
fonéticos y mor
fológicos autóc
tonos de la loca
lidad toledana 
de El Romeral y 
su zona, centran dos de las últimas 
publicaciones de la Diputación 
Provincial, "Estudio del habla de 
Toledo" y "Vocabulario Clásico de El 
Romeral". En el primero, Juan 
Manuel Sánchez recoge el fruto de 
años de investigación y contacto con 
las gentes de la región. El resultado 
una minucioso repaso por la pronun
ciación, las formas y construcciones, 
los arcaísmos léxicos y verbales, topó
nimos, gentilicios, apodos... En el 
segundo, José Hijosa García, y 
otros muchos, animan al lector a com
pletar y ampliar el diccionario de tér
minos y expresiones romeraleños.
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La pasión por la 
lectura ya tiene club

La pasión por leer es, como 

es lógico, lo que une a los 

miembros de los clubes de 

lectura. Formados y  dirigidos 

por mujeres, realizan activi

dades que complementan 

esta enriquecedora tarea.

En la imagen vemos 
a algunas de las 
mujeres que forman 
parte de uno de los 
seis clubes de la 
localidad de 
Dosbarrios. Los clu
bes han conseguido 
reunir a 100 apasio
nados lectores, de los 
cuales sólo dos son 
hombres, desde el 
año 1999 v de la 
mano de Marina 
Martín, bibliotecario 
municipal.

L e e r  p o r  el placer de leer y la pasión pol
la lectura son algunos de los valores que 
intentan transmitir los 21 clubes de lectura 
que hay repartidos por toda la provincia de 
Toledo. El primer club de este tipo se creó 
en Santa Cruz de la Zarza y comenzó en 
1993. A partir de aquí, la fundación de éstos, 
casi siempre por iniciativa de los biblioteca
rios de la localidad donde se funda, ha sido 
una constante durante la última década del 
siglo XX.

Todo club de lectura requiere unos ingre
dientes básicos para que funcione. Estos son 
tan sencillos como: un coordinador que dé 
la idea y dirija las actividades, un local 
donde poder reunirse, libros y, sobre todo, 
lectores dispuestos a “devorarlos y vivir
los” .

Normalmente los clubes de lectura se 
dedican a la narrativa, es decir, a las nove
las de todo tipo, en algunos casos con pre
dilección de los autores nacionales, para 
después comentar sus personajes, sus histo-

Un coordinador, un 
local y libros bastan 
para formar un club 

de lectura

rias y los sentimientos que les producen. 
Otra característica común de estos clubes es 
que están dirigidos y formados por mujeres, 
aunque hay cinco excepciones de hombres 
en los 21 clubes de la provincia.

Estas formaciones también ofrecen datos 
curiosos, como es el caso de Villaminaya, 
donde se creó el primer club para mayores 
que no supieran leer. Además, no sólo se 
reúnen entre los miembros de un mismo 
club, sino que se organiza un encuentro por 
año al que asisten todos los de la provincia. 
Este año se ha celebrado su cuarta edición 
en el Paraninfo de la Universidad de la capi

tal regional bajo el título “La Iglesia do 
Toledo y las instituciones educativas". Son 
los propios bibliotecarios los que contactan 
con el resto de clubes y organizan conjunta 
mente estos encuentros y las actividades 
programadas dentro de los mismos.

Todos los clubes de la provincia son indo 
pendientes, pero están coordinados por 
M odesto Triviño, jefe de sección de Libros, 
Archivos y Bibliotecas de Toledo, depen
diente de la Delegación de Educación y 
Cultura en convenio con la Diputación.

Noella Martínez

D o s b a r r i o s :  1 0 0  l e c t o r e s  
y  s e i s  c l u b e s

La toledana localidad de Dosbarrios cuenta con un total de 100 lectores d ivi
didas en seis clubes distintos. Según comenta M arina M artín, biblioteca
rio de la localidad, el "boca a boca" es muy importante para que se tras
mita esa pasión por la lectura. Además, añade que "el libro que leen las 
mujeres, al final acaba comentándose en todo el pueblo y se convierte en 
parte de la vida cotidiana de los habitantes de la localidad". En este gran 
club de lectura leen sobre todo narrativa. Los comentarios sobre las novelas 
a veces trascienden la literalidad de las mismas y se convierten en trascen
dentales conversaciones sobre los sentimientos de las personas.
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Carlos Falcó habló de las excelencias del 
vino en un curso de la Universidad regional

El curso se denominaba “La dicta medite
rránea como factor de salud y cultura” y en 
el participó Carlos Falcó y Fernández de 
Córdoba, marqués de Griñón y vicepresi
dente de la Academia Española de Gastro-

También participó en una 
mesa redonda sobre la 
educación gastronómica

nomía, quien disertó sobre el tema que 
mejor domina, el vino.

Ya por la tarde, Falcó intervino en la 
mesa redonda que llevaba por título 
“¿Cómo podemos educar para comer y 
beber mejor?”, que contó además con la 
participación de Gonzalo Sol, miembro 
de la Academia Española de Gastrono
mía; y de Julia Alvarez, jefa del Depar
tamento de Endocrinología y Nutrición 
del Hospital Universitario Príncipe de 
Asturias. El curso estaba dirigido por 

Antonio Mateos, catedrático de Biología y 
Didáctica de las Ciencias Experimentales 
de la Universidad de Castilla-La Mancha, y 
se celebró en el Paraninfo del Palacio del 
Cardenal Lorenzana.

Los mejores patios toledanos recibieron 

su galardón de la festividad del Corpus

Los patios de las calles San Marcos, 1 ó; San Miguel, 12; Sillería, 5; Real, 9; Ángel, 9, San 
Marcos, 17, Callejón de San Pedro, 8; y Amador de los Ríos, 9, fueron los ganadores del 
III Concurso de Patios de Toledo Corpus 2002". En la imagen vemos a los propietarios de 

los patios, que recibieron su galardón en el Palacio de Benacazón.

En
b r e v e

Quintanar: piden 
que se recupere 

el Festival de Música

La compositora y ex directora del 
Centro para la Difusión de la 
Música Española Contemporá
nea, Consuelo Díaz, ha presen
tado un manifiesto en favor de la 
recuperación del desaparecido 
Festival de Música de Cámara 
que el Ayuntamiento de Quinta
nar suprimió de la programación 
artística del Curso Nacional de 
Música que comienza el próximo 
día 13 y al que se han adherido 
un centenar de personalidades 
del mundo de la música.

Actividades culturales 

para todos los pueblos

Las han solicitado todos los 
ayuntamientos de la provincia. 
Los 204 municipios toledanos 
han pedido la realización de 
nada menos que 532 activida
des culturales a la Diputación, 
dentro del programa denomi
nado "Cultural Provincia de 
Toledo". Un programa que 
tiene un presupuesto total de 
857.736 euros y que incluye 
danza, música, teatro y otras 
actividades paralelas. La más 
solicitada ha sido la música.
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Sucesos y costumbres

P a n o r a m a  de a c t u a l i d a d ♦
Gonzalo Payo

Son tantos y tan variados los sucesos sobre 
los que escribir una columna, que cada escritor 
trata de adaptar a su clave personal lo que la 
actualidad sugiere. La glosa del día a día nos 
lleva inexorablemente a hablar de política, en 
sus diferentes ámbitos, porque la política en 
realidad lo llena todo. El ciudadano normal, sin 
embargo, prejuzga al político porque se cree 
que éste vive y siente, sólo alrededor de la polí
tica. Lo cual no es cierto. Y basta para conven
cerse, tratar a un político de cerca, aún a los lla
mados “animales políticos”, para darse cuenta 
que en su personalidad juegan muchas cosas.

De entre todas ellas la preocupación por la 
familia es de las mas importantes porque la 
dedicación que requiere la cosa pública le lleva 
a descuidar un poco los lazos familiares, y por 
ello siempre vive en el seno de un permanente 
autorreproche. Por otra parte su labor de ejecu
tivo le obliga a gestionar bien y ser detallista y 
precavido. Ha de tener un trato afable, que a

veces representa una carga adicional. En todo 
momento debe estar dispuesto, sin pereza algu
na, a viajar y conocer nuevas gentes y lugares. 
Y hasta debe buscar un “hobby” fuerte con el 
que liberar la tensión acumulada, rango éste 
que puede ir desde la partida de mus hasta la 
pesca o el tenis, pongo por caso. En fin, que 
todo eso conlleva, que las personas que profe
sionalmente les siguen (redactores, periodistas 
o escritores de todo tipo) se vean también 
envueltos en la vorágine que acarrea la vida 
pública.

Por eso conviene que, aunque sólo sea en los 
medios escritos, se encuentren temas que sere
nen el espíritu y nos suavicen la estridencia de 
la vida diaria. De esta forma el lector que bus
que en la lectura una amable placidez, tendrá 
siempre su artículo preferido cuando hojee un 
periódico o un semanario. Con ello también se 
cumple una cierta función terapéutica, que tan 
necesaria es en el mundo en que vivimos. Un

camino muy usado entre los columnistas, al 
que siempre se recurre, es escribir en forma 
mixta. Es decir, envolviendo la noticia con el 
celofán de la anécdota, de forma que (como 
hacen Campmany, Losantes. Prada, Ussía, 
Umbral y tantos otros) sus comentarios so 
aborden barnizados de humor, citas eruditas o 
simplemente dotados de belleza literaria en la 
manera de estar escritos.

En mis escritos en ECOS, con frecuencia 
recurro a rememorar el pasado, especialmente 
el rural, procurando que su comparación con la 
actualidad genere las chispas necesarias para 
que los bordes de la reflexión se suavicen o las 
conclusiones peyorativas se dulcifiquen. Todo 
esto nos mueve a preguntarnos: ¿qué es en rea
lidad la actualidad? Puesto que cada persona 
tiene su propia actualidad habrá, en cada 
momento, algo que le atraiga, le motive, o le 
aparezca como preferente en su vida. Porque si 
llamásemos actualidad a lo que aparece en la 
primera página de los diarios de información, 
siempre se escribiría sobre lo mismo. Cosa que 
no ocurre. Por eso lo importante es que nuestra 
actualidad interese al mayor número posible de 
personas. Aunque esto sea una perogrullada, 
poique conseguirlo es la meta de todos los 
columnistas.

La glosa del día a día nos lleva inexorablemente 
a hablar de política, en sus diferentes ámbitos, 
porque la política, en realidad, lo llena todo

AHORA SÓLO DESDE EL 1 DE JUNIO HASTA EL 31 DE JULIO encontrarás en tu concesionario Chrysler-Jeep una oportunidad única: todo un Jeep 
Grand Cherokee con sistema de navegación por satélite Alplne de serie por 3 8 .9 5 0  euros. Por fin, perderse es opcional. chry*ter-j«ep.M

Jeep
SOLO HAY UNO

Concesionario Oficial Chrysler-Jeep:

ATOR MOTOR, S.A. Autovía de Madrld-Toledo, KM 6 2 ,8 0 0 . 4 5 2 8 0  OLIAS DEL REY (TOLEDO) Tel: 9 2 5  3 5  4 9  10  
www.atormotor.com

.
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Vilches: “El Toledo  
es a lgo  irrechazable”

Antonio Ruiz Vilches 
estuvo el pasado 
martes en Toledo 

visionando las 
instalaciones del Salto 

del Caballo, ECEF y  
la zona de los pinos 

donde el equipo 
realizará la 

pretemporada.

Antonio Ruiz Vilches, 38 años, fue el elegi
do por Julio Prieto, a instancias de Pedro 
Pablo Matesanz, para dirigir al nuevo CD 
Toledo: “Cuando Julio se puso en contacto 
conmigo no lo dudé porque es un equipo 
importante, un proyecto irrechazable”, preci
só. Vilches ha estado 10 años formando parte 
del equipo técnico del Atlético de Madrid, a 
cuyo filial dirigió cuando hubo de cubrir la

vacante que dejó Carlos Cantarero tras su 
paso al Levante. Sin embargo la mayor acti
vidad la ha realizado como informador, un 
trabajo que le permitió conocer perfectamen
te al Toledo, conjunto al que siguió en multi
tud de ocasiones: “Sé lo que este club signi
fica, lo que la afición quiere y las vicisitudes 
que ha pasado. Trataré de corresponder a la 
confianza que el presidente, a quien conozco,

ha depositado en m f’. La filoso
fía futbolística de Vilches parte 
del análisis previo de los juga
dores con los que cuenta, a ellos 
habrá que adaptar el equipo y no 
al revés. Pretende jugar de 
manera ofensiva y dotar a los 
futbolistas de libertad en el 
campo: “Me gusta jugar rápido, 
con un sistema alegre donde los 
jugadores puedan improvisar y 
sepan arriesgar asumiendo res
ponsabilidades. En definitiva, 
un 4-4-2 con las lógicas varian
tes”.

Reconoció que la restricción 
económica que ha sufrido la 
entidad supone un handicap que 

no es óbice, sin embargo, para confeccionar 
un conjunto con las mayores garantías posi
bles: “Tendremos que utilizar la inteligencia. 
Es una situación a la que todos debemos 
adaptarnos, pero 
que nadie dude 
que si podemos 
estar arriba lo 
intentaremos con 
todas las fuer
zas”.

B nuevo 
entrenador 

quiere un 
equipo

El e q u i p o  e s t  
en m a n o s  de  
J u l i o  P r i e t o

Julio Prieto y Matesanz son quienes están 
completando la plantilla. El primero reconoció 
que tiene muchas cosas pendientes, entre otras 
lograr la cesión de algunos futbolistas del Real 
Madrid B como el delantero Chupe: "Seria un 
refuerzo importante, pero acaba de salir de 
una operación y hay que ver cómo queda", 
matizó. De los jugadores fichados hasta la 
fecha, Jorge, Israel, Bauti y Yuste II, ninguno 
forma parte de la esperada columna vertebral.

El flamante 
entrenador tole
dano quiere cen
trar ahora los 
mayores esfuer
zos en la contra
tación de cinco o 
seis jugadores de 
experiencia, 
aquellos que compondrán la columna verte
bral, con el fin de diseñar un equipo que, 
según sus propias palabras, esté bien armado 
en defensa, sea rápido y presione en el medio 
campo y cuente arriba con un goleador de 
garantías. Esto y consolidar un bloque son 
sus objetivos en principio.

rápido, de 
fútbol 

ofensivo y 
asumiendo 

riesgos
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Teodosio Díaz 
Fotos: Rebeca Arango
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Ceratres dudó 
en retirar 

la publicidad
Que Ceratres se ha desligado total

mente del CD Toledo es de sobra 
conocido, pero no hasta el punto de 

que la compañía meditara incluso reti
rar las vallas publicitarias que tiene 

expuestas en el estadio Salto del 
Caballo. Una propuesta que no se 

llevó a cabo por la rotunda negativa 
de Eduardo Herrera y Femando 

Jerez, actuales máximos dirigentes 
del club y socios de Ceratres. El 

Toledo recibe por este concepto casi 
2,5 millones de pesetas, cifra todavía 

muy alejada de la manejada por el

posible patrocinio del equipo, a lo 
que Ceratres se ha negado con 

carácter definitivo. Herrera y Jerez 
buscan ahora aportaciones de los 
consejeros, a razón de 5 millones 

cada uno de ellos. Hay optimismo res
pecto a la conformidad de Juan 

Bueno, más difícil está el caso con 
García Paniagua y Muñoz 

Perea. No se esperan problemas 
con Arturo Fernández ni tampoco 

con Luis Velilla, empresario de 
Mocejón que está al frente de Aridos 

Velilla, cuya inclusión en el grupo 
constituye una de las grandes noveda

des. Si todos aportaran lo estableci
do, el Toledo navegaría en aguas 

tranquilas y se plantearía concluir la 
temporada incluso con superávit, que 
35 millones por este concepto supone 
un tercio del presupuesto total. Y todo 
ello cuando todavía falta el patrocina

dor principal.

B Talayera quiere rescindir con Duro

El objetivo es 
David Pérez

La continuidad de Andrés Duro como 
guardameta del Talavera CF está en el aire. 
Pese a tener un año más de contrato, fuentes 
de la entidad blanquiazul reconocieron que el 
objetivo planteado es lograr la rescisión para 
intentar fichar en su lugar a David Pérez, por
tero del Logroñés que ya estuvo en el Talavera 
hace algunas temporadas. Consideran que con 
este y Santi Calvo el puesto estaría cubierto 
con plenas garantías. El mayor problema es 
que el contrato de Duro es de los más altos de 
la plantilla, todo un inconveniente para una 
economía tan delicada como la del conjunto 
blanquiazul. Por ello intentarán mediatizar a 
su intermediario para que le busque otro equi
po, gestión que abarataría sobremanera la ope
ración. Por lo demás el conjunto blanquiazul

está a punto de cerrar una plantilla en la que 
podrían figurar futbolistas tan interesantes 
como Angel, delantero centro del San 
Sebastián de los Reyes, de quien el entrenador, 
Angel Bernabé, dice que es un artista “un 
jugador de gran calidad, aunque un poco 
extravagante, pero me gusta asumir ese ries
go” . Otra opción pendiente es la de José 
Angel, el último año en El Ferrol, que pudiera 
concretarse siempre que no aparezcan ofertas 
de conjuntos de superior categoría, incluso la 
de José Mari, centrocampista del Real 
Murcia, equipo con el que jugó algunos parti
dos en segunda división A y que se pretende 
llegue en calidad de cedido. Bernabé dijo 
“estar muy esperanzado” con el equipo que el 
Talavera está completando.

El Toledo se trae  a un 
preparador físico japonés

Pedro Leal, al igual que Nacho, el masa
jista, han sido despedidos del Toledo. El pri
mero, que no tenía contrato, después de reali
zar una gran labor en los últimos años. Nacho 
tendrá derecho a un juicio de conciliación y a 
una indemnización por, se supone, despido 
improcedente. En su lugar aterriza Daniel 
conocido como "el Japo", preparador físico 
japonés que llega de la mano del nuevo entre
nador del club.
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EL CB Polígono 
tiene nuevo 
entrenador

El CB CEI, otro más que desaparece

La desaparición del CB CEI podría 
ser aprovechada por el Basket Tello 

Polígono para llevarse algunos juga
dores. El presidente de la entidad, 

Jesús Sánchez, señaló al respecto 
que "lamentamos mucho que el CEI 

no salga en liga EBA. Veremos si 
podemos incorporar a 4 o 5 jugado
res, los más conocidos". Otro de los 

objetivos del conjunto de la barriada

Toledo “entierra” 
otro equipo más

en conseguir la continuidad de 
Angel Gómez y Manolo Pastor

"sólo si podemos ofrecerles algún tipo 
de gratificación, lo que analizará la 
junta directiva", incidí el presidente. 
De concretarse ambas gestiones, el 

CB Polígono partirá con la vitola de 
favorito para retornar a EBA, sobre 

todo porque es intención que continú
en los jugadores más significativos de 

la pasada temporada, además de 
Víctor Barbera, Sergio Sordo y 

Arturo Maroto, que suben de 
Primera Autonómica, y la probable 

incorporación de José Manuel De 
Dios. El equipo estará dirigido desde 

el banquillo por Enrique Pérez 
López, hijo del que fuera fundador 

del club hace ahora 25 años. La 
empresa Cárnicas Tello ha renovado 
su contrato como patrocinador de un 

conjunto que tendrá un presupuesto 
global de 5 millones de pesetas. Las 

bajas ya confirmadas son las de 
Marcos de la Fuente, David 

Várela, Sergio de Benito y 
Marco Salas.

En los ámbitos deportivos regionales los res
ponsables del deporte toledano son conocidos 
como los “enterradores”. No en vano en los últi
mos años han ido muriendo entidades deportivas 
tan carismáticas como el Balonmano Toledo, La 
UD Santa Bárbara, el Voleivol Toledo o el pro
pio Talayera Fútbol Silla, todos ellos cayeron sin 
que nadie manifestara el más mínimo interés por 
salvar unos espejos que eran fundamentales para 
mantener vivo el interés de la juventud por el 
deporte. Ahora le ha tocado el tumo al CB CEI 
Toledo, obligado a presentar la renuncia para 
participar en la liga EBA ante la nula ayuda 
empresarial c institucional recibida. Necesitaba 4 
millones de pesetas, pero el llamamiento de los 
directivos sólo encontró el desprecio más abso

luto. Fernando Cirujano, presidente del club, 
sabía que se había metido en una empresa a la 
que no salvaba ni un milagro: “Quisimos empe
ñamos en algo imposible en esta ciudad. Aquí no 
interesa el deporte. Ni siquiera hemos recibido 
una llamada de aliento, de estímulo. Las institu
ciones han pasado de todo. Nos han ignorado y 
no han tenido en cuenta el trabajo de 12 años. Es 
una vergüenza. No sé si habrá remordimiento en 
quien corresponda”.

El equipo absoluto que tendrá ahora la entidad 
será el de Primera Autonómica, cuya continui
dad tampoco está garantizada para los próximos 
años porque la intención de Cirujano es abando
nar la presidencia del club dentro de un año: 
“Estoy desmoralizado y amargado”, concluyó.

El que fuera entrenador del FS Olías, Julián de 
la Paz, se ha comprometido como nuevo mana
ger general del Albatros FS, conjunto femenino 
cuyo objetivo será concretar el ascenso a división 
de honor. El acuerdo es efectivo a falta de la firma 
del contrato. De la Paz indicó que “he dicho que 
sí siempre que el proyecto sea serio y coherente, 
con una estructura definida”. Su intención en 
fichar a Carlos Camacho, ex del Kaché, como 
entrenador y a Francisco Montañés como prepa
rador físico.

Julián de la Paz, manager 
general del Albatros FS
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p u n t o  d e  v i s t a

Ante múscul o ,  imaginación
E l T oledo  y el Talavera jugarán en el 
grupo II, con vascos, navarros, aragoneses 
y riojanos. Se demuestra, una vez más, 
que no pintamos nada en esto del balom
pié nacional, que nuestros clubes son mer
cancía de intercambio con quienes otros 
“espabilados” juegan a su antojo. Somos 
los comodines del interés; aquí te pongo, 
aquí te quito, sin que nuestros federativos 
hagan algo más que poner un pequeño 
grito en el cielo. Toledo y Talavera mira
rán otra vez hacia arriba, largos desplaza
mientos, tardes de viento y frío, campos 
pesados y rivales de músculo y pelotazo. 
Fútbol físico en estado puro es lo que se 
lleva en un grupo donde cada gol vale su 
peso en oro. Equipos recios cuyo único 
mérito ha sido crearse la antipatía general 
de media España. Conjuntos todos ellos

imposibles de batir si se les juega con 
amias similares, pero bastante asequibles 
si se utiliza la imaginación. Son pizarre
ros, de rompe y rasga, pero sin más argu
mento que el pelotazo y tente tieso. Por 
eso no hay que caer en el error de com
pletar plantillas con parecido estilo. Todo 
lo contrario, hay que buscar futbolistas lis
tos, hábiles y capaces de anteponer la

La inclusión del Toledo 
y Talavera en el grupo 
II supone el regreso 

al fútbol recio y 
físico de antaño

Teo Díaz

ambición al practicismo. En unos años de 
transición y de recortes económicos, la 
inclusión en el grupo 11 debe observarse 
desde un prisma objetivo. En el grupo 111 
pensar en el milagro de la promoción era 
utópico y el riesgo de estar abajo algo pro
bable. Aquí, en el grupo 11. el peligro es 
bastante menor y si se logra completar 
una plantilla compacta, sin lagunas ni 
zonas oscuras, cualquier reto será posible. 
Es un grupo feo y escasamente atractivo, 
pero más asequible.
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Sus equipos son elogiados dentro y fuera de Toledo

El Club Balonmano Amibal, 
exportador de ideas

Rafael Sierra visitó la redacción de ECOS Toledo 
para exponer los principios básicos y  la filosofía de 

trabajo del Balonmano Amibal, un club cuya 
seriedad y buen hacer ha trascendido más 

allá de las fronteras de nuestra ciudad.

“Prohibido protestar a los árbitros y com
portarse de manera antideportiva”. Este es el 
lema que reciben todos los chicos cuando 
pasan a formar parte del Club Balonmano 
Amibal, una escuela que en sus cinco años 
de existencia ha logrado implantar en Toledo 
una sólida base que está siendo elogiada 
incluso por los equipos europeos más signi
ficativos casos de Granollers o Montpellier. 
De hecho, estos y otros clubes ha solicitado 
el correspondiente permiso para concentrar
se unos días en Toledo y poder seguir los 
movimientos del Amibal y sus estructuras.

Rafael Sierra es a la vez director, presi
dente y entrenador que este equipo que 
cuenta con casi 60 chavales repartidos entre 
los equipos infantil, alevín e infantil. Su 
modesto presupuesto de 3,5 millones, sufra
gado por las tres instituciones, la aportación 
de los socios y pequeños patrocinadores 
como Hoteles Beatriz y Martín Car, no es 
impedimento para que la seriedad figure 
como principio básico. Rafa el Sierra preci
só que “el deporte es una forma de vivir de 
manera sana cuyo fin primordial es la diver
sión. Lo importante es el equipo y no las 
actuaciones individuales. Mi idea es hacer 
una estructura de club con un crecimiento 
progresivo. El 1 legar lo más arriba posible 
debe ser consecuencia de ese progreso, no de 
la inversión en fichajes”.

Dentro de esta filosofía destaca otro prin
cipio no menos importante: La educación, 
vital para evitar penosos trances a los que el 
deporte español nos tiene demasiado acos
tumbrados. Según Sierra “debe existir una 
educación de respeto a las reglas y al contra
rio. Estamos aquí para hacer amigos, lo 
demás es secundario”.

Con estas premisas el club está adquirien
do un prestigio enorme en la ciudad. Cada 
vez son más los padres interesados en colo
car a sus hijos en una entidad “que está 
abierta a la ciudad de Toledo y a los pueblos 
que lo deseen”, según comentó el propio

Rafael Sierra, cuya labor cuenta también con 
el apoyo de otros tres entrenadores: David 
Sánchez, Javier Gómez y Almudena 
Sánchez, todos ellos titulados a a punto de 
titularse. Este arduo y serio trabajo se ha 
correspondido con éxitos inmediatos. El más 
destacable hace referencia al equipo alevín, 
dos veces consecutivas ganador del presti
gioso torneo de Granollers ante las mejores 
escuelas nacionales y europeas, y que desde 
hace más de dos años no conoce la derrota, 
es más, algunos que llegaron procedentes del 
benjamín no han perdido un sólo encuentro

Para Rafael 
Sierra, 
presidente y 
entrenador, el 
deporte es una 
forma de vivir 
de manera sana 
donde lo 
importante es 
el equipo

desde hace casi cuatro años.
El BM Amibal, que juega 

sus partidos en canchas muni
cipales como la ECEF o el 
Salto del Caballo, ha suscrito 
recientemente un convenio de 
patrocinio con el Hotel 
Beatriz, cuya publicidad luci
rán las camisetas de estos chi
cos a quienes antes que jugar 
al balonmano se les enseña 
cómo comportarse en despla

zamientos y ante los propios rivales. Este fin 
de semana parten con destino Alicante 
donde disputarán un torneo de verano (del 
12 al 17) que servirá también de mini-vaca- 
ciones, una especie de premio al trabajo bien 
hecho. Y es que Rafael Sierra insiste que en 
este club “ la diversión debe formar parte de 
la actividad deportiva. Si un chico no es 
capaz de pasarlo bien difícilmente podrá 
jugar bien”.

Teodosio Díaz 
Fotos: Rebeca Arango
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Gran aceptación del 
Anuario Deportivo

Anuario del

fú tb o l ciclismo
estadísticas • j

baloncesto JLluu 
natación atletism o 

marcas fcarate
los mas destacados

balonmano

Entrenadores, presidentes, deportistas y entidades 
han destacado la proliferación de datos y el 
pormenorizado estudio de todos los deportes

La V edición del Anuario Deportivo 2001- 
2002 que ECOS acaba de poner a la venta 
ha tenido una gran acogida entre todos los 
sectores afines al deporte y público en gene
ral. Son casi 100 páginas donde se refleja lo 
más destacado de la temporada que acaba de 
finalizar, desde la elección de Javier 
Casquero como el mejor deportista, la con
cesión de la Copa Stadium a la Dirección 
General del Deporte como el acontecimien
to más destacado, el récord goleador de 
Cosme con 50 goles o el análisis detallado 
de las campañas realizadas por el Talavera y 
Toledo, los cuatro conjuntos toledanos de 
tercera división y los de primera autonómi
ca, la temporada de atletismo, con especial 
mención a las pruebas provinciales de cross 
más significativas, el gran éxito de Javier 
Noriega y sus ocho medallas en los nacio
nales de piscina corta de Natación, todos los 
datos de los equipos de división de plata de

fútbol sala, del baloncesto CEI y Polígono, 
del Balonmano Toledo y el resto de modali
dades, incluyendo lo más notorio en el 
campo juvenil y de base.

Con ello hemos pretendido contribuir a la 
práctica deportiva desde la promoción de los 
hechos más destacados de un año que ha 
sido singularmente interesante, aunque más 
desde la aportación individual de los depor
tistas que desde los éxitos colectivos. Como 
en las ediciones anteriores, el Anuario sirve 
además de archivo y es un modo de analizar 
comparativamente la aportación de los clu
bes durante las últimas temporadas.

Además de la información general y esta
dística, les mostramos también un amplio 
número de fotografías donde quedan graba
das aquellas imágenes que tuvieron en su 
momento mayor repercusión entre los afi
cionados. Se trata, en conjunto, de un por
menorizado estudio donde cada dato es una 
noticia y cada informe un reflejo de cómo 
está el deporte en nuestra provincia, sin duda 
cada vez más integrado en la sociedad y con 
una mayor incidencia entre los ciudadanos. 
Queremos que esta edición sea recordada 
por los pequeños matices que aumentaron el 
interés de los lectores de ECOS.
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ecos d e  s o c r le d c id
CASTILLA-LA MANCHA, ENTRE LAS REGIONES CON  

TASAS DE NUPCIALIDAD MÁS ALTAS EN 2001

En la imagen superior un momento 
del enlace de Manuel Fernández, 
alcalde de Calvez, y la periodista 
Alicia Sánchez que contrajeron 
matrimonio este año.

Andalucía, Castilla-La Mancha y Murcia fueron las comu
nidades autónomas que en el año 2001 registraron las 
tasas más altas de nupcialidad (número de matrimo
nios por 1.000 habitantes), mientras que las tasas más 
bajas, ese mismo año, correspondieron a las comuni
dades de Canarias y  Galicia.

Según los datos facilitados por el Instituto Nacional 
de Estadística (INE) y  referidos al Movimiento Natural 
de Población, en 2001 se registraron en el conjunto 
del país 206.254 matrimonios con una tasa de nupcia
lidad del 5,2 por 100, ligeramente inferior a la del año 
2000.

Por comunidades autónomas, Andalucía fue la pri
mera en el 2001 con una tasa del 5,82 por 1.000 segui
da de Castilla-La Mancha, con un 5,80 por 1.000 y  
Murcia, con un 5,70. Todas por encima de la media 
nacional de ese año, pero, sin embargo, por debajo 
de las tasas que obtuvieron en el año 2000.

También se situaron por encima de la media nacional 
en cuanto al número de matrimonios por 1.000 habi
tantes, en 2001, la Comunidad Valenciana, Cantabria, 
La Rioja, Extremadura y Melilla. Las comunidades con 
tasas más bajas fueron Canarias y Galicia. En 2000  
Castilla-La Mancha también estuvo entre las primeras.

El maquillaje y la 
estética, claves 

del éxito de 
“Peluquería Gala”

es

como

m w i

en

Inmaculada 
Corrochano
muy conocida por 
su trabajo 
maquilladora 
Televisión Española 
y por sus numerosas 
colaboraciones con 
el diseñador toleda
no, Félix Ramiro.
Desde hace un año 
ha abierto su pro
pio establecimiento: "Peluquería 
Gala", en la toledana calle Real del 
Arrabal. El maquillaje es su fuerte, 
sobre todo para novias. Los peinados 
recogidos para esta ocasión y la colo
cación de mantillas, también lo son.

COMIENZAN LAS ESPERADAS 
“NOCHES DE LA VENTA”

Tomar una copa 

en un ambiente 

distendido 

y escuchando 

la música 

del verano

Como muestra del éxito valgan 
estos tres botones. El pasado fin 
de semana quedaron inauguradas 
las ya tradicionales "Noches de la 
Venta", que cada verano organiza 
en su terraza al aire libre el restau
rante toledano "Venta de Aires". Ya

está abierta para todos aquellos 
que deseen disfrutar de un 
ambiente distendido en compañía 
de los amigos. Una copa en esta 
terraza nos hará olvidar los rigores 
del verano y escuchar la música 
que más suena este verano.
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MARIO CONDE SE DIVIERTE JUGANDO 
AL GOLF EN EL CAMPO DE LAYOS

El em presario Mario Conde, ex presi
dente de Banesto, disfrutó el pasado vier
nes, día 5 de julio, de una jornada matinal 
de golf en el campo de Layos de Toledo, 
uno de los mejores de la zona centro para 
la práctica de esta modalidad deportiva.

Conde estuvo toda la mañana en el 
campo y concluyó el recorrido que se 
compone de nueve hoyos y lo hizo acom
pañado de un grupo de amigos.

I I  viernes, día 5, recorrió 

los nueve hoyos del 

campo en compañía de 

unos amisos pero no 

quiso dejarse fotografiar 

por este medio
El ex presidente de Banesto utilizó su 

propio equipo para la práctica de este 
deporte pero se negó a aceptar los requeri
mientos de este medio para dejarse foto
grafiar. Conde, que es la segunda vez que 
visita el campo, se marchó por la tarde. No

El empresario Mario Conde practicó en Toledo 
uno de sus deportes favoritos: el golf. Lo hizo 

en el campo de Layos, uno de los mejor cuida
dos y más “apetitosos ” de la zona centro de 

España dicen los amantes de esta modalidad 
deportiva que tantos adeptos está captando.

obstante, y según ha manifestado a ECOS 
el director del campo de golf, Elias 
Núñez, “nos visitó de forma circunstan
cial y se comportó como un cliente cual
quiera” .

El campo de golf de Layos disfruta de la 
visita de muchos “fam osos” . Según 
Núñez, “hace tan sólo tres semanas estuvo 
jugando el ex ministro de Trabajo, Juan 
Carlos Aparicio, por ejemplo” . También 
lo han hecho el embajador de Guatemala, 
algunos jugadores del Real Madrid y otros 
deportistas.

El verano ya llegó y también los cam
pamentos de verano. Tanto la 
Diputación Provincial, como la Junta de 
Comunidades tienen ya organizados 
los suyos. Los últimos han elegido como 
destinos este año la sierra de Gredos 
para los de verano y Toledo para el 
campamento urbano. Estos últimos se 
celebrarán este mes de julio y están des
tinados a niños de entre seis y 15 años. 
La misma edad para el de la sierra de 
Gredos que será en agosto. Por último 
habrá un campamento para jóvenes e 
15 a 35 años en julio y agosto.

La Diputación Provincial ofrece dos 
alternativas para el verano: la playa en 
Aguadulce (Almería) y la montaña en 
Piedraescrita, campamento pertene
ciente a Robledo del Mazo (Toledo).

Ve*t*

Este verano... Rompemos la pana
Abierto a partir . , _ . . ../ — K del 5 de julio

m m tTerraza |M  %
Venta de Aires tm

Circo Romano, 35. Toledo 
Tfnos.: 925 22 05 45 / 22 00 19

w m
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entrevista
irreverente

SOLEDAD
ÁLVAREZ

Presidenta de 
la Asociación de 

Periodistas de Toledo

Soledad Álvarez Martín nació en Madrid 
hace 33 años, justamente el mismo día que el Papa, el 18 de 
mayo. Licenciada en Ciencias de la Información, en la rama 
de Periodismo, por la Universidad Complutense, comenzó su 
carrera periodística en la agencia EFE siendo corresponsal, 
durante dos meses, en Ocaña, "que me pasé haciendo informa
ciones de la cárcel. Fue impresionante". De ahí a Toledo, 
donde lleva nueve años. Es presidenta de la Asociación de 
Periodistas de Toledo desde hace apenas un mes, tras pasar 
primero por la vicepresidencia. Sus hobbies son la música, 
la lectura, "aunque he perdido la práctica", pintar acuare
las y viajar, "aunque soy muy desastre y anárquica".

a T l- e>Ti, i z l f u i e w a ^ ,

FF&'^ÍA'í? (AüMá?UE> F & jA  GLXe> YA<?I 

N3AFIE> L A  L-E>A) Y  FINITA A ú U A ñ ^ N A d  

f s ú ^ i f f k y t a ^  n j f

¿LFM¿Lie>N3¿LIA FEL ¿ÚFC1FF Y  AFM  MUY" IMFM- 

F U A U ^ T A A ,  v/e> F F Y A  T ^ U ^ s/IApIFNJ y ' e»l hOF 

H-ue?ie>F)A Y?IFF F^FIFF IATA  H A S T ÍA  

F& -FU AFF  A L  T&ATF)F F  A  L A  M UTILA ,

U
na de las referencias provinciales del periodismo político es, desde hace apenas 
un mes, presidenta de la Asociación de Periodistas de Toledo. Su carrera ha trans
currido en la agencia EFE y en alguna ocasión, por aquello del celo profesional, 
ha sentido rabia, impotencia y desesperación. Entiende que el sexo sin amor es 
muy saludable, es defensora de la licenciatura y está a favor, sin condiciones, del 
aborto. No cree en Dios y de vez en cuando fuma algún porro compartido.

- ¿Por qué es periodista?

Supongo que por lo que le pasa al principio a todo el que desee serlo: porque parece 
una profesión atractiva, gracias a la cual vas a viajar y conocer a mucha gente, aunque luego 
la rutina es mucho más cruel.

- ¿Prensa, radio o televisión?

Las tres. ¿Una? Prensa, porque requiere un periodismo más sosegado.
- ¿Por qué dicen que los periodistas somos siempre los que, en 

cada acto al que somos invitados, nos comemos todos los cana
pés?

Algunos... Porque normalmente los periodistas salimos corriendo para hacer la crónica y 
nos quedamos sin probarlos.

- ¿Cuál es la entrevista de la que guardas peor recuerdo?

Tengo una que me trae malos recuerdos, pero no por el entrevistado, un político que no

te voy a decir quién es, sino porque los asesores se empeñaron en cambiar el titular y el 
enfoque de la entrevista. Pero no lo consiguieron, simplemente salió más tarde de lo que tenía 
que haberlo hecho.

- ¿Y la información que nunca te hubiera gustado escribir?
No me gusta nada hacer noticias de accidentes de tráfico. Los sucesos, en general, me dan 

muy mal rollo.
- ¿A quién te hubiera gustado entrevistar y todavía no has podi

do?
A Bin Laden. Ja, ja, ja ...
- ¿De derechas o de izquierdas?
De izquierdas.
- ¿Y tu equipo de fútbol?
(Sin dudarlo). El Atleti.
- ¿Un libro?

Jo, muchos.“Cien años de soledad” y todos los de Lorca, Miguel Hernández... Me gusta 
mucho la poesía. Incluso escribirla, pero no se la he enseñado a nadie. Bueno, la han leído 
mi hermano y algún amigo muy amigo. Ja, ja, ja, ja_

- Y —  ¿El periodismo es poesía?

No, pero de muchas noticias se pueden hacer poesía.
- A los políticos, ¿se les podría escribir una poesía?
Uff... Sí, Quevedo lo hacía. Y muy bien.
- ¿Una película?

Es que no tengo una, sino muchas. Vamos a ver: “Casablanca”, también soy una fanática 
de “La Guerra de las Galaxias”, de todas las de “Indiana Jones” y de la trilogía de “El Padri
no”. Y españolas... “Los santos ¡nocentes”.

- ¿Un acontecimiento histórico?
No tengo ninguno, sino todos los que hayan ayudado a aumentar la justicia y los dere

chos sociales.
- ¿Es la primera vez que le hacen una entrevista?
Sí. Se nota, ¿verdad? Ja, ja, ja ...
- ¿Y que siente una periodista que, como en esta ocasión, está 

al otro lado?

"Cano perMsta he sentido rata, 
impotencia y desesperación"
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Mucha más responsabilidad a la hora 
de calcular las respuestas.

- ¿Está de acuerdo con el aborto?

Sí. En todos los casos, porque creo que es un derecho de la mujer.
- ¿Cree en Dios?

No.
- ¿Qué le parece que las parejas de homosexuales adopten hijos?
Bien, no creo que tengan ninguna tara, física o genética que les impida educar correcta

mente a un niño.
- ¿Ha tomado drogas en alguna ocasión?
Sí. De vez en cuando, porros compartidos. Ja, ja, ja ... Aunque nunca me he fumado uno 

yo sola.
- El periodismo, ¿es una droga?

Creo que sí, que puede llegar a serlo.
- ¿Has llorado por ejercer de periodista?
No, me cuesta mucho trabajo llorar, pero en general. Pero sí he sentido mucha rabia, impo

tencia y desesperación alguna vez. Por ejemplo, en la entrevista que antes te comentaba.
- Las asociaciones de periodistas, además de para hacer corpo- 

rativismo, ¿para qué sirven?
Deberían servir para ser al menos el germen de una conciencia más colectiva de la pro

fesión. Porque el periodismo es una profesión muy individualista y no nos preocupamos por 
nuestros derechos.

- ¿Y cómo se explica a alguien que no conozca este mundo que 

en una asociación de periodistas hay algunos que no lo son?

¿Te refieres a la licenciatura?
- Claro... Porque, por ejemplo, uno puede saber mucho de leyes 

y no puede ejercer como abogado sin ser licenciado. ¿Por qué no 

sucede lo mismo con el periodismo?
Primero, porque el periodismo es una profesión relativamente nueva que nunca se ha regu

lado. Y aunque la tendencia es que todo el que se dedique al periodismo sea licenciado, y 
creo que cada día avanzamos más, todavía hay mucha gente que sin pasar por la

facultad lleva

muchos años de ejercicio. Y ésta es una realidad que no podemos obviar. Pero yo soy defen
sora de la licenciatura.

- Aunque presidas una asociación en la que hay no licenciados...

Bueno, yo creo que en esta asociación todos los que estamos somos periodistas.
- ¿Cuándo fue la última vez que vio una película X?
No me acuerdo. Pero no hace mucho, ¿eh? Aunque no entera.
- ¿Entiende el sexo sin amor?
Claro... Es muy saludable en cualquier caso.Ja, ja, ja,ja...
- ¿Su periódico preferi

do?
“El País”.
- ¿Una radio?
La Ser y Radio Nacional.
- ¿Televisión?
Veo muy poca. A los informati

vos no llego, porque estoy traba
jando a esa hora... “Caiga quien 
caiga”, que intento no perdérmelo.

- En la facultad, ¿era 

de las asiduas al bar, al 
césped o a las aulas?

Al bar, ja, ja, ja, ja ...
- ¿Y allí aprendió a 

jugar al mus?
No, aprendí a los I I  años, con 

mi padre. Pero en la facultad no 
jugué mucho al mus. Cuando estu
diaba trabajaba al mismo tiempo e 
iba sólo a las clases que me gus
taban.

- ¿Dónde trabajaba?

Fui animadora sociocultural en 
el Ayuntamiento de Getafe. Bueno, 
en una ludoteca, con niños. Estuve cinco años.

- Defíname, periodísticamente, a los siguientes personajes:
José Bono: La máquina electoral.
Agustín Conde: La esperanza frustrada del PP.
Suárez lllana: El candidato mudo.
Carmen Riolobos: Carmen la “terremoto”.
Mario Mansilla: Uff... El amo de las Cortes.
- Si no hicieras política, ¿qué sección te gustaría cubrir?

Economía, que también lo he hecho.
- ¿Vale más un periodista 

por lo que calla que por lo 

que cuenta?
No. Porque tiene que contar cosas, es su 

oficio, aunque administre bien sus silencios, 
pero éstos tienen que ir encaminados a 
contar más cosas.

- ¿Es el rumor la antesala de 
la noticia?

No. Nunca.
- Y de no ser periodista, ¿a 

qué te hubieras dedicado?
Al teatro.Y a la música que, menos la hor

tera, me gusta casi toda.

Periodistas y medios independien!

T  ^

M U C ? £ ? ;  Y

I7 & J A K ] , César del Río 
Fotos: Rebeca Apango
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Paraísos de sol, agua y 
ligues de verano

Llega el calor y las piscinas se convierten en el 

mejor reclamo para aquellos que, al menos por 

el momento, no pueden salir de la ciudad. 

Hacer deporte, dorar la piel, aliviar con un 

chapuzón los calores veraniegos y, por qué no, 

aprovechar la relajación para ligar, 

son algunos de sus atractivos.

Sol, verano, vacaciones...
llega la hora de lucir palmito y 
nada mejor que la piscina para 
hacer deporte, dorar la piel, 
relajarse, darse un buen chapu
zón que remedie las elevadas 
temperaturas que, cada año, 
soportan los toledanos y, por
qué no, aprovechar para ligar 
con esos desconocidos, o no 
tanto, con los que se comparte 
sol y agua, sin necesidad de 
salir de la ciudad. Las técnicas 
no están escritas ni estudiadas, 
cada cual emplea sus propias 
armas. Es frecuente ver a gru
pos de chavales que llegan

solos y van acercándose a las 
chicas, pero la mayoría de los 
usuarios habituales de cada 
una de las piscinas toledanas 
“ya se conocen de otros años”, 
asegura Jaime Méndez, soco
rrista de la piscina municipal 
de la Escuela de Gimnasia de 
Toledo. Buen amante de la 
natación, hizo un curso de 
soconista y lleva siete veranos 
desempeñando esa función en 
las piscinas de la ciudad; el 
resto del año estudia, pero con 
la piscina “me saco un dinerillo 
para el invierno”, manifiesta. 
El tópico de que el socorrista
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siempre liga no deja de ser para Méndez más 
que un tópico, además él prefiere “mantener 
las distancias” con los bañistas, dentro de unos 
límites, “sino no te hacen nada de caso”.

No piensa lo mismo, el socorrista de la pis
cina del Circo Romano, Javier Pantoja, a sus 
27 años, lleva nueve como socoirista, labor que 
desempeña durante todo el año, y está conven
cido de que “este será el último”. En su opi
nión, “ligas aunque no quieras, creo que el mis
terio está en la camiseta”. De su experiencia 
por las piscinas toledanas constata que las del 
Circo Romano “es una de las más tranquilas, 
nada que ver con las del Polígono o Santa 
Bárbara”; “en general ninguna de las piscinas 
de Toledo son muy problemáticas, lo único que 
les pido a los bañistas es que se medio com
porten” y, suelen cumplirlo. De hecho ni Javier

ni Jaime recuerdan algún episodio desagrada
ble en sus años de socorrismo. Nada más allá 
de las picaduras, de los raspones o de los “tiro
nes a señoras mayores”, manifiesta Méndez.

Abiertas al público, desde hace un par de 
semanas y hasta principios del próximo mes de 
septiembre, si el tiempo acompaña, los aman
tes de este sustituto de las playas en el interior

aunque no quiera, creo 
que el misterio está en 
la camiseta", manifiesta 

Javier Pantoja

pueden disfrutar de uno de los ambientes más 
agradables, en horario tic 12 a 20.30 horas, de 
lunes a viernes, y hasta las 21 horas, los sába
dos, domingos y festivos. 1 .as tardes, los fines 
de semana y el mes de julio son los más nuilti 
tudinarios, por eso no hay que pasar por alto las 
mínimas normas de buen eom|XMlamiento 
recomendadas por estos vigilantes aventaja 
dos: ducharse antes de meterse en la piscina, no 
tirarse de espaldas, ni montarse a caballito, evi 
tar las aguadillas... bromas, en definitiva, que 
pueden ocasionar situaciones desagradables. 
Traje de baño, chanelas, sombrero, un buen 
protector... y una toalla, son los únicos ensen 
res necesarios para lanzarse al agua.

ecos
Fotos: Rebeca Arango y José Pena

RADIO-TAXI
Y GRUAS DE TOLEDO

Abiertas desde hace unas semanas y hasta mediados del próximo mes de septiembre, las piscinas de 
la provincia de Toledo son punto de encuentro para aquellos que quieren mitigar el calor de los 

meses estivales. Un buen chapuzón y  ... fresquitos.

12 de Julio 2002
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El nuevo Honda Jazz encaja a la perfección 

con todo aquello que se le pide a un automóvil 

de reducidas dimensiones. Fácil, manejable, 

compacto, seguro y potente, es un coche 

pequeño por fuera y grande por dentro.

Por
dentro

Aire acondicionado /  

Radio CD /  Elevalunas 

eléctricos /  Volante regulable 
en altura /  Indicador media 

consumo /  Retrovisores 
eléctricos /  Cierre 

centralizado con mando a 
distancia /  ABS+ EBD /  

Airbag conductor 

y acompañante /  
Inmovilizador antirrobo /  

Ajuste eléctrico altura 
de faros /  Piloto 

trasero antiniebla.

El Concesionario oficial 
HONDA en Toledo es: 

VIMAHESE, S.L 
Autovía de Madrid-Toledo, km. 63. 

Olías del Rey. 45280  - TOLEDO

HONDA JAZZ
PEQUEÑO POR FUERA, GRANDE POR DENTRO
Deportivo, original, atractivo, 
compacto, potente, maneja
ble... El nuevo Honda Jazz 
tiene un estilo propio que lo 
hace tremendamente atractivo.

Su diseño interior invita a 
conducirlo. Viene equipado al 
detalle para lograr un automó
vil divertido que ofrece un 
gran placer de conducción. 
Además, todos los detalles han 
sido cuidadosamente diseña

dos de modo que en el interior 
del Jazz hay sitio para todo y 
presenta una enorme versatili
dad ya que los asientos son 
plegables y pueden moverse 
en valias direcciones, lo que 
ofrece gran cantidad de combi
naciones que le convierten en 
un automóvil muy práctico.

El nuevo Jazz incorpora un 
motor de 1.2 litros de nueva 
generación i-DSI de Honda

que proporciona una potencia 
soberbia de 78 CV. Estamos 
ante un motor extraordinaria
mente eficiente, con una 
amplia gama de potencias que 
empieza a bajas velocidades. 
Se trata de un coche ágil y 
vigoroso, dispuesto a hacer 
disfrutar. A lo que hay que 
unir la suspensión, precisa y 
flexible, deportiva y con buen 
agarre, que proporciona soli
dez y estabilidad en las cur
vas, sin olvidar un precio sis
tema de dirección asistida 
eléctrica.

La total seguridad está res
paldada por el potente sistema 
de frenos ABS con EBD y 
freno auxiliar para garantizar 
la máxima capacidad de frena
do en caso de emergencia, el 
doble airbag delantero SRS o 
los cinturones de seguridad de 
tres puntos con pretensores.

Consigue dos de las últimas
Por tu compra superior a 601 
te llevas el pack oficial i 
la gira de Operación TriuiĴ  
y participas en el sorteo de di 
de las 4.000 últimas entrada

El Pack contiene: El CD oficial con ios temas del concierto, el póster firmado y la tarjeta dedicad
Promoción pack válida hasta el 30/6 /2002. Sorteo entradas con bases ante notario.

MultiOpticas
B rive

Brive, 9 • Gante, s/n •Tel. 925 251 109

MultiOpticas MultiOpticas
N avarro  S á n ch ez Barber
Avda. de Barber, 4 • Tel. 925 224 451 Avda. de Barber, 12 • Tel. 925 220 949

N S1 EN SERVICIOS ÓPTICOS 
TOLEDO
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L
os vampiros regresan a la gran pantalla 
en cuerpo de mujer. Akasha, reina de 
estos seres que no pueden ver la luz y 
viven de la sangre de los humanos, lleva 
hiucho tiempo dormida, hasta que la voz 

de Lestat, otro vampiro, le hace despertar. Hasta 
que Akasha recupere su poder Lestat reinará a 
su lado. El mito vampiresco y una gran dosis de 
imaginación y efectos especiales despertarán 
nuestros sentidos este verano con “La reina de 
los condenados”.

cartelera
María Cristina 1

Para el público más joven 
llegan dos estrenos.
Galopando llegan las aventuras de “Spirit”, un 
corcel indomable, un caballo salvaje que se 
encuentra por primera vez con el hombre 
Además, el corcel conoce el amor con una yegua 
llamada Rain. Película de animación tradicional de 
los creadores de la divertida “Shrek” y “El prín
cipe de Egipto”. El gran atractivo con que cuen
ta este film es la interpretación de todas las can
ciones por Bryan Adams, ganador de un 
Grammy.

Y para refrescar un poco esta calurosa época 
estival entra en nuestras pantallas la Edad de 
Hielo. “Ice Age” es una película de dibujos ani
mados en la que la se nos presenta a la Tierra 
como un mundo prehistórico y maravilloso lleno 
de peligros. Para no morir congelados todas las 
criaturas inician un viaje hacia el sur, pero 
Manfred, el mamut, y Sid, un gigante, van por 
libre y resisten al frío. A ellos se unen otras dos 
criaturas que vivirán un sinfín de aventuras atra
vesando parajes de hielo.

En cartel sigue el guapo Hugh Grant con 
“Un niño grande”. “Spider-man”, el hombre araña 
más famoso del cine y el fantasma del Louvre en 
“La máscara del faraón”.

CERRADA POR VACACIONES

María Cristina 2
La m áscara del faraón

De Wer. 12 a Dom. 14. Pases: 17.00; 19.50 y 22.50 
De Lun. 15 a Jueu 18. Pases: 19.45 y 22.30

María Cristina 3
Resident Evil

De Wer. 12 a Dom. 14. Pases: 17.00; 19.50 y 22.50 
Lun. 15 y Mart 16. Pases: 19.45 y 22.30

María Cristina 4
La reina de los condenados

De Wer. 12 a Dom. 14 Pases: 17.00; 19.50 y 22.50 
De Lun. 15 a Jueu 18. Pases: 19.45 y 22.30 

Spirit
De IVfierc. 17 a Jueu 18. Pases: 19.50 y 22.30 
De Wer. 19 a Jueu 25. Pases sin confirmar

Regresan los 
vampiros

Mayoral A
Ice Age

De Wer. 12 a Jueu 18. Pases: 17.00; 20.00 y 23.00

Mayoral B
Spider-man

De Wer. 12 a Jueu 18. Pases: 17.00; 20.00 y 23.00

Mayoral C
Un niñ.o grande 

De Wer. 12 a Jueu 18. Pases: 17.15; 20.15 y 23.00

Mayoral D
Liolo & Stitch

De Wer. 12 a Jueu 18. Pases: 17.15; 20.15 y 23.00

Cines Mayoral
C entro  Com ercial Z oco-E u ro pa

ecos
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Teatro al aire libre  

en el barrio  de "La 
Cornisa"

Las fiestas del barrio de "La 
Cornisa" disfrutarán de la represen
tación de una divertida comedia la 
noche del viernes 12 de julio a las 
diez y media de la noche. La zona 
del Barco del Pasaje se llenará de 
luces y arte con la representación 

de la obra "N o le busques tres pier
nas al alcalde" del dramaturgo 

Pedro M . Herrero. De la puesta 
en escena se encargará el experi

mentado grupo "Miguel de 
Cervantes" de Toledo. La función se 

representará al aire libre y estará 
abierta a todos los públicos. Todo- 

aquel que se acerque por allí podrá 
disfrutar de esta cómica obra de 

enredos, mentiras, medias verdades 
y situaciones curiosas en la que la 

risa está asegurada.

"DANZAS DEL M UNDO ".-
Dentro de los actos que Caja Castilla -La 
Mancha está celebrando por su décimo 
aniversario se incluye la actuación de 
diversos grupos de danza. Originario 
de Polonia "Kracowiacy", de Bolivia el 
"Ballet Folklórico de Cochamba", de 
Brasil "Terra de Bravos" y de la 
República Daghestan "Juventudes de 
Daghestan", bailarán el martes 16 en el 
Auditorio de las Tres Culturas a las diez 
de la noche.

CONCIERTO INFANTIL DE PIANO.- El curso de verano
organizado por la Escuela Municipal de Música del Ayuntamiento de 
Toledo entre los días 4 y 1 2 de julio será clausurado con un concierto

de piano. Tocaran dicho instrumento los 
niños participantes que se encuentran 
entre los ocho y los catorce años de 
edad. El acto con que nos deleitarán 
estos benjamín es de la música tendrá 
lugar en el salón de actos de la Caja 
Castilla-La Mancha el 12 de julio entre 
la siete y media de la tarde y las nueve 
de la noche.

EN LA MEZQUITA DE TORNERIAS
"Alarife'Tallei 
rada de bam 
la "Mezquita 
nombre de,l 
encontrar e 
mos objeto, 
las alidada 
más variad 
llenan tle  ij 
agostof^J

obrador de Grego, expone su artesanía paciente y esme- 
y esmaltes en el Centro de Promoción de la Artesanía en 
Tornerías" en el númeroJ21 de la calle que lleva el mismo 
zquita. Paisájesjte-Tefédo, de los molinos que podemos 
roviaowr^ístas de Madrid, azulejería variada y cuidadísi- 

coración como espejos y sujetalibros son algunas de 
as ttue podemos encontrar en esta muestra. Estilos de los 

en mbeV>s ocasiones abstractos, y de un colorido inusitado 
ciónv de arte por encima de todo los meses de julio y

ecos
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Piensa rápido,
tu pareja tiene miles de ideas 

en las que gastarse el dinero.

Ahora un Clase A 140 por 220 € al mes*.

I
T.A.E.: 3,17%. 36 cuotas y cuota final de 8.419,08

► Porque comprar un coche no tiene 

por qué suponer un esfuerzo, te ofrecemos 

una financiación  al 2,90%. Además, 

t e n d r á s  tu Clase  A p or  36 c u o t a s  

mensuales de 220 € y con una entrada de 

sólo 2.525,00 €. Cuota final de 8.419,08 €.

► E q u i p a m i e n t o  de s e r i e :  ESP 

(Programa Electrónico de Estabilidad), 

aire acondicionado, airbags de conductor 

y acompañante, dirección asistida, BAS 

(servofreno de emergencia), elevalunas 

eléctricos, cierre centralizado y ABS.

€. Entrada: 2.525 €.

Porque tu coche debe adap tarse  a ti. 

Clase A. Para la vida real.

Mercedes-Benz

Oferta de financiación válida hasta el 31 de agosto

‘ Ejemplo de financiación para el mod. Clase A 140 Classic. PVP: 17.800,00 € (I.V.A., I.M. y transporte incluidos). Con las facilidades del sistem a 
Opciones de Mercedes-Benz Credit válidas hasta el 31 de mayo de 2002. TIN 2,90%. Gastos de apertura 0,5% (76,37 €). TAE 3,17%. Precio total a 
plazos 18.940.46 €. Existen tres posibilidades para la última cuota: devolver el vehículo, adquirirlo o sustituirlo por otro (siempre que se cumplan 
las condiciones del contrato). Intereses subvencionados por DAVISA. Foto modelo no corresponde con oferta.

DAVISA
Concesionario Oficial Mercedes-Benz 

Ctra. de Madrid-Toledo, km. 63,8. Tel: 925 35 34 16. 
45280 OLIAS DEL REY.

R.B.E. 443/02
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Ha cumplido 10 años
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